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SANTÉ

BRONCHITE : 
Soignez-la sans

antibiotiques

LIGUE DES CHAMPIONS D'AFRIQUE (3E J/ GR.B) : 

Le MCA en péril à
Lubumbashi, l'ESS pour

un sursaut d'orgueil
Après une pause de deux mois en raison du mondial 2018, la phase de
poules de la Ligue des champions d'Afrique de football reprendra ses
droits aujourd’hui avec le déroulement de la 3e journée qui verra les
deux représentants algériens : le MC Alger et l'ES Sétif, versés dans le

groupe B, lutter pour des objectifs diamétralement opposés.

LUTTE CONTRE LA
CONTREBANDE ET LE

CRIME ORGANISÉ
Treize

contrebandiers
arrêtés à 

In Guezzam, Bordj
Badji Mokhtar et

Tamanrasset
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FABRICATION
DES PRODUITS

D'EFFICACITÉ
ÉNERGÉTIQUE :  

Une filière
boudée
par les

industriels
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INDUSTRIE
Livraison de 554 véhicules multifonctions

et tout-terrain au profit d'institutions
et structures nationales

TRANSPORT 

ALGÉRIE-NIGER
M. Ouyahia reçoit le ministre

nigérien de l'Intérieur

ALGÉRIE-JAPON
M. Bouhadja s'entretient avec l'ambassadeur du Japon

sur la promotion de la coopération économique

L'ETUSA réceptionne 60
bus de marque Mercedes

fabriqués localement
P. 3

«L'immense» 
expérience de l'Algérie en matière

de lutte contre le terrorisme 
mise en exergue par l'UE

DIALOGUE STRATÉGIQUE ALGÉRIE-UE : 

Les travaux de la réunion des hauts fonctionnaires préparatoire 
à la 2e session du dialogue stratégique Algérie-UE sur les questions

sécuritaires et la lutte contre le terrorisme ont débuté hier à Alger. Cette
2e session du dialogue stratégique sera co-présidée, en octobre prochain

à Alger, par le ministre des AE, M.Messahel, et la Haute Représentante
de l’UE pour les AE et la Politique de sécurité, Federica Mogherini.
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Dans le cadre de son cycle
de rencontres «Confluences
internationales», l’Institut
national d’études de straté-
gie globale (INESG), orga-
nise jeudi 19 juillet à partir
de 14h, une conférence sur
«Les enjeux énergétiques

dans le Bassin méditerra-
néen», animée par M. Fran-
cis Perrin, Directeur de re-
cherche à l’Institut des re-
lations internationales et
stratégiques (IRIS) et spé-
cialiste des problématiques
énergétiques.
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SALLE IBN ZEYDOUN
Projetions 
du film «Les
indestructibles» 

Le film d’ani-
mation «Les indes-
tructibles», réalisé
par Brad Bird, sera
en projection cet
après-midi à partir
de 13h, à la salle
Ibn Khaldoun
(Oref ).

JEUDI À L’INSEG
Conférence sur «Les enjeux énergétiques

dans le Bassin méditerranéen»

DEMAIN À L’OPÉRA
D’ALGER
Hamidou 
en concert

L’Opéra d’Alger,
Boualem-Bessaïh, or-
ganise demain mer-
credi 18 juillet à partir
de 21h, une soirée mu-
sicale animée par le
grand chanteur «Hami-
dou».

CENTRE FAMILIAL 
DE BEN AKNOUN
1ère rencontre 
CNAS-Médecins
pescripteurs 

La Caisse natio-
nale des assurances
sociales des travail-
leurs salariés (CNAS),
organise ce matin à
partir de 8h30, au
Centre familial CNAS

de Ben Aknoun, la
1ère rencontre CNAS-
Médecins prescrip-
teurs, placée sous le
thème «Le fardeau
des maladies chro-
niques».  

MOSTAGANEM 
2 millions d’estivants
ont fréquenté les
plages de la wilaya

Quelque 1, 9 million d’es-
tivants ont afflué sur les plages
de la wilaya de Mostaganem,
depuis le 1er juin dernier mar-
quant le début de la saison
estivale, a-t-on appris, lundi
de la direction locale de wilaya
de la protection civile. Le chef

du service de la prévention de ce corps d’inter-
vention, le lieutenant Mohamed Ourari a indiqué
à l’APS, que " le nombre d’estivants ayant fréquenté
les 36 plages autorisées à la baignade de la wilaya
de Mostaganem a atteint en juin dernier 510.000
estivants contre 1, 450 million d’estivants pour
la période s’étalant du 1er au 15 juillet en cours.
Le dispositif de la surveillance des plages a enre-
gistré durant cette période 621 interventions
ayant permis de sauver 488 estivants et de secourir
200 autres sur place. Quatre cas de noyade dont
trois en zones non surveillées et dangereuses et
un dans la plage surveillée des Sablettes de la
commune de Mazaghran. Par ailleurs, la direction
locale de la protection civile a mobilisé, pour
cette saison estivale plus de 500 agents qui veillent
à sécuriser les estivants au niveau de 36 plages
ouvertes à la baignade, rappelle-t-on.

PROMO «PACK 4G» DE OOREDOO  
Un Smartphone 4G avec accès
gratuit à Facebook pendant 1
année, deux recharges MAXY
et des avantages Voix 
et Internet inédits

Ooredoo, leader de la transformation digitale en Algérie,
continue d’offrir à ses clients le meilleur de la technologie
mobile haut débit à des prix imbattables et lance sa nouvelle
promo « Pack 4G», valable jusqu’au 07 août 2018, leur per-
mettant de bénéficier d’un Smartphone de dernière gé-
nération avec un accès gratuit à Facebook pendant une
année et d’un crédit valable pendant 2 mois avec une mul-
titude d’avantages Voix et Data. Au prix de 10.990 DA seu-
lement, le client Ooredoo bénéficie, pour chaque sous-
cription à cette promotion inédite, d’avantages Voix et In-
ternet, d’un Smartphone Lenovo B compatible 4G, d’une
Sim Haya ! et de deux recharges MAXY Internet 1000
valables 30 jours chacune (la 1ère à la souscription et la
2ème 30 jours après l’achat). A partir du 1ère jour de la
souscription, le client bénéficie durant 30 jours de 4 Go
d’Internet et de 2000 DA de crédit valables en appels et
SMS en national et vers l’international ainsi que d’un
accès GRATUIT à Facebook même après épuisement du
forfait. Le 2ème mois après la souscription au «Pack 4G»,
le client bénéficiera de la 2ème recharge MAXY Internet
1000 avec 4 Go d’Internet et de 2000 DA de crédit valable
en appels et SMS en national et vers l’international et un
accès GRATUIT à Facebook.

JEUDI À LA LIBRAIRIE CHAÏB DZAÏR
Rencontre autour 
des «Lectures d’été» 

Les éditions ANEP, organisent
jeudi 19 juillet à partir de 14h30,
à la librairie Chaïb Dzaïr, sise 1,
avenue Pasteur Alger-Centre,
une rencontre autour du concept
«lectures d’été» suivie d’une pré-
sentation d’ouvrages (romans,
essais historiques, témoignages
…), en présence de romanciers,
essayistes et critiques littéraires.

CE MATIN À ORAN
Conférence du
président de l’ANCA

En marge de la rencontre
régionale des représentants
des bureaux de wilayas, le pré-
sident de l’Association natio-
nale des commerçants et arti-
sans (ANCA), M. Hadj Tahar
Boulenouar, animera une
conférence de presse ce matin
à partir de 11h, au siège de wi-
laya sis 2 rue Boushaba Abdal-
lah, Hay El Badr, Oran.
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DU 26 JUILLET AU 3 AOÛT À TIZI-OUZOU
15e Fête du bijou

Sous le patronage du minis-
tère du Tourisme et de l’Arti-
sanat, la wilaya de Tizi-Ouzou
abrite du 26 juillet au 3 aout, la
15e édition de la fête du bijou
placée sous le thème «Le bijou
d’Ath Yani, patrimoine national
à travers les âges».   

LES 21 ET 22 JUILLET AU PALAIS
DE LA CULTURE
Festival du manga 

Le Palais de la Culture,
Moufdi-Zakaria, abritera les
21 et 22 juillet, le festival du
manga en Algérie «Dzaïr
manga matsuri». Au pro -
gramme : manga, karaoké,
concerts, jeux vidéo, traditions,
cosplay, K-pop.

TOURISME ET ARTISANAT
Benmessaoud 
à Aïn Témouchent

Le ministre du Tourisme et de l’Ar-
tisanat, M. Abdelkader Benmessaoud,
effectuera aujourd’hui, une visite de
travail et d’inspection dans la wilaya
de Aïn Témouchent. Au cours de cette
visite, le ministre inspectera plusieurs
structures et hôtels relevant de son
département ministériel.

RESSOURCES EN EAU
Necib jeudi à BBA

Dans le cadre du suivi des pro-
jets de son secteur, le ministre
des Ressources en Eau, M. Hocine
Necib, effectuera jeudi 19 juin,
une visite de travail et d’inspec-
tion dans la wilaya de Bordj Bou
Arreridj. 
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"Il a été procédé aujourd'hui, lundi
16 juillet 2018, à la livraison de 554 vé-
hicules multifonctions et tout-terrain,
dans différentes versions (transport
de troupes, véhicules pour la police
scientifique et dÆintervention, four-
gons tôlés, véhicules anti-incendie,
transport dÆécoliers et ambulances
médicalisées et sanitaires) de marque
Mercedes-Benz, Classe G et Sprinter,
fabriqués par la Société algérienne de
Fabrication des Véhicules à Boucha-
kif/Tiaret/2e RM, et ce, au profit de la
Direction centrale du Matériel relevant
du MDN, le ministère de la Justice, la
Direction générale de la Sûreté natio-
nale, la Protection civile et dÆautres
structures nationales publiques et pri-
vées", précise la même source. 

L'opération s'inscrit "dans la conti-
nuité de la concrétisation du pro-

gramme de relance économique, initié
par le Président de la République,
Chef suprême des Forces armées, mi-
nistre de la Défense nationale, visant
à redynamiser l'industrie nationale et
à limiter la dépendance étrangère de
l'économie nationale, et en exécution
des instructions du Général de Corps
dÆArmée, vice-ministre de la Défense

nationale, Chef dÆEtat-Major
de lÆArmée nationale popu-
laire, relatives au développe-
ment qualitatif du potentiel
industriel militaire pour la
satisfaction des besoins de
nos Forces armées", souligne
le communiqué. Cette nou-
velle livraison "dénote de la
détermination du Haut Com-
mandement de l'ANP à déve-
lopper une industrie natio-

nale de défense selon les normes in-
ternationales et à garantir un produit
de haute qualité, en plus de la création
de postes d'emploi permanents, tout
en assurant une formation qualitative
aux personnels et satisfaire les besoins
exprimés par ses clients, afin dÆat-
teindre les objectifs tracés", conclut
le MDN. 

INDUSTRIE 
Livraison de 554 véhicules
multifonctions et tout-terrain au profit
d'institutions et structures nationales

Un total de 554 véhicules multifonctions et tout-terrain, de marque "Mercedes-Benz"
Classe G et Sprinter, ont été livrés lundi au profit de plusieurs institutions et structures
nationales publiques et privées, indique le ministère de la Défense nationale (MDN)
dans un communiqué. 

TRANSPORT 
L'ETUSA
réceptionne 60 bus
de marque
Mercedes fabriqués
localement

L'Entreprise de transport urbain et su-
burbain d'Alger (ETUSA) a réceptionné lundi
un lot de 60 bus et minibus de marque Mer-
cedes, produits localement par la Société al-
géro-émiratie pour la fabrication de véhicules
de marque Mercedes-Benz (SAFAV-MB) sise
à Tiaret, avec le partenaire technologique le
groupe Daimler. 

Cette opération, qui sera suivie prochai-
nement d'un deuxième lot de 40 véhicules
de la même marque, va contribuer au ren-
forcement du parc du transport urbain et
suburbain de la capitale, a indiqué le ministre
des Travaux publics et des Transports, Ab-
delghani Zaalane, lors d'un point de presse
tenu à l'issue de la cérémonie de réception
de ces véhicules de transport de voyageurs. 

Quant au coût d'acquisition de ces 100
bus, il est de l'ordre de deux (2) milliards de
DA, a fait savoir le Directeur général de
l'ETUSA, Yacine Krim. 

Par ailleurs, le ministre a également relevé
l'importance de la maintenance de ces moyens
de transport pour la préservation des biens
de l'entreprise et la prolongation de la durée
de vie des véhicules. 

A ce propos, il a indiqué qu'une opération
de maintenance a concerné 100 anciens bus
qui étaient en panne et dont 20 ont été réparés.
Le coût global de cette opération maintenance
est de 200 millions de DA, selon M. Krim. 

Lors de cette même cérémonie, il a été
également procédé à la remise du brevet de
chauffeurs professionnels aux conducteur
qui ont suivi un stage au Centre de formation
des chauffeurs relevant de l'ETUSA et sis à
Alger. Ce centre assure la formation de
conducteurs dans trois spécialités: le transport
public, respectivement de personnes et de
marchandises, ainsi que le transport des pro-
duits dangereux. 

A ce jour, 762 chauffeurs ont été formés
par des formateurs agréés par le ministère
des Travaux public et des transports, selon
l'ETUSA qui a annoncé l'ouverture de 47 autre
centres de formation dans les 47 autres wi-
layas. Selon M. Krim, l'ETUSA emploie 3.052
travailleurs et dispose d'un réseau intégré
de 220 kilomètres desservant 57 communes
de la capitale ainsi que six (6) commune à
Tipaza et une (1) commune à Boumerdès.
Ce réseau, assuré par les propres moyens de
l'ETUSA, dispose d'un parc global de 80 bus
et transporte 150.000 voyageurs/jour. Pour
renforcer sa flotte, cette entreprises publique
a procédé, en 2017, à la location de 300 bus
supplémentaires.

COMMUNAUTÉ 
Une délégation de l’APN s'enquiert des conditions
d’accueil des voyageurs à la gare maritime de Mostaganem

Des membres de la com-
mission des affaires étran-
gères, de la coopération et
de la communauté à l’APN
se sont enquis lundi des
conditions d’accueil de la
communauté nationale ré-
sidant à l’étranger, au niveau
de la gare maritime de trans-
port de voyageurs du port
de Mostaganem. 

Ces membres de la com-
mission ont effectué une vi-
site d’inspection des diffé-
rents services et infrastruc-
tures de la gare maritime
de Mostaganem, mise en
service il y a deux ans, et
suivi les explications fournis
par les différents interve-
nants comme la police aux
frontières, les douanes et
les responsables de l’entre-
prise portuaire. 

Les députés ont constaté
de visu les conditions d’ac-
cueil et de traitement des

1.180 voyageurs et de 320 vé-
hicules arrivés à Mostaga-
nem en provenance du port
de Valence (Espagne). 

Dans une déclaration à
la presse, le président de la
commission parlementaire,
Abdelhamid Si Afif, a relevé
«une amélioration dans les
conditions d’accueil de la
communauté algérienne ré-
sidant à l’étranger, notam-
ment en termes de facilités
accordés en transit et en dé-
pit des conditions difficiles
que connaît la gare mari-
time du port de Mostaganem
et de certains dysfonction-
nements constatés sur le
site». «La situation de la gare
maritime du port de Mos-
taganem diffère des autres
gares maritimes en raison
de son exigüité et des condi-
tions difficiles dans les-
quelles exercent certains
services», a-t-il expliqué,

soulignant la nécessité de
«lancer la réflexion en vue
de l’extension de cette in-
frastructure et de lancer de
nouvelles dessertes mari-
times de transport de voya-
geurs entre Mostaganem et
des villes côtières fran-
çaises». Dans ce cadre, le
PDG de l’entreprise por-
tuaire de Mostaganem, Riad
Bouledjouidja, a fait état
d’un projet d’extension de
la gare maritime par l’amé-
nagement d’un nouvel es-
pace d’accueil des voyageurs
qui sera réceptionné en sep-
tembre prochain pour un
coût de 1,4 million DA. 

Le même responsable a
précisé que l’entreprise a
acquis, dernièrement, deux
scanners de traitement et
contrôle des voyageurs et
des véhicules pour réduire
la durée de traitement des
dessertes. Certains voya-

geurs, provenant de Valence
à bord du car-ferry d’un
opérateur de transport
étranger, ont exprimé leur
satisfaction quant à l’amé-
lioration des conditions
d’accueil au niveau du port
de Mostaganem. Certains
d’entre eux étaient accom-
pagnés de leurs enfants qui
visitent pour la première
fois le pays. 

La gare maritime du port
de Mostaganem a accueilli,
l’année dernière, quelque
178.000 passagers (aller et
retour) et 70.000 véhicules
à travers 211 dessertes ma-
ritimes programmées vers
les ports de Valence, Alicante
et Barcelone. Cette infra-
structure portuaire occupe
la 2ème place en matière du
transport des voyageurs à
l’échelle nationale après la
gare maritime du port d’Al-
ger, a-t-on expliqué. 

AGRICULTURE 
"Des efforts pour le développement de la tomate industrielle 
et l’arrêt de l’importation du triple concentré de tomate"

Le ministre de lÆAgriculture, du Dé-
veloppement rural et de la Pêche, Abdel-
kader Bouazghi a indiqué lundi à El Tarf
que des efforts étaient consentis en ma-
tière de développement de la filière tomate
industrielle pour "ne plus recourir à
lÆimportation du triple concentré de
tomate". 

En marge de lÆinauguration de la
3ème édition de la fête de la tomate, or-
ganisée à la place de la Victoire, au chef
lieu de wilaya, le ministre a affirmé que
ces efforts se traduisent par "lÆamélio-
ration dÆune année en année de la pro-
duction de la tomate industrielle", rap-
pelant que pas mois de 12 millions de
quintaux de ce produit agricole ont été
réalisés en 2017 dont 80 % de la production
est assurée par les wilaya dÆEl Tarf, An-
naba, Guelma et de Skikda. 

Il a ajouté que la superficie réservée à
la culture de la tomate industrielle a

connu une "évolution sensible", favorisée,
a-t-il appuyé, par le recours au système
dÆirrigation localisé (goutte à goutte)
qui a permis lÆéconomie de lÆeau et a
répondu aux préoccupations des pro-
ducteurs. 

Selon les données présentées au mi-
nistre, pas moins de 3200 hectares ré-
servés à la tomate industrielle à El Tarf
ont été irrigués cette année par le système
goutte à goutte sur un total de 4170 ha,
soit un taux de 77%, contre 2 600 ha en
2017 dont 1500 ha irrigués en goutte à
goutte. 

Le ministre qui a visité les différents
stands de diverses variantes de produits
agricoles dÆEl Tarf, a exhorté les im-
portateurs à sÆorienter vers "la produc-
tion locale des semences pour développer
la filière tomate". 

Sur un autre registre, M.Bouazghi a
instruit les responsables à lÆeffet

dÆ£uvrer à clôturer, "avant la fin de
lÆannée en cours", lÆopération portant
sur la conversion des droits de jouissance
en droit de concession, applicable dans
le cadre de la loi 10/03 relative à la conver-
sion des terres agricoles. 

Dans la wilaya dÆEl Tarf, 6 230 dossiers
déposés pour la conversion sur un total
6 304 ont été traités à ce jour et 6 021
agriculteurs ont eu leurs actes de conces-
sion, avec un taux de traitement de 99,57
%, a-t-on relevé. 

A la forêt Tonga, M. Bouazghi a passé
en revu le dispositif anti-incendie mis
en place pour faire face aux feux de forêts,
mettant en relief lÆimportance de la
prévention dans ce volet. 

Affirmant que sur instructions du pré-
sident de la République, Abdelaziz Bou-
teflika, tous les moyens humains, maté-
riels et financiers ont été mobilisés pour
préserver le patrimoine forestier, rap-

pelant lÆinstallation de 40 commissions
opérationnelles à lÆéchelle nationale,
455 commissions de daïras, 50 361 com-
missions communales et 3000 commis-
sions locales de proximité pour la pro-
tection des espaces forestiers. 

Le ministre de lÆAgriculture, du Dé-
veloppement rural et de la Pêche a présidé
au port dÆEl Kala une cérémonie de re-
mise de concession en aquaculture et le
lancement dÆun projet de réalisation
dÆune école de plongée sous marine, la
1ère à lÆéchelle maghrébine, totalisant
200 places pédagogiques avant dÆinau-
gurer une unité de production de glaces
pour la conservation des produits ha-
lieutiques.. 

Il devra se rendre dans la commune
de Besbes pour lÆinspection dÆune ex-
ploitation agricole spécialisée dans la to-
mate industrielle.

APS
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DIALOGUE STRATÉGIQUE ALGÉRIE-UE : 
Début des travaux de la réunion 
sur la sécurité régionale 
et la lutte contre le terrorisme

Cette deuxième session du
dialogue stratégique sera co-
présidée, en octobre prochain
à Alger, par le ministre des
Affaires étrangères, Abdelka-
der Messahel, et la Haute Re-

présentante de l’Union euro-
péenne pour les Affaires étran-
gères et la Politique de sécu-
rité, Federica Mogherini. Cette
rencontre portera sur 'l’état
et les perspectives de coopé-

ration bilatérale dans les do-
maines d’intérêt commun
pour les deux parties, couverts
par le dialogue stratégique Al-
gérie-UE sur les questions de
sécurité et de lutte contre le

terrorisme». La première ses-
sion de ce dialogue stratégique
de haut niveau a été lancée le
19 octobre 2017 à Bruxelles,
sous la direction de M. Mes-
sahel et Mme Mogherini. 

Les travaux de la réunion des hauts fonctionnaires préparatoire à la deuxième session
du dialogue stratégique Algérie-UE sur les questions sécuritaires et la lutte contre le
terrorisme ont débuté hier à Alger. 

«L'immense» expérience de l'Algérie en matière de
lutte contre le terrorisme mise en exergue par l'UE

Le coordonnateur pour la lutte contre
le terrorisme de l'Union européenne
(UE), Gilles De Kerchove, a relevé hier
à Alger «l'immense» expérience de l'Al-
gérie en matière de lutte et de prévention
contre le terrorisme. M. De Kerchove
s'exprimait dans une déclaration à la
presse à l'issue de l'audience accordée
par le ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, à de hauts fonc-
tionnaires européens qui ont tenu avec
leurs homologues algériens une réunion
préparatoire à la deuxième session du
dialogue stratégique Algérie-UE sur les
questions sécuritaires et la lutte contre
le terrorisme, prévue en octobre pro-
chain à Alger. «Je me réjouis beaucoup
de la rencontre d'aujourd'hui à Alger

où, en compagnie de collègues de la
Commission européenne et du service
européen pour l'action extérieure, nous
préparons la deuxième session du dia-
logue stratégique que M. Messahel et la
Haute Représentante de l'Union euro-
péenne pour les Affaires étrangères et
la Politique de sécurité, Federica Mo-
gherini, coprésideront en automne pro-
chain», a-t-il déclaré. Il a relevé que ce
dialogue est «extrêmement important»
pour l'UE, compte tenu, a-t-il dit, du
rôle «stratégique et central» de l'Algérie
et son «immense expérience» en matière
de lutte et de prévention contre le ter-
rorisme. Le responsable européen a in-
diqué que sa rencontre avec Messahel
a permis de «baliser l'état des relations

bilatérales qui sont extrêmement riches
dans divers domaines qu'il s'agisse de
la cyber-sécurité, de la prévention de la
radicalisation, du financement du ter-
rorisme ou de l'échange d'analyses sur
la situation régionale, particulièrement
au Sahel». «J'étais très content de revoir
M. Messahel que je connais depuis huit
ans et je suis toujours extrêmement in-
téressé par ses analyses, étant donné sa
connaissance approfondie de la région
et de l'ensemble des grands défis en
matière de sécurité», a-t-il affirmé. 

La première session de ce dialogue
stratégique de haut niveau a été lancée
le 19 octobre 2017 à Bruxelles, sous la
direction de M. Messahel et Mme Mo-
gherini. 

ALGÉRIE-JAPON 
M. Bouhadja
s'entretient avec
l'ambassadeur
du Japon sur la
promotion de la
coopération
économique

La coopération bilatérale entre
l'Algérie et le Japon, notamment
dans le domaine économique et la
promotion du partenariat et de l'in-
vestissement ont été, dimanche, au
centre des entretiens entre le pré-
sident de l’Assemblée populaire na-
tionale (APN), Said Bouhadja et l'am-
bassadeur du Japon à Alger, Kazuya
Ogawa. 

La rencontre a porté sur les rela-
tions historiques unissant les deux
pays depuis 1958, date à laquelle le
Japon avait créé une commission
d’amitié en soutien à la révolution
algérienne, et leur évolution à travers
l'instauration de relations diversi-
fiées, notamment dans les domaines
économique et énergétique,a indi-
qué un communiqué de l’APN. Les
deux parties ont évoqué, a ce titre,
«l’ambition des deux pays a pour-
suivre et renforcer ces relations en
vue de réaliser davantage d'essor,
et ce au vu des efforts déployés par
l’Algérie pour diversifier son éco-
nomie et tirer profit des expériences
de ses partenaires et pays amis». 

L'ambassadeur du Japon a ex-
primé, pour sa part, «l’intérêt ac-
cordé par son pays aux opportunités
d’investissement en Algérie, l’ac-
compagnement dans la planification
et à la concrétisation des projets de
partenariat dans divers domaines
dont l’industrie automobile, les té-
lécommunications, l’agriculture et
la création d’emplois», a indiqué la
même source. Dans ce contexte, les
deux parties ont mis en avant le rôle
que doivent jouer les groupes d’ami-
tié parlementaires installés dans les
deux pays dans la consolidation des
relations bilatérales, l’échange d’ex-
périences et la coordination et la
concertation dans les fora parle-
mentaires, poursuit le communiqué. 

L'entretien a également permis
de passer en revue «l’expérience
pionnière de l’Algérie en matière
de lutte contre le fléau du terrorisme
et l'instauration de la paix et de la
coopération pour éviter les conflits
armés», l’Algérie et le Japon étant
considérés comme «deux parte-
naires principaux dans ce proces-
sus». 

Par ailleurs, le président de l’APN
a réitéré «l’attachement de l’Algérie
aux principes de sa politique étran-
gère, notamment la non-ingérence
dans les affaires internes, le règle-
ment pacifique des conflits et le sou-
tien au droit des peuples à l’indé-
pendance et à l’autodétermination,
à l’instar des peuples sahraoui et
palestinien, outre l’appui au pro-
cessus de la réconciliation au Mali,
au dialogue et à la solution politique
entre les Libyens sans intervention
étrangère aucune». 

M. Bouhadja s’est félicité, à ce
propos, des progrès survenant dans
la région du Pacifique et entre les
deux Corées et de l'instauration de
la paix et de la stabilité dans cette
région, ce qui placera le Japon «dans
une situation confortable pour dé-
velopper ses relations avec l’Afrique
et marquer sa présence», a ajouté
la source.

APS

La Commission mixte al-
géro- mauritanienne de coo-
pération douanière se tiendra
mardi, 17 juillet en cours, avec
la participation de directeur
général des Douanes Algé-
riennes, Farouk Bahamid, a
indiqué hier un communiqué
des Douanes. 

Cette rencontre de deux
jours s’inscrit dans le cadre
de la mise en    0156uvre de
l’accord signé entre le gou-
vernement algérien et le gou-
vernement mauritanien, le 8
novembre 2017 à Nouakchott,
relatif à la création d’un poste
frontalier terrestre au niveau

de la bande frontalière com-
mune, PK 75, précise la même
source. 

Ce poste est de nature à
contribuer à sécuriser les
frontières, faciliter la circu-
lation des personnes et des
marchandises et de promou-
voir les échanges commer-
ciaux entre les deux pays. Ce
projet s’inscrit également
dans le cadre des recomman-
dations de l’Organisation
mondiale des douanes rela-
tives aux contrôles coordon-
nés des frontières, note le
communiqué.

COOPÉRATION DOUANIÈRE : 
Tenue de la Commission mixte 
algéro- mauritanienne à Nouakchott
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L'audience s'est déroulée
en présence du ministre de
l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l'Aménagement
du territoire, Noureddine Be-
doui, ajoute la même source. 

Lors de cette session, les
deux parties se sont penchées
sur les questions liées au dé-
veloppement socioécono-
mique au niveau des régions
frontalières, la sécurité et la
circulation des personnes,
notamment la sécurisation
des zones frontalières. 

Le Comité bilatéral fron-
talier a été créé conformé-
ment au protocole d’accord
du 30 octobre 1997 à Alger,
en vue de renforcer la coo-
pération au niveau des villes
frontalières à travers la pro-
motion des échanges, notam-
ment dans le domaine de la
coopération sécuritaire au ni-
veau des frontières, la mobi-
lité des personnes, ainsi que
la coopération socio-écono-
mique dans toutes ses dimen-
sions. 

ALGÉRIE-NIGER 
M. Ouyahia reçoit le ministre
nigérien de l'Intérieur

Bazoum satisfait des
résultats de la 6e session du
Comité bilatéral frontalier
algéro-nigérien 

Le ministre d'Etat nigérien, ministre de l'Intérieur, de la Sécurité
publique, de la décentralisation et des Affaires coutumières et reli-
gieuses, Mohamed Bazoum a exprimé, hier à Alger, sa satisfaction
des résultats de la 6ème session Comité bilatéral frontalier algéro-
nigérien (CBF), notamment la création de mécanismes de suivi de la
coopération bilatérale. "Je voudrais me réjouir de la qualité de travail
accompli et de la qualité des résultats auxquels nous sommes parvenus
car désormais nous créons un dispositif de suivi régulier pour la
mise en £uvre des décisions auxquelles nous sommes parvenus", a-
t-il souligné lors d'une allocution prononcée à la clôture des travaux
de la 6ème session du CBF. Des "avancées" ont été enregistrées, à
travers des "engagements précis, assortis de mécanismes d'évaluation
qui nous permettront de façon régulière, de faire le point de l'évolution
des conclusions auxquelles nous sommes parvenus". M. Bazoum a
relevé que les deux pays avaient affiné leur coopération dans les
secteurs de la Police, de la Gendarmerie et de la Protection civile no-
tamment, pour renforcer la sécurité à la frontière des deux pays. 

Il a également fait état de discussions entre les deux pays sur la
migration, pour la prendre cette question "en charge ensemble dans
l'intérêt de nos deux pays" . "La question de la migration illégale ne
saurait se dissocier de la question de la criminalité transnationale de
façon générale, car nous savons très bien que les réseaux de cette
criminalité sont des réseaux interconnectés et toutes les parties
concourent aux mêmes objectifs et tous les trafics s'alimentent mu-
tuellement pour déboucher sur la situation d'insécurité", a-t-il relevé,
soulignant avoir eu des discussions "très franches et très pointues"
sur cette question. Le ministre nigérien a par ailleurs salué l'Algérie
et son président, Abdelaziz Bouteflika pour la "sollicitude, la fraternité
et la qualité de accueil qui sont à la hauteur des traditions de ce
pays", affirmant que "nous repartons dans notre pays avec ce sentiment
d'avoir fait un voyage très utile". Le Comité bilatéral frontalier a été
créé conformément au protocole dÆaccord du 30 octobre 1997 à
Alger, en vue de renforcer la coopération au niveau des villes frontalières
et ce, à travers la promotion des échanges notamment dans le domaine
de la coopération sécuritaire au niveau des frontières, la mobilité
des personnes et lÆimmigration clandestine, la coopération écono-
mique dans toutes ses dimensions particulièrement en matière de
développement durable et la coopération socioculturelle. 

Des mesures
opérationnelles pour la
sécurisation des frontières
communes 

L'Algérie et le Niger ont adopté, hier à Alger, des mesures opéra-
tionnelles pour la sécurisation de leurs frontières communes, ainsi
que l'intensification de la coordination et la concertation entre les
services de sécurité au niveau de la zone frontalière. 

Ces recommandations ont été adoptées lors des travaux menés
par les deux groupes d'experts des deux pays, à l'occasion de la tenue
de la 6ème session Comité bilatéral frontalier algéro-nigérien (CBF),
présidé par le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui, et le ministre
d'Etat nigérien, ministre de l'Intérieur, de la Sécurité publique, de la
décentralisation et des affaires coutumières et religieuses, Mohamed
Bazoum. Les deux pays se sont entendus sur "le renforcement de la
coopération dans le domaine de la formation et le renforcement des
capacités institutionnelles", relevant que les deux parties "se félicitent
de la qualité de leur coopération dans le domaine de la formation
entre les institutions de de la Police, de la Gendarmerie et de Protection
civile des deux pays". Dans le domaine de la lutte contre la migration
illégale, les deux parties "s'engagent à la mise en £uvre dans un cadre
concerté, des recommandations issues de la précédente session, en
vue de juguler le phénomène de la migration illégale, à travers no-
tamment l'échange d'informations, le démantèlement des réseaux
de passeurs et la sensibilisation sur ses dangers". 

Tout en saluant les efforts menés par les autorités nigériennes
pour endiguer ce phénomène, la partie algérienne a marqué sa "dis-
ponibilité" à accompagner le Niger dans ses efforts de lutte contre la
migration illégale. 

S'agissant de l'aménagement du territoire, il a été adopté le déve-
loppement d'une coopération "féconde, diversifiée et mutuellement
avantageuse" dans le domaine de l'aménagement du territoire qui
s'articulera essentiellement au tour de deux axes, à savoir les études
et échanges d'expériences ainsi que le renforcement des capacités et
formations. 

En dernier lieu, il convient de relever que les travaux de cette
session ont, par ailleurs, porté sur la mise en place de mécanismes
opérationnels permettent l'élargissement et l'intensification de la
coopération bilatérale dans les dix-sept domaines relevant des secteurs
représentés dans les travaux du comité. 

Le Comité bilatéral frontalier a été créé conformément au protocole
dÆaccord du 30 octobre 1997 à Alger, en vue de renforcer la coopération
au niveau des villes frontalières et ce, à travers la promotion des
échanges notamment dans le domaine de la coopération sécuritaire
au niveau des frontières, la mobilité des personnes et lÆimmigration
clandestine, la coopération économique dans toutes ses dimensions
particulièrement en matière de développement durable et la coopé-
ration socioculturelle. 

APS

Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, a reçu hier à Alger, le ministre d'Etat,
ministre de l'Intérieur, de la Sécurité publique, de la Décentralisation et des
Affaires coutumières et religieuses de la République du Niger, Mohamed
Bazoum, qui effectue une visite de travail à Alger dans le cadre de la tenue de
la 6ème session du Comité bilatéral frontalier algéro-nigérien (CBF), indique
les services du Premier ministre dans un communiqué. 

Le ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de l’Amé-
nagement du territoire, Noured-
dine Bedoui s’est félicité, lundi à
Alger, des "résultats positifs" de la
6ème session du Comité bilatéral
frontalier algéro-nigérien (CBF)
dont les travaux ont été couronnés
par l’adoption de recommanda-
tions "opérationnelles". 

Dans son allocution de clôture
des travaux de la 6è session du
CBF au Centre international des
conférences (CIC), Abdelatif Rahal,
M. Bedoui a indiqué que les efforts
des experts de deux délégations
"ont permis la réalisation des ré-
sultats positifs escomptés, notam-
ment dans les questions relatives
aux régions frontalières", ajoutant
que cette rencontre était une oc-
casion pour "affirmer la volonté
commune des deux pays de pour-
suivre leurs efforts visant à réaliser
la stabilité et à renforcer la solida-
rité et la coopération bilatérales",
et ce "en vue de consacrer les as-
pirations des populations de ces
régions et garantir leur bien-être
en application des instructions du
président de la République, Ab-
delaziz Bouteflika et son homo-
logue nigérien, Issoufou Mahama-
dou". 

Ce Comité bilatéral se veut "le
mécanisme le plus adéquat à la
promotion des relations bilatérales,
notamment la coopération fron-
talière", a ajouté le ministre, indi-
quant toutefois que "ce mécanisme
doit faire l'objet de révisions pé-
riodiques pour lÆadapter aux der-
niers développements régionaux
et aux menaces transfrontalières
communes". 

M. Bedoui a évoqué, en outre,
nombre de recommandations
adoptées lors de cette session, prin-
cipalement lÆintensification de
la coordination et de la concerta-
tion entre les services de sécurité

au niveau des régions frontalières
et le renforcement des capacités
opérationnelles de la police et de
la protection civile du Niger, les
deux parties étant appelées à pour-
suivre l’opération de rapatriement
des migrants clandestins dans le
but de lutter contre la migration
clandestine. 

Les recommandations de la ses-
sion ont mis en exergue la nécessité
dÆintensifier l’échange dÆinfor-
mations en vue de démanteler les
réseaux de traite d'humains et
d'élaborer un programme visant
à renforcer les capacités des cadres
nigériens en charge de l’aména-
gement du territoire à travers l’or-
ganisation de sessions de forma-
tion, l’échange de visites entre ex-
perts des deux délégations et la
poursuite de l’octroi des bourses
de formation au profit des appren-
tis et étudiants nigériens ainsi que
la formation des imams, outre la
lutte contre le radicalisme avec la
réactivation du comité chargé du
suivi des recommandations éma-
nant de cette session qui "se réu-
nira, désormais, deux fois par an". 

Dans ce cadre, M. Bedoui a ap-
pelé à "la désignation de repré-
sentants des ministères de l'Inté-
rieur des deux pays chargés du
suivi, de la coordination et de l'éva-
luation de la mise en £uvre des re-
commandations et des activités
émanant de ce sessions du comité". 

Soulignant l'importance qu'ac-
cordent les autorités des deux pays
à la coopération bilatérale fronta-
lière à travers le renforcement des
échanges commerciaux et écono-
miques, M. Bedoui a affirmé que
"la relance de la foire régionale
"Assihar" à Tamanrasset prévue
pour le premier semestre de l'an-
née prochaine, traduit la volonté
des deux pays à la relance de la
coopération commerciale", appe-
lant, dans ce sens, les opérateurs

économiques à y participer mas-
sivement. 

Le ministre a également mis
en avant l'importance des rencon-
tres bilatérales entre les walis de
Tamanrasset et d'Illizi et les gou-
verneurs de Aghadis et Tahoua,
les exhortant à "intensifier les ef-
forts nécessaires pour le renfor-
cement de ce mécanisme local de
coopération frontalière et à veiller
au respect des échéances des ses-
sions". 

A cette occasion, le wali de Ta-
manrasset, Douma Djilali qui co-
préside avec le gouverneur de
Aghadis, Sado Soloki la commis-
sion chargée de la sécurité, de la
libre circulation des personnes et
des affaires consulaires, a indiqué
que "le rapport d'évaluation sur la
situation de la bande frontalière
affirme que les défis sécuritaires
nécessitent des deux parties de dé-
ployer davantage d'efforts et de so-
lidarité". S'agissant du renforce-
ment de la coopération sécuritaire,
M. Douma a fait savoir que les deux
parties avaient convenu d'ajouter
"un caractère opérationnel" à
toutes les procédures issues de la
cinquième et de la sixième session. 

Pour sa part, le gouverneur
d'Aghadis s'est félicité des résultats
de la 6ème session, mettant l'accent
sur l'importance de la décision
portant mise en œuvre de ces re-
commandations sur le terrain. 

Au terme des travaux de la ses-
sion, le ministre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de l'Amé-
nagement du territoire, Noured-
dine Bedoui a procédé avec le mi-
nistre d'Etat nigérien, ministre de
l'Intérieur, de la Sécurité publique,
de la décentralisation et des Affaires
coutumières et religieuses, Moha-
med Bazoum à la signature du
procès verbal de la 6e session du
Comité bilatérale frontalier algéro-
nigérien. 

Bedoui se félicite des "résultats positifs" 
de la 6e session du Comité bilatéral frontalier
algéro-nigérien (CBF)
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«Malheureusement, le déve-
loppement de cette industrie est
en train de se faire timidement.
Il n’y a pas encore d’afflux des
industriels locaux pour le pro-
gramme national d’efficacité
énergétique. Nous avons seule-
ment une quinzaine d'indus-
triels qui activent dans cette fi-
lière», indique le Directeur gé-
néral de l’Agence nationale pour
la promotion et la rationalisation
de l’utilisation de l’énergie
(Aprue), Mohamed Salah Bouz-
riba, dans un entretien accordé
à l’APS. Les Programmes natio-
naux de développement des
énergies renouvelables et de la
promotion de l’efficacité éner-
gétique ont été adoptés en 2015
à l'effet de favoriser une utilisa-
tion rationnelle de l’énergie à
travers le recours aux formes
d’énergie les mieux adaptées
aux différents usages, nécessitant

la modification des comporte-
ments et l’amélioration des équi-
pements. Selon M. Bouzriba, cela
consiste principalement à amé-
liorer l’isolation thermique des
bâtiments, développer les
chauffe-eau solaires, généraliser
l’utilisation des lampes à basse
consommation (LED), substituer
la totalité du parc de lampes à
mercure par des lampes à so-
dium, fabriquer les panneaux
solaires et à promouvoir le GPL/C
et le GN/C.

Les rares investissements en-
gagés dans ce sens portent es-
sentiellement sur la fabrication
des ouvrants (fenêtres, portes
isolantes), des lampes domes-
tiques à faible consommation
(LED), la transformation du liège
qui est une composante essen-
tielle à la fabrication des isolants
thermiques.

A propos de l’opération du

remplacement des LED, le même
responsable rappelle que le pro-
gramme national d’efficacité
énergétique a fixé l’objectif de
distribution de sept (7) millions
de LED au titre de l’année 2018.

«Nous n’allons pas lancer
l’opération d’un seul coup. Nous
allons commencer, dans une
première phase, avec près de 3,5
millions d'unités de LED»,
ajoute-t-il, ajoutant que le cahier
des charges est fin prêt. La pro-
duction locale de ce type de
lampes a été impulsée notam-
ment avec la nouvelle politique
de l’Etat visant à promouvoir le
produit local, relève le DG de
l'Aprue.

Questionné sur les raisons de
retard de cette opération alors
que tout un semestre s'est déjà
écoulé, M. Bouzriba fait valoir
que cela s'explique par le volume
important des lampes à mettre
sur le marché: «Il s’agit d’une
quantité importante et il fallait,
en outre, non seulement s’as-
surer de la qualité de ces produits
mais aussi de trouver les distri-
buteurs de ces lampes».

Pour une distribution à
grande échelle de ces Led et à
des prix concurrentiels, l’Aprue

compte s’appuyer sur les agences
de Sonelgaz (2 millions de Led)
et d'Algérie Poste (environ 1,2
million). Afin de s’assurer de la
qualité de ces lampes fabriquées
localement, l'Aprue a procédé à
leur test: «maintenant nous pou-
vons dire que nous avons ter-
miné cette phase qui a trop duré,
car il s’agit d’une phase explo-
ratoire qui est déterminante».
Ces tests ont permis de constater
qu’il existe des fabricants qui
répondent aux normes de qua-
lité, permettant de lancer l’appel
d’offres, avance-t-il. Mais le pre-
mier responsable de l’Aprue sou-
tient qu’il faut accorder davan-
tage de facilitations pour encou-
rager les investisseurs à se lancer
dans ce créneau, et ce, soit en
partenariat, soit en d’autres
modes d’investissement, tout en
souhaitant de voir des investis-
seurs s’engager également dans
la fabrication des chauffe-eau
solaires et des isolants ther-
miques.

Par ailleurs, concernant les
kits pour la conversion des vé-
hicules au gaz de pétrole liqué-
fié-carburant (GPL/c), M. Bouz-
riba fait savoir que cet équipe-
ment est jusque-là importé et

que seuls les réservoirs sont fa-
briqués en Algérie. Au titre du
programme national de promo-
tion du GPL-c, pas moins de
500.000 véhicules doivent être
convertis à l’horizon 2021, per-
mettant un gain de consomma-
tion de l'essence de 1,82 million
de tonnes sur la période 2018-
2021, et de 8,8 millions de tonnes
sur la période 2018-2030.

Ce qui appelle à un dévelop-
pement d’une industrie locale
de production d’équipements et
d’appareillages pour le GPL-c.

Le financement, maillon faible
de la promotion des projets in-

dustriels
Questionné sur les réticences

des banques à financer les pro-
jets industriels relevant de l'ef-
ficience énergétique, le même
responsable estime que face à
cette difficulté, l’Aprue compte
voir, entre autres, les modalités
de garantie des crédits bancaires
à travers le Fonds national pour
la maîtrise de l’énergie et pour
les énergies renouvelables et de
la cogénération (Fnmerc).

Il s’agit, selon lui, d’une pro-
position à soumettre au minis-
tère de l’Energie «pour capter
l’intérêt des banques» pour cette
filière porteuse. Mais selon M.
Bouzriba, jusqu'à maintenant,
ce Fonds a, certes, pris en charge
le financement de plusieurs ac-
tions d'efficacité énergétique
dans le secteur du bâtiment et
des transports, mais il lui est
impossible de tout financer.
Ainsi, «nous optons pour le co-
financement. Quand bien même
l’Etat a mis beaucoup d’argent
en 2017 et 2018, mais ça reste li-
mité», dit-il. Pour le seul pro-
gramme de conversion des vé-
hicules au GPL/c, une enveloppe
de 3,5 milliards de DA a été ab-
sorbée: «C’est énorme», estime
le DG de l'Aprue.

FABRICATION DES PRODUITS D'EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE :  

Une filière boudée
par les industriels

La filière de fabrication des
produits et équipements rele-

vant de l'efficacité énergétique
demeure encore embryonnaire

en Algérie où seulement une
quinzaine d’industriels ont

opté, jusqu'à maintenant, pour
ce créneau industriel.

Le Président directeur-gé-
néral (Pdg) du groupe Sonel-
gaz, Mohamed Arkab, a af-
firmé, lundi dans la wilaya dé-
léguée de Djanet (Illizi), que
d’importants projets énergé-
tiques seront réalisés dans la
région pour améliorer le ré-
seau électrique dans la ville
de Djanet. Djanet s’est vue ac-
corder un «important» projet
de centrale électrique, fonc-
tionnant au gaz, d’une capa-
cité de 30 Mégawatts (MW) ex-
tensibles, après avoir bénéfi-
cié d’un terminal arrivée d’un
gazoduc de 10 pouce reliant
Illizi à Djanet sur 370 km, a
indiqué M. Arkab, en marge
de l’inspection d’une centrale
électrique à l’entrée Nord de
Djanet fonctionnant en Ga-
soil, d’une capacité de 29,5
MW, dont 18 MW seulement
exploités.

Les travaux de réalisation
de cette centrale, dont le ter-
rain d’assiette a été choisi, se-
ront lancés en septembre
prochain par la Sonelgaz et
d’autres entreprises natio-
nales, avant de procéder à la
mise en place des équipe-
ments et sa mise en exploita-
tion, par tranches, pour at-
teindre son entrée entière-
ment en service, dans un dé-
lai de 20 mois du lancement
des travaux, a-t-il précisé.

Ce projet sera également
conforté par la réalisation,
dans les huit prochains mois,
d’un centre de moyenne ten-
sion afin d’assurer un appro-
visionnement électrique avec

la qualité requise, en vue de
palier aux perturbations du
réseau, a soutenu le Pdg de
Sonelgaz. Il a, en outre, fait
savoir qu’un réseau sera,
dans le cadre de la réfection
de l’actuel, réalisé en paral-
lèle, en le renforçant de deux
nouvelles lignes pour assurer
une qualité de distribution
électrique et lutter contre les
fréquentes coupures. M. Ar-
kab a fait part aussi, dans le
cadre du renforcement de la
production et l’amélioration
de la distribution électrique
dans les différents quartiers
de la ville de Djanet, de l’ex-
tension de la capacité de la
centrale solaire de 3 à 6 MW,
en plus de la création d’une
direction déléguée de la So-
nelgaz à Djanet, dans le but de
rapprocher l’administration
des clients et d’assurer l’in-
tervention rapide le cas
échéant.

S’agissant des récentes
perturbations enregistrées
par le réseau électrique de
Djanet, imputées à des dys-
fonctionnements du réseau
ou de la centrale, le Pdg de
Sonelgaz a annoncé un plan
d’urgence pour rattraper la
situation et mettre un terme
aux coupures reposant large-
ment sur l’augmentation, la
semaine prochaine, de la pro-
duction électrique de 18 MW à
20 MW, le renforcement de la
centrale électrique en nou-
veaux générateurs et l’entre-
tien de ceux existant.

APS

Les inscriptions re-
latives à la rentrée pro-
fessionnelle (session de
septembre 2018) ont été
ouvertes, dimanche, et
se poursuivront
jusqu’au 15 septembre
prochain, a indiqué un
communiqué du minis-
tère de la Formation et
de l'enseignement pro-
fessionnels. La confir-
mation des inscriptions
,qui auront lieu sur le
site électronique du mi-
n i s t è r e
www.mfep.gov.dz, se fera
au niveau des établisse-
ments de la formation
professionnelle, la ren-
trée pour cette session
étant fixée pour le 23
septembre 2018, a pré-
cisé le même commu-
niqué.

La même source a in-

diqué que les journées
du 16, 17 et 18 septembre
seront consacrés à la sé-
lection et l’orientation
dans le secteur qui lan-
cera une large cam-
pagne d’information et
de sensibilisation sur les
offres de formation dis-
ponibles et program-
mées pour cette session.
Selon les statistiques du
ministère, l’Algérie dis-
pose de 1250 établisse-
ments de formation, un
dispositif de formation
qui permet la prise en
charge de 600.000 ap-
prentis par an.

La rentrée profes-
sionnelle intervient,
cette année, après à
l’adoption, en avril der-
nier, de la nouvelle loi
relative à l’apprentissage
qui prévoit des mesures

incitatives au profit des
apprentis dont l'accès à
un présalaire et aux ser-
vices de sécurité sociale
dans le cadre de la cou-
verture sociale, ainsi
qu'aux allocations fami-
liales, la garantie des
droits de brevets d'in-
vention et la création
d’une banque de don-
nées sur l’activité de
l’apprentissage en vue
d’adapter le système de
formation aux besoins
de l’économie nationale
et faciliter la création
d’emplois au profit des
jeunes.

La loi prévoit égale-
ment «la création d'une
banque de données au-
près de l'administration
centrale du ministère
de l'enseignement et de
la formation profession-

nels», les données de-
vant être «établies au ni-
veau de chaque com-
mune et wilaya et com-
porteront en particulier
la liste nominative et les
qualifications profes-
sionnelles des maîtres
d'apprentissage, des ar-
tisans ainsi que la liste
des employeurs».

En juin dernier, le
Conseil national de par-
tenariat, de formation
et d'enseignement pro-
fessionnels (CPFEP) a
été installé dans sa nou-
velle composante en vue
de relancer la coordina-
tion et la concertation
entre lesdifférents sec-
teurs pour adapter les
politiques nationales de
formation aux besoins
du développement so-
cio-économique. 

ILLIZI : 
Arkab : «D’importants
projets énergétiques
pour l’amélioration 
du réseau d’électricité
à Djanet » 

RENTRÉE PROFESSIONNELLE : 
Ouverture des inscriptions pour la
session de septembre 2018
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CHINE : 
Le PIB chinois
en hausse
de 6,8 % au
premier semestre
de l'année

Le PIB de la Chine a progressé de 6,8% en
base annuelle au premier semestre de l'année
pour atteindre 41.900 milliards de yuans
(6.270 milliards de dollars), selon des chiffres
publiés lundi par le Bureau d'Etat des statis-
tiques (BES). Le rythme était bien supérieur
à l'objectif de croissance annuelle fixé par le
gouvernement à environ 6,5%. Au deuxième
trimestre, le PIB chinois a augmenté de 6,7%
sur un an. Ce chiffre était légèrement inférieur
à celui de 6,8% enregistré au premier trimestre,
mais représente le 12e trimestre consécutif
où le taux de la croissance du PIB est resté
compris entre 6,7% et 6,9%.

«Le secteur des services a augmenté de
7,6% sur un an de janvier à juin, dépassant la
hausse de 3,2% dans le secteur primaire et
celle de 6,1% dans le secteur secondaire»,
selon le BES.

La consommation a continué à jouer un
rôle plus important dans la croissance, la
consommation finale contribuant à 78,5% de
l'expansion économique de janvier à juin.

Le porte-parole du BES, Mao Shengyong,
a indiqué lors d'une conférence de presse
que «l'économie chinoise avait fonctionné de
manière saine durant les six premiers mois»,
offrant «un bon point de départ» pour la re-
cherche par le pays d'un développement de
haute qualité avec de nouveaux progrès de
restructuration et de l'amélioration de la qua-
lité et de l'efficacité économiques.

Cependant, a-t-il nuancé, «la hausse des
incertitudes extérieures et le fait que la Chine
connaît toujours une phase critique dans
l'ajustement structurel».

M. Mao a précisé que «le pays resterait
fidèle à la réforme structurelle du côté de
l'offre et coordonnerait les efforts pour assurer
une performance économique stable et saine.

L'économie chinoise a progressé de 6,9%
en 2017, connaissant une accélération de son
rythme de croissance pour la première fois
en sept ans.

Introduit en 2005, le panier
de référence de l'Opep com-
prend quatorze (14) types de
pétrole: le Sahara Blend (Al-
gérie), Girassol (Angola),
Oriente ( Equateur), Zafiro (
Guinée Equatoriale), Rabi
light (Gabon), l'Iran Heavy
(Iran), Basra Light (Irak), Ku-
wait Export ( kuwait), Es-Sider
(Libye), Bonny Light (Nigeria),
Qatar Marin(Qatar), Arab
Light (Arabie Saoudite), Mur-
ban (UAE) et le Mery (Vene-
zuela).

Pour rappel, les  prix de
l'or noir ont terminé la se-
maine en hausse. Le baril de
Brent de la mer du Nord pour
livraison en septembre a clô-
turé à 75,33 dollars sur l'In-
tercontinental Exchange (ICE)
de Londres, en hausse de 88
cents par rapport à la clôture
de jeudi.

Sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril
de «light sweet crude» (WTI)
pour le contrat d'août a pris
68 cents à 70,33 dollars. Le
ministre russe de l'Energie
Alexandre Novak a affirmé
vendredi que l'Opep et ses dix
partenaires pourraient aug-
menter leur production de
plus d'un million de barils,

jugeant toutefois que «les prix
du pétrole sont volatils (...) ils
reflètent également les dé-
clarations sur les guerres
commerciales», ont rapporté
des agences russes.

Les 24 pays producteurs
Opep et non Opep, ont
convenu le 23 juin dernier à
Vienne de limiter à 100% leur
niveau de respect des enga-
gements pris dans le cadre
de l’accord de baisse qui vise
à retirer du marché 1,8 mil-
lions de barils/jour (1,2 mil-
lions barils/jour pour les
membres de l’Opep, 0,6 mil-

lion barils/jours pour les pro-
ducteurs hors Opep. L'Orga-
nisation avait accepté, pour
la première fois depuis 2008,
d’ajuster sa production de 1,2
million de barils par jour (Mb/
j) afin de stabiliser le marché
mondial de l'or noir. Des pays
producteurs non membres
de l'Opep, dont la Russie,
avaient joint cet accord en ré-
duisant leur production totale
de 600.000 b/j. Cet accord
Opep-non Opep a été pro-
longé jusqu'à fin 2018 lors de
la réunion de tenue en no-
vembre 2017. Dans son dernier

rapport mensuel , l'Opep a
estimé que la croissance de
la consommation mondiale
de pétrole devrait ralentir l'an
prochain, tout en s'attendant
à ce que l'offre d'or noir pro-
gresse au même rythme que
cette année, portée par l'Amé-
rique du Nord et le Brésil.
L'Organisation  table sur une
hausse de 1,45 million de ba-
rils par jour (mbj) de la
consommation de brut en
2019, contre une progression
de 1,65 mbj cette année, à
98,85 mbj. En parallèle, la
production de brut devrait
croître de 2,1 mbj l'an pro-
chain, soit à un rythme «in-
changé» par rapport à 2018,
prévoit l'Opep. A noter que
les prix du pétrole ont ouvert
la semaine en baisse. Le baril
de Brent de la mer du Nord
pour livraison en septembre
valait 74,10 dollars sur l'In-
tercontinental Exchange (ICE)
de Londres, en baisse de 1,23
dollar par rapport à la clôture
de vendredi. Dans les
échanges électroniques sur
le New York Mercantile Ex-
change (Nymex), le baril de
«light sweet crude» (WTI)
pour le contrat d'août cédait
1,15 dollar à 69,86 dollars.

Le président du Conseil européen, Do-
nald Tusk, a appelé lundi à Pékin la Chine,
mais aussi les Etats-Unis et la Russie, à
«éviter le chaos», au moment où l'Amérique
de Donald Trump a engagé un bras de
fer avec ses principaux partenaires com-
merciaux. «Il est encore temps d'éviter le
conflit et le chaos», a déclaré M. Tusk lors
d'une rencontre avec le Premier ministre
chinois Li Keqiang, en proposant d'engager
une réforme de l'Organisation mondiale
du commerce. «Nous sommes tous
conscients que l'architecture mondiale
est en train de changer sous nos yeux», a
déclaré M. Tusk, rappelant que «le monde

que nous avons construit pendant des dé-
cennies (...) a apporté une Europe en paix,
le développement à la Chine et la fin de la
guerre froide». «Il est du devoir commun
de l'Europe et de la Chine, mais aussi de
l'Amérique et de la Russie, de ne pas dé-
truire cet ordre mondial mais plutôt de
l'améliorer, et de ne pas engager des
guerres commerciales qui ont débouché
sur des conflits ouverts si souvent dans
notre histoire», a-t-il ajouté, à la veille
d'une rencontre inédite, à Helsinki, terrain
neutre, entre les présidents russe et amé-
ricain.

«C'est pourquoi j'appelle nos hôtes chi-

nois, mais aussi les présidents Trump et
Poutine, à engager conjointement un pro-
cessus de réforme complet de l'OMC», a
ajouté M. Tusk. Le président du Conseil
européen est à Pékin en compagnie du
président de la Commission européenne
Jean-Claude Juncker, à l'occasion du som-
met annuel Chine-UE. Les deux hommes
doivent être reçus dans la journée par le
président chinois Xi Jinping. «Nous
sommes tombés d'accord pour dire que
dans les circonstances internationales ac-
tuelles, il est important de défendre le
multilatéralisme et le libre-échange», a
déclaré le Premier ministre chinois.

ITALIE : 
Baisse de
l'excédent
commercial 
en mai

L'Italie a enregistré en mai un excé-
dent de sa balance commerciale de 3,378
milliards d'euros, contre 4,344 milliards
un an plus tôt, a indiqué lundi l'Institut
national de la statistique (Istat). Par rap-
port au mois précédent, l'Italie a enregis-
tré une baisse de ses exportations (-1,6%)
et une hausse modérée de ses importa-
tions (+0,8%), selon l'Istat.

En avril l'Italie a enregistré un excé-
dent de sa balance commerciale de 2,938
milliards d'euros, contre 3,6 milliards un
an plus tôt. Sur les cinq premiers mois de
l'année, l'excédent commercial s'établit à
13,895 milliards d'euros.

Sur un an, les exportations ont baissé
de 0,8%, essentiellement en raison d'une
baisse des exportations vers les pays hors
UE (-2,8%), tandis que les exportations
vers la zone UE ont enregistré une
hausse de 0,7%. Sur un mois, les exporta-
tions ont baissé aussi vers les pays UE (-
0,5%) que vers les pays hors-UE (-3,1%).
Les secteurs qui contribuent le plus à la
baisse des exportations sur un an sont les
véhicules (-10%) et les machines et appa-
reils (-3%), précise l'Istat.

La plus forte hausse sur un an est en-
registrée pour les produits pétroliers raf-
finés (+14,1%) et l'habillement (+5,1%).

L'euro avançait un peu face au dollar lundi matin dans un
marché des changes prudent avant la rencontre du président
américain Donald Trump et de son homologue Vladimir
Poutine. Dans la matinée, la monnaie unique européenne
montait légèrement à 1,1694 dollar, contre 1,1685 dollar
vendredi soir. La devise européenne était aussi en hausse
face à la monnaie nipponne à 131,53 yens, contre 131,30 yens
vendredi soir. Le dollar était également en hausse modérée
face au yen, à 112,48 yens, contre 112,38 yens vendredi soir.
Les mots des deux présidents, mais aussi le moindre de leurs
faits et gestes, seront scrutés à la loupe.

«Ce sommet pourrait avoir un effet sur les actifs les plus
risqués du marché, tant le président américain continue de
faire preuve d'une volonté de bouleverser l'ordre établi», a
commenté Neil Wilson, analyste chez Markets.com.

«C'est le risque qui compte pour le marché des changes,
faut-il craindre plus de tensions commerciales ou sécuritaires
?», se sont interrogés les analystes de Commerzbank.

La Chine a annoncé lundi une croissance ralentie au
second trimestre, s'inscrivant à 6,7% sur un an contre 6,8%
au trimestre précédent. Alors que la Chine vient d'engager
une guerre commerciale avec les Etats-Unis, le pays a été
confronté à «un environnement extrêmement complexe à
l'intérieur comme à l'extérieur», a reconnu devant la presse

le porte-parole du Bureau national des statistiques (BNS),
Mao Shengyong. «La croissance reste proche des 7%, comme
sur les derniers trimestres», a tempéré M. Wilson, qui estime
que les craintes des marchés d'un effet déjà visible des tensions
commerciales ne sont pas rationnelles. Les marchés attendront
par ailleurs les déclarations du président de la Réserve fédérale
américaine (Fed), Jerome Powell, devant la commission ban-
caire du Sénat mardi et mercredi.

«Il devrait rester optimiste sur les perspectives de l'économie
américaine, mais il doit encore laisser savoir si la Fed compte
réagir aux tensions commerciales», a résumé Hussein Sayed,
analyste chez FXTM. La Fed profite actuellement de la bonne
santé économique des Etats-Unis pour relever ses taux di-
recteurs, mais l'institution pourrait être poussée à la prudence
par le conflit qui prend de l'ampleur entre Washington et ses
partenaires commerciaux.

Une hausse des taux directeurs rend la monnaie plus ré-
munératrice, et donc plus attirante pour les cambistes. Dans
la matinée, l'once d'or valait 1.243,88 dollars, contre 1.241,45
dollars vendredi soir. La monnaie chinoise valait 6,6837 yuans,
contre 6,6917 pour un dollar vendredi.

Le bitcoin valait 6.367,14 dollars, contre 6.185,23 dollars
vendredi soir, selon des chiffres compilés par Bloomberg.

APS

CHANGE : 
L'euro monte un peu face au dollar

COMMERCE : 
L'UE appelle Chine, Russie et Etats-Unis à «éviter le chaos»

PÉTROLE : 
Le prix du panier de l'Opep
se maintient à 72,15 dollars

Le prix du panier de référence du brut de l`Organisation des pays exportateurs de pétrole
(Opep) s`est établi à 72,15 dollars, a indiqué lundi cette Organisation sur son site web.
Jeudi, le prix du panier de référence du brut de l'Opep était également à 72,15 dollars, a

précisé la même source.
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GHARDAÏA : 
Lancement
des travaux de
parachèvement de la
route d'évitement de
la ville de Guerrara 

Les travaux de parachèvement de la route
d'évitement, sur une distance de 7,5 km, du
tissu urbain de la ville de Guerrara viennent
d'être lancés, a annoncé lundi le directeur des
Travaux publics (DTP) de la wilaya de Ghar-
daïa.

Ce projet de contournement du centre-ville
de Guerrara (120 km à l'Est de Ghardaïa), qui
accusait un retard considérable induit par l'in-
suffisance de l'autorisation de programme (AP)
initiale estimée à 200 millions DA, suite à l'ap-
parition sur le terrain de travaux supplémen-
taires, vient de bénéficier d'une rallonge de 105
millions DA dans le cadre de la loi de finances
2018, a expliqué à l'APS Ali Teggar.

Cette enveloppe financière octroyée pour le
parachèvement du projet a été décidée par le
ministre des Travaux publics et des Transports
lors de sa visite de travail dans la wilaya de
Ghardaïa en décembre dernier, a-t-il indiqué.

Les travaux du projet, qui ont atteint jusqu'à
présent un taux de réalisation de plus de 75%,
se déroulent selon les délais impartis dans la
perspective de leur achèvement avant la fin de
l'année en cours, a souligné le DTP.

Cette voie de contournement vient répondre
à des besoins de plus en plus pressants en ca-
pacités supplémentaires d'écoulement du trafic
imposés par la quasi-saturation de la route qui
traverse le centre-ville de Guerrara, notamment
les véhicules lourds, et l'urbanisation effrénée
de cette localité, a indiqué le premier responsable
des infrastructures de base de la wilaya.

Cette nouvelle infrastructure routière prend
origine au niveau du chemin de wilaya CW-33
reliant les RN-1 et RN-3 à l'entrée ouest de la
ville de Guerrara, pour contourner l'agglomé-
ration de Guerrara pour se terminer sur le CW-
247 reliant Touggourt (Ouargla) à Messaâd
(Djelfa). Deux routes de contournement des lo-
calités de Berriane et de la vallée du M'zab,
considérées comme projets à forte valeur ajoutée
pour le développement de la wilaya, ont été déjà
réalisées, selon le même responsable.

Les responsables du secteur routier de la
wilaya comptent également proposer la réali-
sation de nouvelles routes d'évitement pour les
localités de Métlili, Zelfana, Mansourah et Hassi-
Lefhal, a confié le DTP de Ghardaia.

Une production de 2,77 mil-
lions de quintaux de céréales
a été réalisée dans la wilaya
de Mila depuis le lancement
de la campagne moissons-bat-
tages, a indiqué dimanche le
directeur des services agri-
coles (DSA) Messaoud Bende-
ridi.

Cette récolte a été réalisée
sur une surface de 70.055 hec-
tares parmi une superficie
globale de 109.724 hectares
cultivés, a précisé à l’APS le
même responsable, ajoutant
que 2,22 millions de quintaux
ont été collectés à travers les
points de stockage de la coo-
pérative des céréales et des
légumes secs (CCLS).

Le rendement moyen par
hectare de cette production,
toutes espèces confondues est

estimé à 30 quintaux, selon
le même responsable. La ré-
colte enregistrée jusqu’à pré-
sent est jugée «record», a in-
diqué M. Benderidi qui prévoit
une production importante
qui pourra dépasser les pré-

visions (plus de 2,600 millions
quintaux), soit le double de
la récolte de l’année dernière.

La surface des légumes secs
qui a fait l’objet de moissons
a atteint 4.240 hectares sur
5.476 hectares cultivés avec la

récolte de 54.700 quintaux
dont 35.500 quintaux de len-
tilles réalisés sur une surface
de 2.950 hectares parmi la su-
perficie globale de 3.058 hec-
tares réservés à ce type de pro-
duction, ajoute la même
source. Concernant le pro-
blème lié à l’interdiction des
fellahs des régions limitrophes
de la ville de Mila d’utiliser
des tracteurs vers les points
de stockage des céréales, M.
Benderidi a fait savoir que le
problème a ét  résolu avec la
collaboration des autorités lo-
cales, des services de transport
et de la sûreté de wilaya à tra-
vers l’octroi des autorisations
leur permettant de transporter
leur récolte à destination des
entrepôts.

APS

MILA : 
Production de 2,77 millions de qx de céréales  

Pour une utilisation rationnelle et
judicieuse de la carte Chifa, la Caisse
nationale des assurés sociaux (CNAS)
de la wilaya de Tissemsilt lance une
campagne de sensibilisation nationale
au profit des officines pharmaceu-
tiques conventionnées et des assurés
sociaux . Sous le slogan «la sécurité
sociale, un droit acquis que nous de-
vons préserver», cette action s'inscrit
dans le cadre de l'amélioration de la
prestation de service et surtout à lutter
contre certaines pratiques non régle-
mentaires et contraires aux règles
conventionnelles et incompatibles avec
l'éthique déontologique. Le but de
cette action est de faire comprendre
aux assurés sociaux que la carte Chifa
revêt un caractère personnel, et son
utilisation par des tiers entraîne leur
entière responsabilité. Ils devront uti-
liser rationnellement et judicieuse-
ment leur carte Chifa tout en s'inter-
disant de la confier à une tierce per-

sonne. Il est également question de
convaincre les pharmaciens à ne pas
conserver chez eux les cartes Chifa.
Ce dispositif de sensibilisation a pour
objectif de combattre, selon des sources
à la Cnas, la fraude au détriment de la
caisse et des ayants droit et de parvenir
à une rationalisation des dépenses.  A
travers cette campagne nationale, les
initiateurs de cette action vont égale-
ment se pencher sur l'autre volet lié
au congé de maladie et à lutter aussi
contre certains dépassements dont
l'utilisation frauduleuse de cette carte.
Dans ce registre et pour une meilleure
vulgarisation de cette campagne qui
s'étalera tout ce mois de juillet, des
portes ouvertes ont été organisées du
11 au 26 juillet prochains à travers la
Cnas et ce afin d'expliciter les avantages
de la carte Chifa et son utilisation ré-
glementaire conformément aux textes
et aux lois en vigueur. Dans ce contexte,
Dr Abdessalem Hadjar, directeur de

l'Agence CNAS de Tissemsilt, confie à
notre journal DK NEWS: "Nous pilotons
une campagne du 11 au 26 juillet 2018
auprès de nos assurés sociaux et des
officines pharmaceutiques conven-
tionnées pour combattre une fraude
caractérisée au détriment de la Cnas
et des ayants droit. Nous nous attelons
à convaincre les pharmaciens à ne pas
conserver à leur niveau les cartes Chifa,
quels que soient les motifs invoqués,
et il est impératif d'abandonner ces
pratiques contraires aux règles conven-
tionnelles et incompatibles avec
l'éthique déontologique! Les assurés
sociaux doivent comprendre que la
carte Chifa revêt un caractère person-
nel, et son utilisation par des tiers en-
traîne leur entière responsabilité. Ils
devront utiliser rationnellement et ju-
dicieusement leur carte Chifa tout en
s'interdisant de la confier à une tierce
personne.

ABED  MEGHIT             

CNAS DE TISSEMSILT: 
Campagne contre la fraude à la carte Chifa

Le cas de cette exploitation,
lancée en 2016, a été cité en
exemple et a fait l’objet d’une
récente visite par le wali de
Saïda, Seif Islam Louh, qui a
constaté de visu le développe-
ment «notable» enregistré par
cette exploitation, fruit d’un
investissement privé.

Son propriétaire, Hadj Mo-
hamed Ghaouti, a expliqué
que cet investissement a été
lancé avec un cheptel de 30
têtes ovines de cette race ré-
putée pour la qualité de sa
viande. «Aujourd’hui, ce chep-
tel est composé de 200 têtes»,
a-t-il indiqué avec fierté.

La ferme-pilote s’étend sur
une surface de quatre hectares.
Elle est située dans la com-
mune de Sidi Ahmed, au sud
de la wilaya. La ferme dispose
des conditions nécessaires à
l’élevage ovin comme la dis-
ponibilité de l’eau, de l’élec-
tricité, d’un vaste entrepôt
couvert, réalisé aux normes
permettant de protéger cette
espèce de moutons des aléas
du climat, hiver comme été.

Un espace a été réservé au sein
de cet entrepôt pour la repro-
duction et l’intensification de
la race ovine rouge. Le pro-
priétaire de cette ferme a sou-
ligné que l’objectif visé par la
création de cette infrastructure
est la préservation de cette
race, son développement et sa
promotion comme patrimoine
distinguant la wilaya de Saida.
Pour les spécialistes, les spé-
cificités géographiques de la
wilaya de Saïda, la diversité de
son couvert végétal steppique
comme l’alfa, le thym, la gatfa
et l’intérêt que portent les éle-
veurs à l’activité ont permis
de développer cette race ré-

putée pour ses viandes de qua-
lité et d’intensifier le cheptel.

Hadj Mohamed Ghaouti
£uvre à développer son projet
d’investissement pour attein-
dre les 600 têtes ovines, au
cas où les conditions néces-
saires seraient assurées dont
l’extension des surfaces step-
piques. De son côté, le wali de
Saïda a souligné que les auto-
rités locales sont disposées à
soutenir ce projet visant à dé-
velopper cette race ovine pro-
pre à la région et de la préser-
ver comme legs culturel local.
Le président de l’association
nationale de protection de la
race ovine rouge, Ahmed Dine,

a mis l’accent, pour sa part,
sur l’existence d’un grand
nombre d’éleveurs locaux qui
ambitionnent de développer
cette race. Afin de faire connaî-
tre cette race et de sensibiliser
sur la nécessité de son déve-
loppement, il est prévu la te-
nue, à l’initiative de l’associa-
tion, d’un salon national dédié
à la race «Deghma». L’événe-
ment aura lieu l’automne pro-
chain à Saïda. Selon la direc-
tion locale des services agri-
coles, un cheptel de 800 têtes
de la race «Deghma» est re-
censé à travers les différentes
régions de la wilaya de Saïda. 

SAÏDA : 
Une ferme-pilote pour développer
la race ovine rouge «Deghma»
L’expérience de la première ferme-pilote spécialisée dans l’élevage de la race ovine rouge
«Deghma», dans la wilaya de Saïda, présente des résultats jugés encourageants, ont fait
constater les spécialistes et les responsables du secteur.

SÉTIF : 
Lancement d’un
programme d'actions
pilotes pour le
développement
de l’agriculture

Un programme d’actions pilotes pour le déve-
loppement rural et l’agriculture a été lancé di-
manche au profit d’associations locales au siège
de la Chambre de l’artisanat et des métiers (CAM)
de Sétif. L’opération organisée sous le slogan «Nou-
velle dynamique pour les espaces ruraux», concerne
20 militants associatifs, a indiqué Mme Wahiba
Hamzaoui, chargée de la communication du pro-
gramme en marge du lancement de la mission de
soutien et structuration des associations et acteurs
locaux dans le domaine de l’agriculture, l’artisanat
et le tourisme initié par l’UE en partenariat avec
l’Algérie. Les bénéficiaires de l’initiative recevront
jusqu’au mois de novembre prochain  des cours
théorique et d’entrainement en matière de gou-
vernance, gestion des associations et conduite de
projets de développement durable dans quatre wi-
layas pilotes: Sétif, Ain Témouchent, Tlemcen et
Laghouat, selon la même source.

Ce programme est cofinancé par l’Algérie et
l’UE pour appuyer la politique agricole et rurale
et contribuer à l’amélioration des conditions de
vie des populations rurales par l’amélioration de
leurs revenus et la création d’emplois. Son lance-
ment a été effectué en 2016 et devra prendre fin en
décembre 2019 et concerne les secteurs de l’agri-
culture, l’artisanat, la formation professionnelle,
les services, les prestations sociales, les forêts et le
mouvement associatif. 
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SELON UN COMMUNIQUÉ 
DES SERVICES DE SÛRETÉ 
DE LA WILAYA D'ALGER 
Arrestation de plus
3800 individus en
juin dernier à Alger  

Les services de sûreté de la wilaya d'Alger
ont   arrêté en juin dernier plus de 3.800
individus impliqués dans des affaires   cri-
minelles liées à la détention et à la consom-
mation de drogues et de   comprimés psy-
chotropes et au port d'armes blanches
prohibées et effectué   plus de 3000 retraits
de permis de conduire, a indiqué lundi
un communiqué   de ce corps de sécurité. 

Les services de sûreté ont traité en juin
dernier 3409 affaires entrainant   l'arres-
tation de 3835 individus et leur présentation
devant les   juridictions compétentes,
ajoute le communiqué, citant 1813 affaires
liées   à la détention et à la consommation
de drogues et de comprimés   psychotropes.
Les mêmes services ont arrêté 285 individus
impliqués dans des affaires de   port
d'armes blanches prohibées   et 1737 autres
dans diverses affaires.  

Parmi les affaires traitées, 305 concer-
nent l'atteinte aux biens et 700   l'atteinte
aux personnes, outre 20 affaires de   délits
et crimes contre la famille et les m£urs
publiques, a indiqué la   même source,
précisant que 554 autres affaires de crimes
et délits contre   la chose publique et 118
autres liées aux crimes économiques et
financiers   ont été traitées. 

Concernant le port d'armes blanches
prohibées, 293 affaires ont été   traitées
impliquant 285 individus qui ont été déférés
devant la justice.  Dans le cadre de la lutte
contre la drogue, les mêmes services ont
traité   1710 affaires impliquant 1874 indi-
vidus  avec la saisie de 04.578 kg de cannabis
et 48368 comprimés psychotropes et   549
g de cocaïne et 0.45g d'héroïne, précise le
document. 

En matière de prévention routière, les
services de sécurité ont enregistré   durant
la période considérée 11.436 infractions
routières qui ont donné   lieu au retrait de
3013 permis de conduire.  80 accidents de
la circulation ont été enregistrés le mois
dernier faisant   03 morts et 97 blessés.
Ces accidents sont dus principalement au
non   respect du code de la route.  Par ail-
leurs, les forces de police de la wilaya d'Al-
ger ont effectué 1265   opérations de main-
tien de l'ordre, contre 205 opérations de
contrôle des   activités commerciales or-
ganisées, ce qui a permis l'exécution de
09   arrêtés de fermeture ordonnés par
les autorités compétentes.  Durant le même
mois, la sûreté d'Alger a enregistré 49574
appels via le   numéro vert 15-48 et le nu-
méro de secours 17, ainsi que 911 appels
sur le   numéro 104. 

ENVENIMATION SCORPIONIQUE : 
Entre 50 et 100 décès chaque année 
Entre 50 et 100 décès sont enregistrés chaque année à cause de l'envenimation scorpionique
en Algérie ou l'on comptabilise quelque 50.000 piqures, ce qui en fait une «pathologie impor-
tante» au niveau des wilayas du Sud et des Haut-Plateaux, indique un document du minis-
tère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière.

Ce fléau, dont on constate
une extension aux wilayas du
Nord, est reconnu depuis les
années 80 comme un pro-
blème de santé publique en
Algérie (pathologie liée à la
dégradation de l'environne-
ment), par la morbi-mortalité
et la charge financière qu'il
impose, est-il relevé dans ce
document rendu public lors
d'une conférence de presse sur
le scorpionisme animée lundi
à l'Institut national de santé
publique (INSP).

Sur le plan épidémiolo-
gique, 45.132 piqures survenues
dans 39 wilayas et ayant en-
traîné 58 décès ont été enre-
gistrés en 2017, contre 47.461
piqures et 107 décès déplorés
dans 27 wilayas en 2000, selon
les données fournies par le mi-
nistère de la Santé.

Pour faire face à ce pro-
blème, un programme de santé
publique a été élaboré. Il s'ap-
puie sur un dispositif de sur-
veillance épidémiologique
coordonné par le ministère et
l'INSP et repose sur les recom-
mandations du comité expert
de lutte contre l'envenimation
scorpionique existant depuis
1987 et sur une cartographie

du risque scorpionique et un
guide référentiel de prise en
charge.

Le programme de préven-
tion consiste en des actions
sectorielles de sensibilisation
et formation continue. Chaque
année des séminaires sont or-
ganisés et s'inscrivent dans le
cadre global de la campagne
de prévention et de lutte contre
l'envenimation scorpionique
reconduite annuellement
avant la période à haut risque,
notamment pour les wilayas
du Sud, campagne qui intègre
le volet de la formation du per-
sonnel médical et paramédical.
Les objectifs visés par ces sé-
minaires sont la mise à niveau
des professionnels de la santé
sur les modalités de prise en
charge des cas d'envenimation
scorpionique, la sensibilisation
des personnes concernées par
la problématique liée à l'en-
venimation et le développe-
ment du système de déclara-
tion par l'informatisation.

Le programme repose, éga-
lement, sur des actions inter-
sectorielles en matière de pré-
vention, à travers l'intensifi-
cation des actions d'informa-
tion, d'éducation et de com-

munication, avec élaboration
de messages ciblés, l'introduc-
tion dans le cursus scolaire,
tous paliers confondus, des
risques dus aux scorpions, et
l'implication des autres sec-
teurs, à savoir les ministères
de l'Intérieur, de l'Habitat,
l'Agriculture, et de l'Environ-
nement

Les actions intersectorielles
consistent, en outre, en la sen-
sibilisation de la population,
surtout au niveau des zones à
risques (caravane locale, mos-
quées, écoles), la protection
individuelle, surtout intra do-
miciliaire, avec élevage des
prédateurs (poules, hérissons),

le ramassage utile des scor-
pions pour diminuer la densité
scorpionique et fabriquer le
sérum antiscorpionique et
l'exigence de la ceinture de
faïence autour des nouvelles
constructions. En conclusion,
le ministère de la Santé note
que «le scorpionisme est un
problème de développement
et d'inter-sectorialité, l'enve-
nimation scorpionique étant
aisément contrôlable, notam-
ment  par l'hygiène du milieu
et la sensibilisation ciblée».
«La prévention contre ce fléau
doit être multisectorielle» et
«la santé est le dernier maillon
de la chaîne», souligne-t-il.

Le Centre national de prévention et
de sécurité routière (CNPSR) organise, à
partir de lundi, une campagne de sensi-
bilisation aux accidents de la circulation,
a indiqué dimanche un communiqué du
Centre. Cette initiative a pour objectif de
«sensibiliser les usagers de la route aux
dangers des accidents de la route, parti-
culièrement durant la saison estivale qui
enregistre une forte hausse du trafic rou-
tier, particulièrement au niveau des villes
côtières». A cet effet, un programme s'ap-
puyant sur deux volets médiatique et de
proximité a été mis en place pour assurer
le bon déroulement de cette campagne
placé sous le patronage du ministre de
l'Intérieur, des Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire, M. Noured-
dine Bedoui. Au volet médiatique, plu-

sieurs programmes de sensibilisation sur
la conduite seront diffusés durant la saison
estivale à travers les radios thématiques
et locales, outre la programmation de
spots à l'adresse des transporteurs, des
conducteurs de motocycles et des voya-
geurs. Un travail de terrain est prévu au
titre du deuxième volet au niveau des es-
paces, places publiques et façades mari-
times avec l'organisation d'une caravane
de sensibilisation est-ouest qui va sillonner
les wilayas côtières ayant enregistré le
plus d'accidents et de victimes.

La caravane dont le coup d'envoi sera
donné à partir de la wilaya de Annaba,
marquera ensuite une halte à Bejaia, puis
Alger, Tipasa, Oran et Tlemcen et sera
clôturée le 09 aout, a conclu le commu-
niqué.

SAISON ESTIVALE:
Une campagne de sensibilisation aux dangers
de la route depuis hier

MOSTAGANEM:
Démantèlement d’un réseau
de soutien et d’appui aux
groupes terroristes

Les services sécuritaires
combinés de la wilaya de Mos-
taganem ont démantelé un ré-
seau de soutien et d’appui aux
groupes terroristes composé
de quatre personnes, a-t-on
appris dimanche de source sé-
curitaire. Agissant sur infor-
mations, les quatre éléments
de ce réseau, âgés entre 25 et
35 ans, originaires de la wilaya
de Mostaganem et exerçant
dans le commerce de bijoux
et de vêtements, ont été arrêtés
et présentés devant le procu-
reur de la république prés le

tribunal de Mostaganem pour
les chefs d’inculpation d’»apo-
logie, financement d’un
groupe terroriste, facilitation
d’un voyage d’une personne
pour rejoindre un groupe ter-
roriste». Ils ont été placés sous
mandat de dépôt. Ce réseau
est le second à être démantelé
en moins de deux mois dans
la wilaya de Mostaganem où
12 personnes dont un mineur
et un ressortissant algérien vi-
vant à l’étranger ont été arrê-
tées en mai dernier pour les
mêmes chefs d’inculpation.

ALGER: 
600.000 tonnes de déchets ménagers
collectées et 82 tonnes de pains récupérées
durant le premier semestre de 2018 

Environ 600.000 tonnes de dé-
chets ménagers ont été collectées
et une quantité de 82 tonnes de
pain a été récupérée durant le pre-
mier semestre de 2018, ont indiqué
lundi les deux responsables des
deux entreprises spécialisées dans
la collecte de déchets au niveau
de la wilaya d`Alger, à savoir «NET-
COM» et «EXTRANET».

Dans une déclaration à l'APS,
Mme Nassima Yakoubi, respon-
sable de la communication et du
développement à NETCOM, a fait
état de plus de 280.386 tonnes de
déchets ménagers collectées au
niveau de 26 communes dont 42.56
tonnes de pains rassis durant le
premier semestre de 2018 (de jan-

vier à juin). Le nombre de bennes
affectés à la collecte et au tri des
déchets avait dépassé le nombres
de 8000.

De son coté, le Directeur des
études et du développement à «Ex-
tranet», Bouteldja Karim a indiqué
que 302.682 tonnes de déchets mé-
nagers ont été collectées dont 39,37
tonnes de pains rassis au niveau
de 31 communes d'Alger par rap-
port à 2017 où 302.035 tonnes ont
été collectées  sur une superficie
de 624.5 km², soit 81% de la super-
ficie globale d`Alger , pour
2.200.000 habitants.

S'agissant des statistiques re-
latifs au tri sélectif, la responsable
de l'entreprise «NetCom» a précisé

que plus de 1.770 tonnes de carton
et 21 tonnes de plastiques ont été
collectés à travers la mobilisation
de plus de 80 centres de tri outre
la mise en place de différentes
bennes à poubelle à Alger (com-
munes pilotes) et la mobilisation
de 7 centres de récupération de
déchets. Pour sa part, le directeur
de l'entreprise «ExtraNet» a affirmé
que «près de 990 tonnes de carton
et de papier, 44,55 tonnes de plas-
tiques et 22,72 tonnes de pneus ont
été récupérés» révélant que «108
centres de tri ont été mis en place»,
lesquels regroupent les sites de
recyclages de Hamiz et le centre
de tri de Rouiba».

APS
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FÊTE NATIONALE : 
845 voitures
brûlées en
France, 508
gardés à vue
(officiel)

Pas moins de 845 voitures
ont été brûlées et 508 per-
sonnes ont été placées en garde
à vue lors des deux soirées du
13 et du 14 juillet, jour de fête
nationale, en France, a annoncé
dimanche soir le ministère de
l'Intérieur.

«Le nombre de voiture brû-
lées est en baisse par rapport
à l'an dernier où 897 véhicules
étaient partis en fumée», selon
le ministère.

«Le nombre de gardés à vue
a en revanche bondi de 368 en
2017 à 508 cette année», a pré-
cisé le porte-parole du minis-
tère qui souligne qu'«aucun
incident majeur n'a été à dé-
plorer».

Selon le bilan du ministère
de l'Intérieur, 29 membres des
forces de l'ordre ont été blessés
durant ces deux nuits de festi-
vités vendredi et samedi, contre
21 l'an dernier. Quelque 110.000
policiers et gendarmes ont été
mobilisés à l'occasion des fes-
tivités du 14-Juillet et de la finale
du Mondial, remportée ce di-
manche par l'équipe de France
à Moscou.

CAP-VERT : 
30 000
personnes sont
touchées par
l'insécurité
alimentaire liée
à la sécheresse,
selon la FAO

Environ 30 000 personnes
étaient touchées par l'insécurité
alimentaire liée à la sécheresse
au Cap-Vert, a annoncé le di-
recteur général de l'Organisa-
tion des Nations unies pour
l'alimentation et l'agriculture
(FAO), José Graziano da Silva.

«Ces estimations sont moins
élevées que les première pro-
jections selon lesquelles entre
150 000 et 200 000 personnes
seraient confrontées à l'insé-
curité alimentaire», a précisé
le directeur général de l'orga-
nisation onusienne devant la
presse locale. Le Cap-Vert a été
inclus par la FAO dans la liste
des pays qui pourraient avoir
besoin d'une aide alimentaire
d'urgence en raison des effets
de la sécheresse et de la mau-
vaise année agricole qui a
frappé le pays en 2017.

«En 2017, la FAO a soutenu
le Cap-Vert en fournissant huit
millions de dollars américains,
soit 16 fois plus que ce qu'elle
avait l'habitude d'investir», a
rappelé M. Graziano da Silva
qui a par ailleurs, signé ce di-
manche avec le gouvernement
du Cap-Vert un accord de coo-
pération d'un montant de 276
000 dollars américains visant
à promouvoir une plus grande
résistance des pasteurs et des
agriculteurs à des périodes de
sécheresse.

«Même l'Espagne et le Portu-
gal prendront chacun 50 mi-
grants, comme l'ont déjà fait la
France, l'Allemagne et Malte», a
écrit M. Conte sur son compte
Twitter.

Plus tôt dans la journée, l'Al-
lemagne avait annoncé avoir ac-
cepté, à la demande de l'Italie,
de prendre en charge 50 des 450
migrants. «C'est ça la solidarité
et la responsabilité que nous
avons toujours demandée à l'Eu-
rope et qui maintenant, après
les résultats obtenus lors du der-
nier conseil européens, com-
mence à devenir réalité», a réagi
M. Conte après l'annonce de Ber-
lin.

«Poursuivons ce chemin, avec
fermeté et dans le respect des
droits de l'Homme», a conclu le
chef du gouvernement italien.
Dès samedi, la France et Malte
avaient annoncé accepter de
prendre 50 migrants dans
chaque pays.

Une embarcation de bois avec
450 migrants à bord partis de
Libye avait été repérée vendredi
à l'aube dans les eaux interna-
tionales, dans la zone d'inter-
vention maltaise.

Dans un échange de mes-
sages, courriels et appels télé-
phoniques entre les autorités
des deux pays, Rome avait tenté
vendredi de faire prendre la res-
ponsabilité de ces migrants à
Malte qui a répliqué en affirmant

que l'embarcation était bien plus
proche de l'île italienne de Lam-
pedusa que de son propre terri-
toire, soulignant que «les mi-
grants ne voulaient pas d'aide
maltaise mais souhaitaient pour-
suivre leur route vers l'Italie».

Depuis samedi matin, les
deux navires militaires sur les-
quels les migrants ont été trans-
bordés sont proches des côtes
siciliennes dans l'attente d'une
solution définitive qui pourrait
être proche après l'accord de
cinq pays de prendre 250 mi-
grants.

Une trentaine de personnes
au total, essentiellement des
femmes et des enfants, ont déjà
débarqué pour des raisons mé-
dicales. Selon des sources
proches de M. Conte, citées par
l'agence AGI, ce dernier aurait
décidé d'autoriser le débarque-
ment de toutes les femmes et de
tous les enfants se trouvant sur
les deux navires.

Assez tard dans la soirée, ce
débarquement de 57 personnes
s'est achevé, selon les mêmes
source. Quarante-trois femmes
et quatorze enfants ont ainsi pu
quitter les deux navires et se
trouvent dans le port de Pozzallo
(sud de la Sicile). Il est reste à
l'heure actuelle 185 hommes sur
le navire militaire britannique
Protector et 195 sur le Monte
Sperone de la marine militaire
italienne, précise l'agence AGI.

TEXAS : 
2 morts dans le crash
d'un petit avion à l'est
de Houston

Deux personnes ont perdu la vie sans le crash de leur petitavion dimanche matin à La Porte, à environ 40 km à l'est deHouston, dans l'Etat américain du Texas. L'appareil, un petitavion de type expérimental, approchait de l'aéroport locallorsqu'il s'est écrasé.
«Aucune structure n'a été endommagée au sol, et aucuneautre personne n'a été blessée dans l'accident», a rassuré lapolice locale.
La Porte est une ville de plus de 30 000 habitants, ce qui enfait la quatrième plus grande agglomération du comté de Harris. 

MIGRANTS : 
Lisbonne et Madrid
prendront chacun
50 migrants

Le chef du gouvernement italien, Giuseppe
Conte, a assuré dimanche soir que l'Espagne et

le Portugal prendraient chacun 50 migrants
sur les 450 se trouvant dans les eaux ita-

liennes, à l'instar de la France, de Malte et de
l'Allemagne.

Au moins six ou-
vriers sont morts et
plusieurs autres ont
perdu connaissance
jeudi après avoir
inhalé du gaz
toxique qui s'est pro-
pagé dans une usine
dans l'Etat indien de
l'Andra Pradesh
(sud), a annoncé la
police. La fuite a eu
lieu dans l'unité de
laminage d'une
usine métallurgique
privée à Tadipatri
dans le district
d'Anantapur, à 384
km à l'ouest d'Ama-

ravathi, la plus
grande ville de l'An-
dra Pradesh.

«Ce soir, en raison
d'une fuite de gaz
toxique dans une
usine, six ouvriers
sont morts et plu-
sieurs sont ma-
lades», a déclaré un
responsable de la po-
lice en poste à Anan-
tapur. «L'incident
s'est produit au cours
d'essais suite à des
travaux de mainte-
nance sur l'unité»,
selon la même
source. Les respon-

sables indiquent que
les ouvriers ont
inhalé du monoxyde
de carbone qui a fui
en raison d'une
mauvaise manipula-
tion. «Quelques ou-
vriers ont perdu
connaissance et ont
été hospitalisés»,
ont-ils précisé.
L'aciérie appartient
à la firme brésilienne
Gerdau, qui d'après
la documentation de
l'entreprise est un
grand producteur
d'aciers longs sur le
continent américain.

Une semaine après des inon-
dations et glissements de terrain
dévastateurs qui ont fait 219
morts, le Japon est frappé par
une vague de chaleur écrasante
qui a déja provoqué la mort de
trois personnes et met le travail
des secouristes à l'ouest du pays
à rude épreuve

Des dizaines de milliers de
secouristes fouillent encore les
débris à la recherche de corps
après le désastre, la plus grave
catastrophe météorologique de-
puis 1982 au Japon.

Le thermomètre qui affiche
plus de 35 degrés Celsius suscite
des inquiétudes pour les per-
sonnes vulnérables.

Environ 4.700 personnes ont
dû être évacuées de la zone du
désastre où des maisons ont été
rasées. Nombre d'entre elles sont
toujours dans des abris, d'autres
n'ont pas d'eau potable.

Le porte-parole du gouver-
nement, Yoshihide Suga, a mis
en garde les survivants, les vo-
lontaires et les 64.000 secouristes
contre les coups de chaleur.
«Nous devons agir dans des
conditions difficiles, avec cette
vague de chaleur sévère sur la

région», a dit Koji Kunitomi,
porte-parole du département de
gestion des catastrophes dans la
province d'Okayama, la plus
meurtrie avec celle d'Hiroshima.

Dimanche, la presse japonaise
avait fait état de trois décès dus
à la chaleur tandis que plus de
2.000 personnes ont été hospi-
talisées à travers tout le pays.

Les inondations et glisse-
ments de terrain dans l'ouest du
Japon ont tué au moins 219 per-
sonnes. Les autorités disent être
également sans nouvelles de plu-
sieurs dizaines de personnes,
les médias parlant d'une soixan-
taine de disparus.

Le lourd bilan encore provi-
soire de la plus grave catastrophe
météorologique depuis 1982 sou-
lève la question des méthodes
d'évaluation du danger, a re-
connu le gouvernement forte-
ment critiqué par l'opposition
pour sa gestion de crise jugée
tardive. «Nous avons vu ces der-
nières années des désastres liés
à la pluie bien plus meurtriers
qu'auparavant. Nous devons re-
voir ce que le gouvernement
peut faire pour réduire les
risques», a indiqué M.Suga.

INDE : 
6 morts dans une usine
sidérurgique suite
à une fuite de gaz toxique

JAPON :  
Les inondations font place
à une vague de chaleur
écrasante

Quatre mineurs ont trouvé
la mort et six autres ont été
blessés lundi à la suite d'une
explosion due au méthane
dans une mine de charbon de
l'ouest de la Géorgie, ont an-
noncé les autorités de ce pays
du Caucase.

«L'accident s'est produit
dans la matinée dans la mine
de Mindeli, à Tkibouli», a in-
diqué à la télévision le chef de
la police locale, Besik Amira-
nachvili. Selon un haut res-
ponsable local, David Kata-
madze, «l'explosion est due
au méthane».

«Une journée de deuil na-
tional a été décrétée lundi, et
la mine a été fermée le temps

de l'enquête», a annoncé dans
un communiqué le Premier
ministre géorgien, Mamouka
Bakhtadze. Six mineurs
avaient déjà trouvé la mort en
avril dernier dans la mine de
Mindeli suite à un glissement
de terrain. Selon le ministère
géorgien de l'Intérieur, plus
de 350 mineurs sont morts et
plus de 900 ont été blessés
entre 2010 et 2017 dans des
accidents similaires. Ceux-ci
sont fréquents dans les ex-ré-
publiques soviétiques telles
que la Géorgie, beaucoup de
mines ne respectant pas les
critères de sécurité et ne dis-
posant pas d'équipements
modernes. 

GÉORGIE : 
4 morts à la suite
d'une explosion
dans une mine
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INDE : 
7 morts dans
un accident
de la route

Au moins sept personnes ont été tuées et
trois autres blessées dans la province indienne
du Maharashtra (ouest), lors d'une collision
entre deux véhicules, dans un pays où les acci-
dents de la route font 150.000 morts par an, a
annoncé lundi la police. L'accident est survenu
dimanche soir près de Lonavala sur l'autoroute
Pune-Mumbai. «L'une des voitures a percuté
l'autre après avoir franchi le terre-plein de
l'autre côté de la voie. Le conducteur de la pre-
mière voiture qui était à grande vitesse a perdu
le contrôle de son véhicule après l'éclatement
d'un pneu «, a précisé un responsable de la po-
lice cité par des agences. Trois blessés, qui se
trouvaient dans les deux véhicules, ont été éva-
cués vers un hôpital gouvernemental, selon la
même source et une enquête a été ouverte.

Début juillet, au moins 48 personnes ont été
tuées dans l'Etat himalayen d'Uttarakhand,
dans le nord de l'Inde, dans l'accident d'un au-
tocar surchargé qui avait versé dans une gorge.
Treize passagers blessés, pour beaucoup griè-
vement atteints, avaient été sortis vivants de la
carcasse de l'autocar par les équipes de secours
mobilisées sur les lieux du drame, dans le dis-
trict de Pauri Garhwal, au nord-est de New
Delhi.

Le chef de l'administration du district, Sus-
hil Kumar, avait indiqué que 61 personnes
étaient à bord de l'autocar, prévu pour en
transporter 28 au maximum.

Dans la même région, dans l'Himachal Pra-
desh, un autocar transportant des écoliers avait
basculé dans un ravin en avril dernier, faisant
30 morts dont 27 enfants. Les routes indiennes
figurent parmi les plus meurtrières du monde
et les accidents mortels sont fréquents dans le
piémont himalayen. Plus de 150.000 personnes
meurent chaque année dans les accidents de la
route en Inde. L'état des voies de circulation, la
vétusté des véhicules et la conduite dangereuse
sont mises en avant pour expliquer ces chiffres.

GRANDEBRETAGNE : 
Le Novitchok était dans
«un flacon de parfum» 

Le Novitchok, l'agent innervant qui a empoi-
sonné un couple de Britanniques à Amesbury,
dans le sud de l'Angleterre, était contenu dans
un flacon de parfum, ont rapporté lundi des
médias citant le frère d'une victime. Matthew
Rowley a déclaré à la BBC que «son frère Char-
lie, qui est hospitalisé, lui a confié avoir ra-
massé un flacon de parfum». Charlie Rowley a
été admis à l'hôpital le 30 juin dans un état cri-
tique mais son état s'est depuis, un peu amé-
lioré, considéré désormais comme «grave mais
stable» par les médecins. Vendredi, la police
britannique avait annoncé avoir trouvé une
«petite bouteille» contenant le poison au domi-
cile de Charlie Rowley, à Amesbury, où les se-
cours avaient pris en charge cet homme de 45
ans et sa compagne de 44 ans, Dawn Sturgess.
Cette dernière, mère de trois enfants, n'a pas
survécu à l'empoisonnement.

Les enquêteurs essayent d'établir «d'où vient
la bouteille et comment elle est arrivée au do-
micile de Charlie». Des tests doivent détermi-
ner si le poison retrouvé dans la bouteille pro-
vient du même lot qui a contaminé Sergueï et
Ioulia Skripal en mars dernier, ce qui reste une
piste d'enquête pour la police.

La police cherchait toujours à découvrir
mercredi «quand et où» le couple d'anciens
sans-abri a été exposé à «une forte dose» de No-
vitchok, peut-être après avoir manipulé un ob-
jet contaminé. Elle passait au peigne fin plu-
sieurs endroits qu'il a fréquentés, à Salisbury et
dans la ville voisine d'Amesbury, où Charlie
Rowley avait un appartement, selon les médias.

Les autorités britanniques ont invité des ex-
perts de l'Organisation pour l'interdiction des
armes chimiques (OIAC) à venir cette semaine
faire des prélèvements qui seront analysés
dans les laboratoires qu'ils auront désignés.

APS

Les «Sangliers sauvages» ont été
bloqués pendant 18 jours dans la
grotte de Tham Luang, dans le nord
de la Thaïlande, où ils avaient été
piégés le 23 juin par la montée des
eaux. Ils ont été sortis sur trois jours
par des commandos de la marine
thaïlandaise et des plongeurs étran-
gers lors d'une mission à hauts
risques.

Le médecin anesthésiste Richard
Harris et Craig Challen, tous deux
experts de la plongée en grotte, ont
participé à la mission. «Ils sont in-
tervenus à la suite de négociations
entre les autorités australiennes et
thaïlandaises pour leur octroyer
l'immunité diplomatique afin de
les protéger de poursuites éven-
tuelles en cas de problèmes», a ex-
pliqué ABC, citant une source offi-
cielle.

Craig Challen a raconté à la

presse australienne que leur mis-
sion était «absolument une affaire
de vie ou de mort». Les plongeurs
ne savaient pas s'ils seraient en me-
sure de sauver l'ensemble des 12
garçons âgés de six à 11 ans et leur
entraîneur de 25 ans.

«Ce n'était pas dangereux pour
nous mais je ne peux pas souligner
assez combien c'était dangereux
pour les gamins», a-t-il dit au Sunday
Times de Perth.

Les enfants se sont vu adminis-
trer des sédatifs au point «qu'ils ne
savaient ce qu'il se passait» afin de
les empêcher de paniquer pendant
que les plongeurs leur faisaient
franchir les boyaux et passages
étroits du vaste réseau souterrain,
a-t-il poursuivi. «Ils étaient drogués.
On ne pouvait pas se permettre
d'avoir des gamins paniqués là-de-
dans, ils se seraient tués et auraient

peut-être tué les sauveteurs». Les
plongeurs ont expliqué s'être exercé
avec des enfants à l'air libre dans
une piscine proche, avant d'habituer
les footballeurs piégés à porter des
combinaisons, des vestes de sauve-
tage et des masques intégraux.

L'un des corridors étaient parti-
culièrement étroit et le franchir
dans le noir absolu était très difficile,
a expliqué à ABC le plongeur bri-
tannique Jason Mallinson.

«On sait qu'on est dans ce passage
quand on a la tête qui cogne contre
le mur», a-t-il dit. «J'étais sûr de
pouvoir sortir le gamin. Je n'étais
pas sûr à 100% de le sortir en vie».
«Parce que si on le cognait trop fort
contre un rocher et que son masque
se délogeait et se remplissait d'eau,
c'était fini pour lui (...) On n'avait
pas de masques de secours pour
eux. C'était ce masque ou rien.»

La pollution atmosphérique va s'aggraver dans les
grandes villes australiennes, ce qui engendrera da-
vantage de décès prématurés, révèle une étude dévoilée
lundi. «Chaque année, plus de 3. 000 morts prématurés
dans ce pays sont liés à la pollution de l'air urbaine et
ce triste bilan risque de s'élever à cause du changement
climatique», a souligné le chercheur Jason Evans, co-
auteur de l'étude publiée dans la revue Climate Dyna-
mics. M. Evans et son équipe ont analysé les données
météo sur deux décennies dans neuf sites du sud-est
de l'Australie, dont Sydney, Melbourne et Brisbane.

Avec plus de 80% de la population australienne ha-
bitant dans cette région et une forte croissance démo-
graphique attendue, «l'impact de ces épisodes de pol-
lution plus intenses pourrait être plus substantiel à
l'avenir», ont-ils souligné.

Leur recherche s'est portée sur l'impact du réchauf-
fement climatique sur «les inversions thermiques,
surtout celles à la surface, qui peuvent amplifier la
pollution aérienne en empêchant la convection natu-
relle et emprisonner les polluants près de la surface»,
accroissant de ce fait les problèmes de santé.

«La température atmosphérique se réduit avec l'al-
titude, mais les couches d'inversion peut emprisonner
l'air froid près de la surface sous de l'air chaud,
favorisant l'accumulation des polluants nuisibles», di-
sent ces spécialistes qui ont noté «une augmentation
considérable de la force des inversions thermiques
près de la surface au-dessus du sud-est de l'Australie,
ce qui laisse entendre, ont-ils souligné, «que de futures
inversions risquent d'intensifier les épisodes de pol-
lution aérienne».

Une foule en colère a
massacré près de 300 cro-
codiles dans une ferme
d'élevage à Sorong, en Pa-
pouasie indonésienne,
après qu'un homme a été
tué par l'un des reptiles,
ont indiqué lundi les au-
torités locales.

Ce déchaînement de
violences singulier s'est
produit samedi, après
l'enterrement de la vic-
time.

«L'homme avait péné-
tré accidentellement dans
l'enceinte des crocodiles
pour chercher de l'herbe
pour ses vaches», ont pré-

cisé les autorités et agents
de protection des ani-
maux.

«Cet habitant âgé de 48
ans a été mordu à une
jambe avant d'être mor-
tellement frappé par un
violent coup de queue de
l'un des crocodiles, une
espèce protégée en Indo-
nésie», selon les mêmes
sources.

Des membres de la fa-
mille du défunt et d'autres
habitants de ce quartier
de Sorong, ville portuaire
d'un peu plus de 200.000
habitants (est), sont en-
suite allés voir la police

pour se plaindre de la
présence de cette ferme
trop proche selon eux
d'une zone résidentielle.

Il leur a été dit que le
propriétaire des lieux
était d'accord pour dé-
dommager la famille de
la victime. «Nous sommes
parvenus à un accord avec
la famille de la victime et
avons adressé nos condo-
léances», a déclaré le di-
recteur de l'agence locale
de protection des ani-
maux, Bassar Manulang.
Mais plusieurs centaines
d'habitants du quartier,
en colère, ont ensuite fait

irruption dans la ferme
armés de couteaux, ma-
chettes et pelles. Ils ont
abattu 292 crocodiles,
pour l'essentiel des bébés
crocodiles mais aussi des
adultes mesurant deux
mètres de long, soit
presque la totalité des
reptiles qui s'y trouvaient,
selon les autorités.

Des policiers et mem-
bres de l'agence de pro-
tection des animaux ont
tenté d'intervenir mais ils
étaient trop peu nom-
breux pour empêcher le
massacre.

APS

INDONÉSIE :  
Une foule en colère massacre
près de 300 crocodiles

AUSTRALIE : 
La pollution atmosphérique va s'aggraver
dans les villes australiennes, causant plus
de décès prématurés

GROTTE THAÏLANDAISE : 
Les plongeurs australiens
ont obtenu l'immunité
Deux plongeurs austra-

liens qui ont pris part
au sauvetage des

jeunes joueurs de foot-
ball thaïlandais pris au
piège dans une grotte
ont obtenu au préala-

ble l'immunité diploma-
tique pour être proté-

gés en cas d'échec, a
rapporté lundi la télévi-

sion australienne ABC.
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BRONCHITE : SOIGNEZ-LA
SANS ANTIBIOTIQUES

BÉBÉS PRÉMATURÉS : 
LES BIENFAITS DE LA MÉTHODE
KANGOUROU SE CONFIRMENT

Dans les transports en commun, dans les couloirs du boulot, à l'école... ça tousse partout! Les bronchites sont de retour.
Mais pas d'inquiétude: la bronchite, le plus souvent bénigne, guérit facilement... et sans antibiotiques !

Dès que s'annoncent les premiers froids,
les nez commencent à couler. Et parfois,
comme le constate le bon sens populaire, le
rhume "tombe sur les bronches", provo-
quant une inflammation: c'est la bronchite.

Si l'infection siège un peu plus haut, au
niveau de la gorge, on parle de pharyngite
ou de rhino-pharyngite; si les germes s'en-
foncent plus profondément et qu'ils tou-
chent le poumon, c'est une pneumonie,
beaucoup plus rare.

Très contagieuses, pharyngites et bron-
chites sont particulièrement fréquentes en
hiver. On reconnaît une bronchite aiguë à
l'apparition de quintes de toux doulou-
reuses, avec sensation de brûlure dans la
poitrine. La fièvre, qui atteint 38-39°C envi-
ron, s'accompagne de maux de tête et de fa-
tigue. Devant ces signes, il vaut mieux
consulter.

Le médecin s'assure surtout qu'il n'existe
pas de pneumonie. Puis il prescrit du repos
et des médicaments destinés à combattre
les symptômes: des antitussifs contre la
toux, des antalgiques et des antipyrétiques
contre la douleur et la fièvre. Aucun médi-
cament n'est capable d'éliminer les virus,
responsables de la majorité des bronchites.
En revanche, le système immunitaire y par-
vient très bien, plus rapidement si vous
vous abstenez de fumer.

Bronchite aiguë:
elle guérit sans
antibiotiques

En général, au bout de trois ou quatre
jours, la toux devient grasse: l'expectoration
(les crachats) est plus abondante, parfois
gênante. Des médicaments, les mucoly-
tiques, fluidifient les sécrétions et facilitent
leur élimination.

Mais contrairement à ce que l'on croyait
encore récemment, les antibiotiques, actifs
sur les bactéries, sont inutiles dans 95 % des
cas. "En effet, la toux grasse ne correspond

pas, comme on le croyait, à une surinfection
par une bactérie, mais à une aggravation de
l'inflammation", explique le Pr Jean-Claude
Guérin, pneumologue à l'hôpital de la
Croix-Rousse (Lyon). Lorsque l'inflamma-
tion persiste, il est possible de la traiter par
des corticoïdes en spray. Chez un adulte ne
présentant pas de fragilité particulière, la
bronchite aiguë guérit donc en une dizaine
de jours, sans antibiotiques. Si la toux per-
siste, il est important de consulter votre mé-
decin. Découvrez aussi pourquoi il ne faut
pas laisser traîner une bronchite.

Bronchite chronique: gare
aux surinfections!

La bronchite chronique possède un seul
point commun avec l'infection aiguë: c'est

une inflammation due à une agression ex-
térieure. Symptômes, gravité et agresseur
diffèrent. Ici, la cause n'est pas un virus,
mais le tabac et des polluants irritants.
Quelque 2,5 millions de Français sont tou-
chés, et 12500 meurent chaque année de ses
complications. Longtemps typiquement
masculine, la bronchite chronique tend à se
féminiser. Cette maladie se caractérise par
une toux grasse apparaissant le matin, du-
rant trois mois d'affilée et depuis deux an-
nées consécutives.Les fumeurs croient
souvent qu'il est normal de tousser un peu
chaque matin. Ils ont tort.  Tel un signal
d'alarme, la toux les avertit que l'heure est
venue de cesser de fumer. S'ils ne le font
pas, les symptômes s'aggravent. Le souffle
devient plus court, à l'effort puis au repos.
Les bronches s'obstruent et, petit à petit, la

maladie évolue vers l'insuffisance respira-
toire.

A ce stade, il faut apporter au malade de
l'air enrichi en oxygène, plusieurs heures
par jour, voire en permanence. Heureuse-
ment, ceux qui renoncent à la cigarette
avant que les poumons ne souffrent vrai-
ment récupèrent peu à peu leur fonction
pulmonaire. Surtout si, dans le même
temps, ils se réadaptent à l'effort avec l'aide
d'un kinésithérapeute. Si vous fumez et si
vous toussez le matin, consultez sans atten-
dre. Cela vous évitera de rester cloué au lit
pendant hiver, à cause d'infections respira-
toires d'autant plus graves que les bronches
sont fragilisées. A noter que lorsque ces in-
fections augmentent la gêne respiratoire,
elles nécessitent, elles, un traitement par
antibiotiques.

À l'origine de cette découverte,
des chercheurs de la Harvard
University et du Boston Chil-
dren's Hospital (États-Unis). Ces
scientifiques ont analysé les ré-
sultats de 124 recherches menées
entre 2000 et 2014 dans des ma-
ternités américaines.

Peau-à-peau : un tiers de décès
en moins chez les prématurés

Leurs conclusions publiées
dans la revue Pediatrics : les
mères et les pères qui pratiquent
la technique du peau-à-peau (no-
tamment la méthode kangourou)
réduisent d'environ un tiers les
risques de décès pendant le pre-
mier mois de l'enfant s'il est né de
manière prématurée.

La "méthode mère kangou-
rou" (MMK) consiste à porter un
enfant prématuré sur le ventre en
contact peau contre peau.

Les risques d'infection 
bactérienne réduits de 47 % 

chez le bébé
En outre, les résultats de

l'étude montrent que la méthode
kangourou réduirait le risque de
décès de 36 % chez les bébés nés
à terme et les risques d'infection
bactérienne de 47 %.

Autres bienfaits observés : la
pratique améliorerait les capaci-

tés respiratoires avec une meil-
leure oxygénation du sang, la ré-
gulation de la température
corporelle et la circonférence de
la tête du bébé.

Pour les scientifiques, le peau-
à-peau renforce le système im-
munitaire du bébé et lui permet
de développer une meilleure ré-

sistance aux infections exté-
rieures.

Pour une démocratisation de la
méthode kangourou

"Si la MMK ou peau-contre-
peau s'avère particulièrement utile
pour les bébés nés en sous-poids
là où les ressources médicales

sont limitées, les pays développés
et en voie de développement tra-
vaillent à la démocratisation de
la pratique, bénéfique à tous les
nouveaux-nés et leurs mères", ex-
plique Grace Chan, auteur prin-
cipal de l'étude et professeur au
Boston Children's Hospital et à la
Harvard Chan School (Boston).

L'Agence nationale de sécurité du médi-
cament (ANSM) émet de nouvelles restric-
tions dans l'utilisation de la codéine dans le
traitement de la toux. Elle est désormais
contre-indiquée chez les enfants de moins
de 12 ans.

Dans une lettre adressée aux profession-
nels de santé (médecins généralistes, pneu-
mologues, pédiatres, services d'urgences
pédiatriques et pharmaciens d'officine),
l'Agence nationale de sécurité du médica-
ment (ANSM) vient de préciser ses nouvelles
restrictions d'utilisation des médicaments à
base de codéine dans le traitement de la toux.

En avril dernier, l'Agence européenne du
médicament (EMA) avait contre-indiqué
l'utilisation de la codéine chez les enfants de
moins de 12 ans en raison du risque de trou-
bles respiratoires et notamment du "risque
plus élevé de dépression respiratoire pou-
vant menacer le pronostic vital" qu'ils pré-
sentent.

Contre-indiquée également
chez les ados ayant des problèmes

respiratoires
Le Résumé des caractéristiques et la no-

tice de tous les produits contenant de la co-
déine utilisés dans le traitement de la toux
vont donc être modifiés afin d'intégrer ces

nouvelles conditions d'utilisation :
• L'utilisation de la codéine dans le traite-

ment de la toux est maintenant contre-indi-
quée chez les enfants de moins de 12 ans.

• L'utilisation de la codéine dans le traite-
ment de la toux n'est pas recommandée chez
les enfants et les adolescents âgés de 12 à 18
ans présentant une fonction respiratoire al-
térée.

• La codéine est contre-indiquée chez les
femmes qui allaitent.

• La codéine est contre-indiquée chez

tous les patients connus comme étant des
"métaboliseurs ultrarapides" des substrats
du cytochrome CYP2D6. Chez ces personnes,
la transformation de la codéine en morphine
par le foie se fait plus rapidement que la nor-
male et cette conversion accélérée peut don-
ner des effets indésirables graves.

Enfin, pour protéger les enfants, l'EMA a
demandé un reconditionnement des médi-
caments liquides contenant de la codéine
afin d'éviter toute ingestion accidentelle.

CARIES :
BIENTÔT DES
PLOMBAGES

EN VERRE
«BIOACTIF» ?

Le verre bioactif pourrait rem-
placer certaines composants des
plombages, amalgames et autres
composites destinés à reconstituer
les dents cariées, selon une re-
cherche américaine. Le verre bioac-
tif est connu pour posséder des
propriétés antimicrobiennes et est
utilisé comme substitut osseux de-
puis de nombreuses années.

Qu'est-ce que le verre bioactif ?
Ce verre pilé est composé d'oxyde

de silicium, d'oxyde de calcium et
d'oxyde de phosphore et est capable
d'interagir avec le corps comme un
de ces composants naturels.

Aucune étude, toutefois, ne s'est
intéressée à son utilisation dans la
restauration des dents cariées ou
abîmées. L'objectif de la recherche
des scientifiques de l'Oregon State
University était donc d'étudier in
vitro l'effet de l'ajout de verre bioac-
tif dans un composite de résine
standard, matériau utilisé pour col-
mater et reconstituer les dents.

Les avantages du verre
bioactif en dentisterie

Les résultats de l'étude, publiés
dans la revue Dental Materials,
montrent que le verre bioactif dure-
rait plus longtemps qu'un compo-
site dentaire, dont la durée de vie
moyenne est seulement de 6 ans.

Aussi, le matériau réduirait la ca-
pacité des bactéries à attaquer les
plombages grâce à la libération
d'ions calcium et phosphate à l'effet
toxique sur les bactéries orales et
qui neutralisent l'acidité de l'envi-
ronnement buccal. Ces verres ap-
porteraient également certains
minéraux perdus avec la carie den-
taire.

Des résultats à
confirmer par des

recherches cliniques
Selon les auteurs des travaux, le

verre bioactif pourrait venir rem-
placer certains des matériaux ac-
tuellement utilisés dans les
amalgames dentaires.

Toutefois, les résultats, obtenus
en laboratoire, devront encore être
confirmés par une recherche cli-
nique. Les chercheurs sont
confiants : selon eux, il serait très fa-
cile d'intégrer ce verre bioactif dans
des formulations existantes des
composites dentaires.

Le contact "peau à peau" apaise le nouveau-né prématuré séparé trop tôt de sa mère. Une nouvelle
étude américaine révèle que cet acte pourrait aussi limiter la mort subite du nourrisson pendant son

premier mois de vie.

TOUX DE L'ENFANT : 
PAS DE CODÉINE AVANT 12 ANS

Alors que ce début d'hiver affiche
de belles températures, les otites,
rhinopharyngite et bronchites se
multiplient. La grippe se fait quant
à elle très rare. Il fait si doux de-
puis le début de l'hiver que la
neige tarde à tomber. La grippe
manque également à l'appel.

Comment se propage
la grippe ?
La grippe se multiplie générale-
ment lorsqu'il fait très froid car les
températures basses diminuent
les défenses immunitaires de
notre organisme et laissent le
virus s'infiltrer plus facilement.
La maladie, très contagieuse, peut
aussi se propager faute d'aération
dans les logements et les bureaux.
La semaine dernière, selon le der-
nier bulletin épidémiologique
hebdomadaire de l'Institut de
veille sanitaire (Invs), 49 consulta-

tions concernant des syndromes
grippaux pour 100 000 habitants
avaient été enregistrées. L'année
dernière, à cette période, 71
consultations pour symptôme
grippal avait été recensées.

Les maladies ORL
remplacent les cas
de grippe
D'autres maladies se multiplient
toutefois, profitant de la douceur
et des cous découverts. Ainsi,
rhumes, angines, rhinopharyn-
gites, otites, bronchites et autres
bronchiolites, des pathologies de
type ORL (oto-rhino-laryngologie)
ou bronchiques, circulent un peu
partout en France depuis le début
de la saison hivernale.
Pour éviter ces troubles ORL, pre-
nez soin de vous lavez les mains et
d'aérer votre logement régulière-
ment.

LES MALADIES O.R.L PLUS NOMBREUSES
QUE LES CAS DE GRIPPE EN DÉCEMBRE
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BRONCHITE : SOIGNEZ-LA
SANS ANTIBIOTIQUES

BÉBÉS PRÉMATURÉS : 
LES BIENFAITS DE LA MÉTHODE
KANGOUROU SE CONFIRMENT

Dans les transports en commun, dans les couloirs du boulot, à l'école... ça tousse partout! Les bronchites sont de retour.
Mais pas d'inquiétude: la bronchite, le plus souvent bénigne, guérit facilement... et sans antibiotiques !

Dès que s'annoncent les premiers froids,
les nez commencent à couler. Et parfois,
comme le constate le bon sens populaire, le
rhume "tombe sur les bronches", provo-
quant une inflammation: c'est la bronchite.

Si l'infection siège un peu plus haut, au
niveau de la gorge, on parle de pharyngite
ou de rhino-pharyngite; si les germes s'en-
foncent plus profondément et qu'ils tou-
chent le poumon, c'est une pneumonie,
beaucoup plus rare.

Très contagieuses, pharyngites et bron-
chites sont particulièrement fréquentes en
hiver. On reconnaît une bronchite aiguë à
l'apparition de quintes de toux doulou-
reuses, avec sensation de brûlure dans la
poitrine. La fièvre, qui atteint 38-39°C envi-
ron, s'accompagne de maux de tête et de fa-
tigue. Devant ces signes, il vaut mieux
consulter.

Le médecin s'assure surtout qu'il n'existe
pas de pneumonie. Puis il prescrit du repos
et des médicaments destinés à combattre
les symptômes: des antitussifs contre la
toux, des antalgiques et des antipyrétiques
contre la douleur et la fièvre. Aucun médi-
cament n'est capable d'éliminer les virus,
responsables de la majorité des bronchites.
En revanche, le système immunitaire y par-
vient très bien, plus rapidement si vous
vous abstenez de fumer.

Bronchite aiguë:
elle guérit sans
antibiotiques

En général, au bout de trois ou quatre
jours, la toux devient grasse: l'expectoration
(les crachats) est plus abondante, parfois
gênante. Des médicaments, les mucoly-
tiques, fluidifient les sécrétions et facilitent
leur élimination.

Mais contrairement à ce que l'on croyait
encore récemment, les antibiotiques, actifs
sur les bactéries, sont inutiles dans 95 % des
cas. "En effet, la toux grasse ne correspond

pas, comme on le croyait, à une surinfection
par une bactérie, mais à une aggravation de
l'inflammation", explique le Pr Jean-Claude
Guérin, pneumologue à l'hôpital de la
Croix-Rousse (Lyon). Lorsque l'inflamma-
tion persiste, il est possible de la traiter par
des corticoïdes en spray. Chez un adulte ne
présentant pas de fragilité particulière, la
bronchite aiguë guérit donc en une dizaine
de jours, sans antibiotiques. Si la toux per-
siste, il est important de consulter votre mé-
decin. Découvrez aussi pourquoi il ne faut
pas laisser traîner une bronchite.

Bronchite chronique: gare
aux surinfections!

La bronchite chronique possède un seul
point commun avec l'infection aiguë: c'est

une inflammation due à une agression ex-
térieure. Symptômes, gravité et agresseur
diffèrent. Ici, la cause n'est pas un virus,
mais le tabac et des polluants irritants.
Quelque 2,5 millions de Français sont tou-
chés, et 12500 meurent chaque année de ses
complications. Longtemps typiquement
masculine, la bronchite chronique tend à se
féminiser. Cette maladie se caractérise par
une toux grasse apparaissant le matin, du-
rant trois mois d'affilée et depuis deux an-
nées consécutives.Les fumeurs croient
souvent qu'il est normal de tousser un peu
chaque matin. Ils ont tort.  Tel un signal
d'alarme, la toux les avertit que l'heure est
venue de cesser de fumer. S'ils ne le font
pas, les symptômes s'aggravent. Le souffle
devient plus court, à l'effort puis au repos.
Les bronches s'obstruent et, petit à petit, la

maladie évolue vers l'insuffisance respira-
toire.

A ce stade, il faut apporter au malade de
l'air enrichi en oxygène, plusieurs heures
par jour, voire en permanence. Heureuse-
ment, ceux qui renoncent à la cigarette
avant que les poumons ne souffrent vrai-
ment récupèrent peu à peu leur fonction
pulmonaire. Surtout si, dans le même
temps, ils se réadaptent à l'effort avec l'aide
d'un kinésithérapeute. Si vous fumez et si
vous toussez le matin, consultez sans atten-
dre. Cela vous évitera de rester cloué au lit
pendant hiver, à cause d'infections respira-
toires d'autant plus graves que les bronches
sont fragilisées. A noter que lorsque ces in-
fections augmentent la gêne respiratoire,
elles nécessitent, elles, un traitement par
antibiotiques.

À l'origine de cette découverte,
des chercheurs de la Harvard
University et du Boston Chil-
dren's Hospital (États-Unis). Ces
scientifiques ont analysé les ré-
sultats de 124 recherches menées
entre 2000 et 2014 dans des ma-
ternités américaines.

Peau-à-peau : un tiers de décès
en moins chez les prématurés

Leurs conclusions publiées
dans la revue Pediatrics : les
mères et les pères qui pratiquent
la technique du peau-à-peau (no-
tamment la méthode kangourou)
réduisent d'environ un tiers les
risques de décès pendant le pre-
mier mois de l'enfant s'il est né de
manière prématurée.

La "méthode mère kangou-
rou" (MMK) consiste à porter un
enfant prématuré sur le ventre en
contact peau contre peau.

Les risques d'infection 
bactérienne réduits de 47 % 

chez le bébé
En outre, les résultats de

l'étude montrent que la méthode
kangourou réduirait le risque de
décès de 36 % chez les bébés nés
à terme et les risques d'infection
bactérienne de 47 %.

Autres bienfaits observés : la
pratique améliorerait les capaci-

tés respiratoires avec une meil-
leure oxygénation du sang, la ré-
gulation de la température
corporelle et la circonférence de
la tête du bébé.

Pour les scientifiques, le peau-
à-peau renforce le système im-
munitaire du bébé et lui permet
de développer une meilleure ré-

sistance aux infections exté-
rieures.

Pour une démocratisation de la
méthode kangourou

"Si la MMK ou peau-contre-
peau s'avère particulièrement utile
pour les bébés nés en sous-poids
là où les ressources médicales

sont limitées, les pays développés
et en voie de développement tra-
vaillent à la démocratisation de
la pratique, bénéfique à tous les
nouveaux-nés et leurs mères", ex-
plique Grace Chan, auteur prin-
cipal de l'étude et professeur au
Boston Children's Hospital et à la
Harvard Chan School (Boston).

L'Agence nationale de sécurité du médi-
cament (ANSM) émet de nouvelles restric-
tions dans l'utilisation de la codéine dans le
traitement de la toux. Elle est désormais
contre-indiquée chez les enfants de moins
de 12 ans.

Dans une lettre adressée aux profession-
nels de santé (médecins généralistes, pneu-
mologues, pédiatres, services d'urgences
pédiatriques et pharmaciens d'officine),
l'Agence nationale de sécurité du médica-
ment (ANSM) vient de préciser ses nouvelles
restrictions d'utilisation des médicaments à
base de codéine dans le traitement de la toux.

En avril dernier, l'Agence européenne du
médicament (EMA) avait contre-indiqué
l'utilisation de la codéine chez les enfants de
moins de 12 ans en raison du risque de trou-
bles respiratoires et notamment du "risque
plus élevé de dépression respiratoire pou-
vant menacer le pronostic vital" qu'ils pré-
sentent.

Contre-indiquée également
chez les ados ayant des problèmes

respiratoires
Le Résumé des caractéristiques et la no-

tice de tous les produits contenant de la co-
déine utilisés dans le traitement de la toux
vont donc être modifiés afin d'intégrer ces

nouvelles conditions d'utilisation :
• L'utilisation de la codéine dans le traite-

ment de la toux est maintenant contre-indi-
quée chez les enfants de moins de 12 ans.

• L'utilisation de la codéine dans le traite-
ment de la toux n'est pas recommandée chez
les enfants et les adolescents âgés de 12 à 18
ans présentant une fonction respiratoire al-
térée.

• La codéine est contre-indiquée chez les
femmes qui allaitent.

• La codéine est contre-indiquée chez

tous les patients connus comme étant des
"métaboliseurs ultrarapides" des substrats
du cytochrome CYP2D6. Chez ces personnes,
la transformation de la codéine en morphine
par le foie se fait plus rapidement que la nor-
male et cette conversion accélérée peut don-
ner des effets indésirables graves.

Enfin, pour protéger les enfants, l'EMA a
demandé un reconditionnement des médi-
caments liquides contenant de la codéine
afin d'éviter toute ingestion accidentelle.

CARIES :
BIENTÔT DES
PLOMBAGES

EN VERRE
«BIOACTIF» ?

Le verre bioactif pourrait rem-
placer certaines composants des
plombages, amalgames et autres
composites destinés à reconstituer
les dents cariées, selon une re-
cherche américaine. Le verre bioac-
tif est connu pour posséder des
propriétés antimicrobiennes et est
utilisé comme substitut osseux de-
puis de nombreuses années.

Qu'est-ce que le verre bioactif ?
Ce verre pilé est composé d'oxyde

de silicium, d'oxyde de calcium et
d'oxyde de phosphore et est capable
d'interagir avec le corps comme un
de ces composants naturels.

Aucune étude, toutefois, ne s'est
intéressée à son utilisation dans la
restauration des dents cariées ou
abîmées. L'objectif de la recherche
des scientifiques de l'Oregon State
University était donc d'étudier in
vitro l'effet de l'ajout de verre bioac-
tif dans un composite de résine
standard, matériau utilisé pour col-
mater et reconstituer les dents.

Les avantages du verre
bioactif en dentisterie

Les résultats de l'étude, publiés
dans la revue Dental Materials,
montrent que le verre bioactif dure-
rait plus longtemps qu'un compo-
site dentaire, dont la durée de vie
moyenne est seulement de 6 ans.

Aussi, le matériau réduirait la ca-
pacité des bactéries à attaquer les
plombages grâce à la libération
d'ions calcium et phosphate à l'effet
toxique sur les bactéries orales et
qui neutralisent l'acidité de l'envi-
ronnement buccal. Ces verres ap-
porteraient également certains
minéraux perdus avec la carie den-
taire.

Des résultats à
confirmer par des

recherches cliniques
Selon les auteurs des travaux, le

verre bioactif pourrait venir rem-
placer certains des matériaux ac-
tuellement utilisés dans les
amalgames dentaires.

Toutefois, les résultats, obtenus
en laboratoire, devront encore être
confirmés par une recherche cli-
nique. Les chercheurs sont
confiants : selon eux, il serait très fa-
cile d'intégrer ce verre bioactif dans
des formulations existantes des
composites dentaires.

Le contact "peau à peau" apaise le nouveau-né prématuré séparé trop tôt de sa mère. Une nouvelle
étude américaine révèle que cet acte pourrait aussi limiter la mort subite du nourrisson pendant son

premier mois de vie.

TOUX DE L'ENFANT : 
PAS DE CODÉINE AVANT 12 ANS

Alors que ce début d'hiver affiche
de belles températures, les otites,
rhinopharyngite et bronchites se
multiplient. La grippe se fait quant
à elle très rare. Il fait si doux de-
puis le début de l'hiver que la
neige tarde à tomber. La grippe
manque également à l'appel.

Comment se propage
la grippe ?
La grippe se multiplie générale-
ment lorsqu'il fait très froid car les
températures basses diminuent
les défenses immunitaires de
notre organisme et laissent le
virus s'infiltrer plus facilement.
La maladie, très contagieuse, peut
aussi se propager faute d'aération
dans les logements et les bureaux.
La semaine dernière, selon le der-
nier bulletin épidémiologique
hebdomadaire de l'Institut de
veille sanitaire (Invs), 49 consulta-

tions concernant des syndromes
grippaux pour 100 000 habitants
avaient été enregistrées. L'année
dernière, à cette période, 71
consultations pour symptôme
grippal avait été recensées.

Les maladies ORL
remplacent les cas
de grippe
D'autres maladies se multiplient
toutefois, profitant de la douceur
et des cous découverts. Ainsi,
rhumes, angines, rhinopharyn-
gites, otites, bronchites et autres
bronchiolites, des pathologies de
type ORL (oto-rhino-laryngologie)
ou bronchiques, circulent un peu
partout en France depuis le début
de la saison hivernale.
Pour éviter ces troubles ORL, pre-
nez soin de vous lavez les mains et
d'aérer votre logement régulière-
ment.

LES MALADIES O.R.L PLUS NOMBREUSES
QUE LES CAS DE GRIPPE EN DÉCEMBRE
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CONCRÉTISATION DE L'ENGAGEMENT POUR LA PAIX : 
Inauguration de l'ambassade 
d'Erythrée en Ethiopie

Une importante réalisation
qui va certainement aider les
deux parties d'aller de l'avant
sur le plan diplomatique et la
concrétisation de leur aspira-
tions communes, ont estimé
les deux parties. 

Le président érythréen Is-
saias Afwerki, accompagné du
Premier ministre éthiopien
Abiy Ahmed a ainsi inauguré
lundi l'ambassade de son pays
en Ethiopie, quelques jours
après que les frères ennemis
de la Corne de l'Afrique eurent
mis fin à vingt ans d'hostilité. 

Le chef d'Etat érythréen a
entamé il ya trois jours une vi-
site historique en Ethiopie et
il a promis à son début de pour-
suivre le rapprochement avec
ce pays voisin . 

Une époque de guerre, déja
lointaine

Le séjour du président Issaias Afwerki
en Ethiopie a permis de dévoiler la grande
importance qu'accordent les deux pays à
la paix et à sa réalisation à fin de mettre un
terme à vingt ans de conflit . 

Les déclarations et les promesses faites
des deux camps dessinent un avenir radieux
pour les ennemis d'autre fois. 

Les deux pays ont signé, la semaine der-
nière, une déclaration conjointe formalisant
leur rapprochement et prévoyant une re-
prise du commerce, des transports, le ré-
tablissement des liens diplomatiques ainsi
que la mise en £uvre de l'accord d'Alger
sur le respect de la frontière. 

Des vols directs reliant les deux capitales
doivent reprendre cette semaine. 

«Nous ne sommes plus les peuples de
deux pays. Nous sommes un», a déclaré
Issaias Afwerki devant les élites politiques
et culturelles dans un palais de la capitale
éthiopienne construit à une époque où les
deux voisins formaient une même nation. 

«Nous irons de l'avant ensemble», a
poursuivi le chef de l'Etat érythréen en en-
tamant samedi dernier une visite de trois
jours en Ethiopie. Ce déplacement inédit
survient après que M. Abiy eut effectué
plutot une visite à Asmara qui a permis de
concrétiser une initiative de paix lancée
par le chef du gouvernement réformateur
éthiopien, arrivé au pouvoir en avril dernier. 

De 1998 à 2000, l'Ethiopie et l'Erythrée,
deux pays voisins de la Corne de l'Afrique,
étaient entrés dans un conflit armé qui a
fait quelque 80.000 morts, notamment en
raison d'un désaccord sur leur frontière
commune. 

Le refus éthiopien d'appliquer une dé-
cision en 2002 d'une commission soutenue
par l'ONU sur le tracé de la frontière a en-

suite entretenu une longue animosité entre
les deux pays. 

Mais le mois dernier, le Premier ministre
éthiopien Abiy Ahmed a annoncé la volonté
de l'Ethiopie d'appliquer pleinement l'ac-
cord de paix signé en 2000 à Alger avec
l'Erythrée et les conclusions, deux ans plus
tard, de la Commission internationale in-
dépendante sur la démarcation de la fron-
tière. L'Erythrée a obtenu son indépendance
de l'Ethiopie en 1993. 

La communauté internationale salue
l'engagement pour la paix

La signature de la Déclaration conjointe
de Paix et d'Amitié entre l'Erythrée et
l'Ethiopie et l'engagement des deux pays
voisins à rétablir des relations diploma-
tiques ont été salués par la communauté
internationale qui a encouragé tous les ac-
teurs concernés à apporter leur aide à ce
processus de paix. 

Cette déclaration est un évènement his-
torique significatif, qui aura des consé-
quences positives étendues dans la Corne
de l'Afrique et au-delà, a estimé le Conseil
de sécurité de l'ONU. 

Les membres du conseil ont salué l'en-
gagement de l'Erythrée et de l'Ethiopie à
travailler ensemble à la paix, au dévelop-
pement et à la coopération dans la région,
et se sont dits impatients de voir l'Erythrée
participer activement au bloc commercial
régional de l'Autorité intergouvernementale
pour le Développement (IGAD). 

L'Erythrée s'est retiré de l'IGAD en 2007,
mais y a été réadmis en 2011. 

Pour l'Algérie, elle accueille avec satis-
faction la décision des deux pays de mettre
en oeuvre pleinement l'accord d'Alger signé
le 12 décembre 2000 ainsi que les conclu-
sions de la Commission sur la démarcation

des frontières. Des développements «en-
courageants qui méritent tout l'appui de
la communauté internationale sont de na-
ture à contribuer au règlement définitif
du conflit frontalier» entre les deux pays. 

Dans un message de félicitations adressé
à son homologue érythréen, Asaias Afwerki,
à l'occasion de la fête nationale de son pays,
le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a réitère sa détermination à
poursuivre l'action avec Afwerki pour uni-
fier les efforts communs en vue de concré-
tiser les objectifs de l'Union africaine (UA)
dans les domaines de la paix, de la stabilité
et du développement. 

Les récentes décisions annoncées par
l'Ethiopie et l'Erythrée visant l'ouverture
d'un «nouveau chapitre» dans leurs rela-
tions ont été également salué par le prési-
dent de la Commission de l'Union africaine
(UA), Moussa Faki Mahamat, relevant que
la paix entre les deux pays est «tributaire
du respect complet de l'accord d'Alger». 

Le responsable africain a appelé «les
deux parties à persévérer sur cette voie
afin d'ouvrir un nouveau chapitre de coo-
pération et de bon voisinage entre les deux
pays», tout en félicitant «l'Ethiopie et l'Ery-
thrée, ainsi que leurs dirigeants, pour ces
mesures audacieuses et courageuses». 

Le secrétaire d'Etat américain, Mike
Pompeo, a affirmé, tout en saluant l'adop-
tion de la Déclaration conjointe de paix et
d'amiti , que cette dernière offrira aux deux
pays de la Corne de l'Afrique «l'opportunité
de se concentrer sur leurs aspirations com-
munes». 

Le chef de la diplomatie américaine a
souligné que les Etats-Unis étaient prêts à
soutenir ce processus en encourageant
toutes les parties à travailler dans la trans-
parence et la confiance. 

KENYA: 
Obama
inaugure un
centre de
jeunesse 

L'ex-président américain
Barack Obama a effectué une
visite lundi à sa famille au Ke-
nya, à l'occasion de sa pre-
mière visite depuis 2015 dans
le pays d'origine de son père,
où il doit inaugurer un centre
de jeunesse, ont rapporté des
médias. 

M.Obama s'est rendu dans
l'ouest du pays où il est allé
voir la matriarche de la famille
Obama au Kenya, Sarah, que
l'ex-président appelle «Grand-
mère». 

Il devait ensuite rencontrer
d'autres membres de sa fa-
mille, avant d'inaugurer le
centre Sauti Kuu («fortes voix»,
en swahili), créé par sa demi-
s£ur Auma Obama. 

Lors d'une conférence de
presse tenue la semaine der-
nière, Mme Auma Obama avait
expliqué que ce centre ultra-
moderne permettrait aux
jeunes de la région d'avoir ac-
cès aux livres, à Internet et à
des activités sportives. 

Ils pourront aussi recevoir
des cours d'éducation civique,
de finances, sur la défense de
l'environnement ou encore
l'éthique de travail. 

Le centre comprendra un
terrain de football aux stan-
dards internationaux parrainé
par le ministère allemand de
la Coopération et du Dévelop-
pement, un terrain de basket-
ball financé par la fondation
Giants of Africa, ainsi qu'un
terrain de volley-ball/netball
et d'autres installations, dont
une bibliothèque et un labo-
ratoire Internet. 

L'ancien président améri-
cain est arrivé dimanche au
Kenya et s'est entretenu avec
le président Uhuru Kenyatta
et avec le leader de l'opposition
Raila Odinga. 

A l'issue de son séjour ké-
nyan, M.  s'envolera pour
l'Afrique du Sud, où il pro-
noncera un discours à l'occa-
sion du 100e anniversaire de
la naissance de Nelson Man-
dela. En 2015, le président
Obama, alors en exercice,
s'était rendu au Kenya , mais
n'avait toutefois pu visiter le
village d'origine de son père
pour des raisons de sécurité.
Il avait promis de revenir
quand il «ne porterai(t) plus
un costard» et s'était engagé à
£uvrer en faveur de la jeunesse
locale. 

Le dégel des relations entre l'Ethiopie et l'Erythrée ainsi que leur engagement en faveur de la
paix a pris forme, lundi, par l'inauguration de l'ambassade érythrénne à Asmara, un pas vers le
rétablissement des liens diplomatiques entre les deux pays voisins de la Corne de l'Afrique
décidés à mettre en oeuvre pleinnement l'accord de paix signé à Alger en 2000.

NIGERIA: 
Des dizaines de soldats tués dans une attaque de Boko Haram

Des dizaines de soldats ont
été tués dans une attaque de
Boko Haram contre une impor-
tante base militaire ce week-end
dans le nord-est du Nigeria, ont
indiqué lundi des sources sécu-
ritaires. 

Samedi soir, les terroristes
avaient envahi une base militaire
forte de plus de 700 soldats dans
l'Etat de Yobe, une région fron-
talière du Niger, au lendemain
d'une autre attaque visant des
soldats dans l'Etat voisin du

Borno. Aucun bilan officiel n'a
été communiqué par les auto-
rités après l'attaque de samedi,
mais une source militaire a af-
firmé: «jusque-là, nous avons
perdu 31 soldats, parmi lesquels
3 officiers». 

«Deux miliciens (engagés avec
l'armée contre Boko Haram,
ndlr) ont été également été tués
dans l'attaque», a ajouté cette
source, précisant que 24 soldats
blessés avaient été évacués à l'hô-
pital pour être soignés. 

Sur les centaines de soldats
présents dans la base au moment
de l'attaque et qui avaient fui,
«un certain nombre de portés
disparus se sont présentés» de-
puis dans des bases voisines, se-
lon la source militaire. 

«Je n'ai pas le nombre exact
de (soldats) tués», a affirmé un
responsable de la milice civile
basé à Maiduguri, la capitale du
Borno. 

«Mais hier (dimanche), les
corps des victimes ont été ame-

nés dans trois camions à la ca-
serne militaire de Maimalari à
Maiduguri. Cela veut dire que
le bilan est lourd». 

Selon cette source, les élé-
ments du groupe terroriste Boko
Haram sont entrés dans la base
vêtus de treillis militaires et
conduisant des véhicules aux
couleurs de l'armée nigériane. 

«Les soldats les ont pris pour
des collègues de (la ville proche
de) Gubio et ont ouvert les portes
de la base», a ajouté le milicien. 

Parallèlement, des opérations
de recherches continuaient dans
la région de Bama (Etat du
Borno) pour retrouver 23 soldats
portés disparus depuis une em-
buscade tendue vendredi à un
convoi, selon plusieurs sources
sécuritaires locales. 

L'insurrection de Boko Ha-
ram dans le nord du Nigeria a
fait au moins 20.000 morts et
plus de 2,6 millions de dépla-
cés.

APS
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Les deux chefs d'Etat se sont re-
trouvés en début d'après-midi dans
le palais présidentiel, au coeur de la
capitale finlandaise qui a une longue
tradition d'accueil de sommets Est-
Ouest. 

«Cela me fait très plaisir de vous
rencontrer», «le temps est venu de
parler de nos relations sur le fond», a
déclaré M. Poutine, tandis que
M.Trump exprimait l'espoir d'aboutir
à «une relation extraordinaire», mar-
telant sa formule préférée: «Bien s'en-
tendre avec la Russie est une bonne
chose, pas une mauvaise chose». 

Au programme: un face-à-face avec
leurs seuls interprètes, un déjeuner
de travail avec leurs équipes et une
conférence de presse commune. 

Le président américain affiche de
longue date l'espoir de nouer une re-
lation personnelle avec M. Poutine,
ex-officier du KGB, qui tient les rênes
du pouvoir en Russie depuis 2000. 

Dans son dernier tweet, M. Trump
a attribué les mauvaises relations
entre Washington et Moscou à «des
années de stupidité de la part des
Etats-Unis» et à la «chasse aux sor-
cières» menée , a-t-il dit, par le FBI
qui enquête sur une présumée inter-
férence russe dans la présidentielle
américaine de 2016. 

Sans surprise, ce message a ravi
Moscou. «Nous sommes d'accord», a
répondu le ministère russe des Af-
faires étrangères dans un échange
sur Twitter. 

Une enquête menée, à Washington,
par le procureur spécial Robert Muel-
ler sur la supposée interférence russe
dans la campagne présidentielle de
2016, planera aussi bien sur la ren-
contre. 

Elle a été relancée de façon spec-
taculaire à trois jours du sommet par
l'inculpation de 12 agents du rensei-
gnement russe accusés d'avoir piraté

les ordinateurs du parti démocrate. 
Une demi-douzaine de sénateurs

démocrates ont, selon les médias,
exhorté M. Trump à ne pas négocier
seul à seul: «Il doit y avoir d'autres
Américains dans la pièce», ont-ils
lancé dans une lettre ouverte. 

«Serai-je prêt ? Totalement prêt!»
répond depuis plusieurs semaines
Donald Trump. «Je me suis préparé
toute ma vie pour ce genre de truc»,
lançait-il récemment devant ses par-
tisans dans le Montana. 

Vladimir Poutine, arrivé à Helsinki
en milieu de journée après avoir as-
sisté à Moscou à la finale de Coupe
du monde, est jusqu'ici resté muet
sur ses attentes et sa stratégie. La
Syrie figurera en bonne place dans
les débats. 

Le président américain est impa-
tient de prendre ses distances avec
ce conflit et de retirer les troupes
américaines présentes sur place. 

La Russie, à l'inverse, est présente
militairement sur place depuis 2015
en soutien à l'armée syrienne dans le
combat contre les groupes terroristes.
Sur la Crimée, M. Trump entretient

depuis plusieurs semaines l'ambi-
guïté, refusant d'exclure explicitement
la reconnaissance de son annexion
par la Russie. 

Donald Trump comme ses prédé-
cesseurs démocrates et républicains
ont, bien sûr, déjà rencontré Vladimir
Poutine. Mais le format de la rencon-
tre, comme son timing, font du face-
à-face d'Helsinki un rendez-vous à
part. 

Le sommet est la dernière étape
d'un voyage d'une semaine en Europe
au cours duquel Donald Trump a sé-
vèrement critiqué ses alliés - Alle-
magne en tête. 

En dépit d'un sommet particuliè-
rement tendu, M. Trump a assuré
lundi que l'Otan n'avait «jamais été
aussi forte». C'est la quatrième fois
que présidents américain et russe se
donnent rendez-vous dans la paisible
capitale finlandaise. 

De ce point de vue, Donald Trump
et Vladimir Poutine s'inscriront dans
la lignée de Gerald Ford et Léonid
Brejnev (1975), George Bush et Mikhaïl
Gorbatchev (1990), Bill Clinton et Boris
Eltsine (1997). 

SOMMET POUTINE-TRUMP: 
Dans l'espoir d'aboutir à une relation
«extraordinaire» entre la Russie et
les Etats Unis

DIPLOMATIE 
La présidente croate
appelle à établir un
dialogue avec la
Russie

La présidente Croate Kolinda Grabar-Kita-
rovic a appelé à établir un dialogue avec la
Russie «au lieu de l'isoler», à l'occasion de la
rencontre historique entre le président russe
Vladimir Poutine et son homologue américain
Donald Trump à Helsinki, ont rapporté hier
des médias. 

Intervenant lors d'une interview dimanche
à l'agence Associated Press (AP), Grabar-Kita-
rovic, a insisté sur «l'importance d'établir un
dialogue avec la Russie au lieu de l'isoler». 

«Nous voulons avoir un dialogue sur les me-
naces communes pour notre sécurité et non
pas isoler la Russie», a-t-elle indiqué. 

La présidente Croate a appelé à un dialogue
«sur les menaces communes pour notre sécu-
rité», et à également «travailler ensemble». 

La chef d'Etat croate espère que ses homo-
logues américain et russe feront preuve de
«responsabilité» et se souviendront qu'ils sont
les garants de la stabilité du monde entier au
moment d'aborder leur premier sommet, lundi
à Helsinki. 

Mme Grabar-Kitarovic a également estimé
que la rencontre entre les deux dirigeants
«pourrait calmer les tensions internationales
au lieu de les enflammer», estimant que le
sport «rapproche» les gens. 

«Les gens dans tous nos pays sont fatigués
des différences idéologiques, sont las de revenir
tout le temps dans le passé», a-t-elle indiqué à
l'agence AP. 

Dimanche, le ministre finlandais des Affaires
étrangères Timo Soini a estimé pour sa part,
«importante», la rencontre de Helsinki entre
MM. 

Trump et Poutine, même si les deux parties
ont laissé entendre qu'il ne fallait pas en attendre
beaucoup de résultats. 

«Les deux dirigeants veulent que l'on ait peu
d'attente concernant ce sommet afin d'éviter
toute déception», a-t-il confié à la chaîne pu-
blique finlandaise Yle. 

«Mais le fait qu'ils se rencontrent est impor-
tant», a-t-il souligné. 

«Les Etats-Unis comme la Russie espèrent
mettre un terme à la guerre en Syrie, mais des
progrès sur cette question ne seront pas né-
cessairement faits à Helsinki», selon M. 

Soini, bien que celui-ci pense que cette ren-
contre pourrait constituer un point de départ
qui débouchera plus tard sur des résultats fruc-
tueux. 

A quelques heures de la rencontre Poutine-
Trump, le locataire de la Maison Blanche a
donné le ton en attribuant les mauvaises rela-
tions entre Washington et Moscou à la «chasse
aux sorcières» menée par le FBI qui enquête
sur une présumée interférence russe dans la
présidentielle américaine de 2016. 

Dans une série de tweets matinaux dont il
est coutumier, il a réservé ses critiques à son
prédécesseur à la Maison Blanche, Barack
Obama, accusé de ne pas avoir réagi assez tôt
sur ce dossier. 

De la Syrie à la Crimée, nombre de diplomates
et d'analystes redoutent qu'il ne fasse une série
de «concessions» à l'homme fort du Kremlin.
Vladimir Poutine est lui resté laconique sur
ses attentes, ses objectifs et sa stratégie. 

«L'état des relations bilatérales est très mau-
vais», a seulement concédé son conseiller Yuri
Ushakov. «Nous devons commencer à les réta-
blir», a-t-il dit. Entre autre dossiers, celui inhé-
rent à la crise en Syrie figurera en bonne place
dans les débats. Le président américain est im-
patient de prendre ses distances avec ce conflit
et de retirer les troupes américaines présentes
sur place. 

La Russie est présente militairement sur
place depuis 2015 en soutien au gouvernement
syrien dans le combat contre les groupes ter-
roristes. Pour ce qui est de la Crimée, M. Trump
entretient depuis plusieurs semaines l'ambi-
guïté, refusant d'exclure explicitement la re-
connaissance de son annexion par la Russie.

APS

Le président russe Vladimir Poutine et son homologue américain Donald Trump ont
entamé hier à Helsinki (Finlande) un sommet historique dans l'espoir d'aboutir à une
relation «extraordinaire», ont rapporté les médias. 

PALESTINE-FRANCE 
Mahmoud Abbas invité par Macron 
à une rencontre à Paris (diplomate)

Le président palestinien,
Mahmoud Abbas, a été in-
vité par son homologue
français Emmanuel Macron
à une rencontre prochai-
nement à Paris, a indiqué
hier l’ambassadeur de Pa-
lestine à Moscou, Abdul Ha-
fiz Nofal. 

M. Abdul Hafiz Nofal qui
intervenait sur les ondes de
la radio 'Voix de la Pales-
tine’, a fait savoir que la
rencontre qui était prévue
entre M. Abbas et M. Macron
«n’a pas eu lieu à Moscou»,
en marge de la finale de la
Coupe du monde de football
dimanche, «car Macron
était obligé de rentrer en
France avec son équipe ga-
gnante». 

La réunion a donc été
reportée pour avoir lieu à
Paris, selon le même res-
ponsable, «dans un proche
avenir». 

M. Nofal a également
évoqué la rencontre entre
le président de l'Etat de Pa-

lestine Mahmoud Abbas et
son homologue russe, Vla-
dimir Poutine pendant la-
quelle, M.Abbas a «informé
son homologue sur les der-
niers développements po-
litiques en Palestine et dans
la région», a rapporté
l'agence de presse palesti-
nienne Wafa. 

La rencontre a eu lieu à
noter, deux jours avant le
sommet des plus décisifs
entre M.Poutine et le pré-
sident américain Donald
Trump ce lundi à Helsinki
au sud de la Finlande. 

S'agissant de la rencontre
entre le président russe et
son homologue Palestinien
samedi, la question pales-
tinienne et le développe-
ment de la situation ont été
au menu. x«Je suis ravi de
pouvoir vous informer de
nos contacts avec vos voisins
et avec les dirigeants des
autres pays de la région», a
déclaré M. Poutine, cité
dans un communiqué du

Kremlin. «Je sais que la si-
tuation dans la région est
difficile, mais je vous suis
reconnaissant d'avoir pro-
fité d'une occasion comme
la Coupe du Monde pour
venir à Moscou», a-t-il sou-
ligné. Pour sa part, Mah-
moud Abbas a exprimé sa
«vive préoccupation» à pro-
pos des projets de l'occu-
pant israélien de mettre en
place de «nouvelles colo-
nies», estimant qu'il s'agis-
sait du «plus grand pro-
blème» des autorités pales-
tiniennes. Il a également
dénoncé une nouvelle fois
le transfert de l'ambassade

des Etats-Unis à El-Qods
occupée. «Nous résistons
aux tentatives des Améri-
cains d'imposer leurs pro-
pres solutions des pro-
blèmes les plus sensibles»
pour la Palestine, a souligné
M. Abbas, cité par l'agence
de presse TASS. M. Abbas a
exposé au président russe
les derniers développe-
ments en Palestine, surtout,
les mesures entamées à l'en-
contre du village bédouin
de Khan al-Ahmar à l’est
d'El-Qods occupée et les
tentatives israéliennes
d’exiler ses habitants au-
tochtones. 
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ONU/JEUNESSE : 

Une table ronde sur l'innovation 
et les technologies émergentes

Une table ronde sur la façon dont l'innovation et les technologies émergentes, telles que l'intelligence artificielle, transforment
les marchés du travail et les compétences dont les jeunes ont besoin pour fonctionner dans les économies futures fut organisée

hier au siège de l'ONU à New York.
Cette discussion est organisée

par le Bureau de l'envoyée spéciale
du secrétaire général sur la jeu-
nesse, l'UNESCO, l'Organisation
internationale du travail (OIT) et
les missions permanentes du Por-
tugal et du Sri Lanka, à l'occasion
de la Journée mondiale des com-
pétences des jeunes qui est célé-
brée le 15 juillet. A cette occasion,
l'ONU a appelé à investir dans le
développement des compétences
des jeunes, dans un contexte où
la hausse du chômage des jeunes
est l'un des plus grands problèmes
auxquels les économies et les so-
ciétés sont confrontées dans le
monde actuel, aussi bien dans les
pays développés que dans les pays
en développement. «Les jeunes
sont en effet constamment
confrontés à une plus faible qualité
de l'emploi et à des inégalités de
plus en plus importantes sur le
marché du travail. Leur transition
des études à l'emploi est devenue
incertaine» , a noté l'ONU.  «En
outre, les femmes sont davantage
confrontées au chômage et aux
faibles salaires. Elles sont aussi
plus nombreuses à travailler à
temps partiel ou avec des contrats

à durée limitée», ajoute l'organi-
sation. La hausse du chômage des
jeunes est l'un des plus grands
problèmes auxquels les économies
et les sociétés sont confrontées
dans le monde actuel, aussi bien
dans les pays développés que dans

les pays en développement. Au
moins 475 millions de nouveaux
emplois devront être créés au cours
des dix prochaines années pour
absorber les 73 millions de jeunes
actuellement au chômage et les
40 millions de personnes qui en-

trent chaque année sur le marché
du travail.

Dans le même temps, des en-
quêtes de l'OCDE révèlent qu'à la
fois les employeurs et les jeunes
considèrent que de nombreux di-
plômés sont mal préparés au

monde du travail. L'éducation et
la formation sont des facteurs im-
portants de succès sur le marché
du travail. Malheureusement, les
systèmes actuels ne parviennent
pas toujours à répondre aux be-
soins des jeunes dans le domaine
de l'apprentissage. Des études
montrent que beaucoup d'entre
eux n'ont pas les notions de base
en lecture, écriture et calcul.

Les compétences et l'emploi des
jeunes sont des éléments fonda-
mentaux du Programme de déve-
loppement durable pour l'après
2030 et des 17 objectifs de déve-
loppement durable. L'une des ci-
bles de l'objectif 4 vise à augmenter
considérablement, d'ici à 2030, le
nombre de jeunes et d'adultes dis-
posant des compétences, notam-
ment techniques et profession-
nelles, nécessaires à l'emploi, à
l'obtention d'un travail décent et
à l'entrepreneuriat. C'est pour sen-
sibiliser sur l'importance d'investir
dans le développement des com-
pétences des jeunes que l'Assem-
blée générale des Nations Unies a
proclamé le 15 juillet Journée mon-
diale des compétences des jeunes.



Ces liens spécifiques, à vo-
cation culturelle et scienti-
fique, ouvriront de larges pers-
pectives de recherches aux
universitaires, archéologues
et étudiants, s'intéressant au
patrimoine culturel séculaire
des anciennes civilisations,
qui se sont succédées dans les
régions de Oued-M'ya et Oued-
Righ, a expliqué Mme Oum
El-Kheir Benzahi.

Rouvert au public en mai
dernier, après avoir fait l'objet
d'une large opération de res-
tauration, cette structure cul-
turelle, qui a enregistré éga-
lement la finalisation après
deux ans de travaux, de l'opé-
ration d'inventaire et de clas-
sification, selon la nature et
la valeur historique, des ac-
quisitions archéologiques et
des objets entreposés, a drainé
depuis de nombreuses visites
de chercheurs de l'université
Kasdi Merbah (Ouargla) et Mo-
hamed Khider (Biskra), venus
s'enquérir de cette richesse
historique et archéologique,
développer leurs connais-
sances et étudier la nature des
objets historiques en fonction
des programmes dispensées

à l'université.Ce Musée, qui a
accueilli grâce à sa position
stratégique jouxtant la station
de tramway d'Ouargla, des mil-
liers d'élèves dans le cadre de
visites guidées organisées par
les établissements scolaires et
associations culturelles, attend
d'autres visites lors de la pro-
chaine saison scolaire, en vertu
d'une convention signée entre
cette structure et la direction

de l'Education de la wilaya
d'Ouargla.Mme Benzahi a éga-
lement fait part de l'adoption
la semaine dernière d'un tarif
d'accès «symbolique'' au mu-
sée saharien moyennant une
somme de 80 DA pour les
adultes et 40 DA pour les en-
fants, après que la visite était
gratuite. Selon les données
historiques, le musée saharien
d'Ouargla, connu communé-

ment sou le nom
de «Site Blanc'', a
été édifié en 1937
par le colonel Ga-
briel Carbillet, et
jouit actuellement
d'une classification
depuis 2007 en tant
que patrimoine na-
tional généré par
l'Office national de
gestion et d'exploi-
tations des biens
culturels sauvegar-
dés.

Occupant une
surface de 1.700
m2, le musée saha-
rien, chef-d'úuvre
architectural al-
liant le cachet ur-
banistique euro-
péen, soudanais et

maghrébin, est composé de
trois ailes dédiées à la préhis-
toire, l'archéologie et l'ethno-
graphie. Chacune des ailes ré-
pertorie, selon sa spécialité,
une panoplie de d'objets
consistant en des pierres, des
fléchettes, des ustensiles en
poterie et en cuivre, datant de
diverses époques (de la pré-
histoire à l'ère moderne), dé-
couvertes dans les régions
d'Oued-M'ya, Oued Righ et
jusque dans le Tassili, en plus
d'armements datant de la glo-
rieuse guerre de libération na-
tionale et d'articles façonnés
par l'homme ancien au début
de la découverte des métaux,
a ajouté Mme Benzahi.

Ces objets s'ajoutent aux
diverses acquisitions décou-
vertes lors de fouilles archéo-
logiques menées par la Suisse
Marguerite Van Berchem sur
le site de l'antique Cité de Se-
drata (7 km Sud de Ouargla)
fondée vers le 10ème siècle
par les Rostémides. Selon di-
verses versions historiques, le
site du musée saharien consti-
tuait dans le passé une halte
de caravanes culturelles en
provenance de la Saoura, du
Gourara et du Touat, à desti-
nation des régions de Oued
M'ya (Grand Ouargla) et Oued-
Righ (Grand Touggourt). 
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OUARGLA : 
Vers l'établissement de relations entre
le musée saharien et les universités 
Le musée saharien d'Ouargla s'emploie actuellement à s'ouvrir sur son environnement, en
tant que structure socioculturelle, à travers l'établissement de relations, en premier lieu,
avec les universités du pays, leur proposant des matières scientifiques authentiques dans
divers domaines, a annoncé hier la directrice de cette structure muséale.

UNE SEMAINE  D'ACTIVITÉS
CULTURELLES

- Le paysage culturel de la semaine écoulée aura
été marqué par l'ouverture du 51 Festival national
du théâtre amateur   (Fnta) de Mostaganem, en
plus de quelques activités liées au patrimoine
archéologique et anthropologique, à la littérature
et aux arts plastiques. 
- Ouverture, jeudi du 51e Festival national du
théâtre amateur (Fnta) de   Mostaganem, prévu
jusqu'au 17 juillet sous le slogan "pour un théâtre
qui   consacre la   paix", avec la participation de
douze troupes théâtrales en provenance de   10
wilayas qui animeront huit spectacles en com-
pétition et quatre pièces en   off . 
- Clôture, samedi dernier des Journées culturelles
algériennes à Toulouse   (France), organisées
par le Consulat d'Algérie à Toulouse du 5 au 7
juillet, à l'occasion de la célébration du 56ème
anniversaire de la Fête de   l'indépendance et
de la jeunesse.  
- Lancement, lundi à Tebessa, des travaux visant
la généralisation de la   culture et la langue
amazighe dans toutes les wilayas du pays, par
l'Association locale "Thevestis'' pour la culture
et l'identité, en   présence du Secrétaire général
du Haut-Commissariat à l'Amazighité (HCA),
Si El Hachemi Assad.  
- Organisation, lundi à la bibliothèque de la

cité Soummam de la commune   de Ferdjioua
(Mila), d'une vente dédicace d'£uvres de cinq
jeunes écrivains   et d'une exposition de dessins
mangas et de photos, avec un stand dédié à   la
lecture et aux échanges de livres, par le club lit-
téraire "Fedj M’zala",   à l’occasion du premier
anniversaire de son institution.  
- Décès, mardi soir à Berrouaghia (26 km à l’est
de Médéa) du   journaliste-poète M'hamed Aoun,
à l’âge de 91 ans des suite d'une longue   maladie. 
- Inscription, mardi, sur la liste des biens culturels
de la wilaya de   Mostaganem, de la mosquée
"Sayida Khadidja" ou "Masdjed El Atik", de la
localité de Mazaghran, construite à l'époque ot-
tomane (1516-1830), et   considérée comme té-
moin vivant de plusieurs batailles, celles de
Mostaganem   entre les forces algériennes et les
troupes espagnoles (août 1558), et de   Mazaghran
entre les troupes de l’Emir Abdelkader contre
les forces   d’occupation françaises, en février
1840, notamment. 
- Découverte, près de Oued Fodda à Chlef, de
deux doliums ( jarres) et   d’ossements, vestiges
datant de l’ère romaine, dans un lieu qui aurait
abrité un atelier de poterie durant l’époque ro-
maine.  
- Installation mercredi de la commission natio-
nale chargée de la   classification des biens cul-
turels sur l'ensemble du territoire national,   par
le ministre de la Culture, Azeddine Mihoubi, au
siège de son   département ministériel à Alger.  
- Inauguration, mercredi au palais de la Culture
Mohamed Laïd-Al-Khalifa   de Constantine,
d'une exposition de toiles, du plasticien pales-
tinien   Souleimane Chahine en signe de fraternité
du peuple palestinien dans la   bande de Gaza
avec le peuple algérien, les citoyens de l'antique
Cirta,   notamment.
- Une soirée musicale aux univers et influences

variés a été animée,   jeudi soir à Alger, par des
artistes connus de la   scène artistique en ou-
verture d’une série de concerts programmés à
travers   une trentaine de villes d’Algérie.
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WILAYA DE MÉDÉA
DIRECTION DE L’ADMINISTRATION LOCALE

AVIS DE CONSULTATION N° 16/2018
IMMATRICULATION FISCAL : 0.96216019044817

La Direction de l'Administration Locale de la Wilaya de
Médéa, lance un avis de Consultation N°16/2018 pour :
- OPERATION N°01/Etude et Réalisation et Equipement
demi pension (Catég 200 repas) a CEM kser el boukhari
Equipement d'une demi pension (Catég 200 repas) a CEM
kser el boukhari
LOT N°01 : tables, chaises de contine. - LOT N°02 : Equipement
de cuisine et contine.
- OPERATION N°02/Etude et Réalisation et Equipement
demi pension (Catég 200 repas) a CEM bouchrahil- brik
mohamed
Equipement d'une demi pension (Catég 200 repas) a CEM
bouchrahil- brik mohamed
LOT N°01 : tables, chaises de contine.- LOT N°01 : Equipement
de cuisine et contine.
- OPERATION N°03/ Etude et Réalisation et Equipement
demi pension (Catég 200 repas) a CEM bouchrahil- haouari
boumediane -
Equipement d'une demi pension (Catég 200 repas) a CEM
bouchrahil- haouari boumediane-.
LOT N°01 : tables, chaises de contine.- LOT N°01 : Equipement
de cuisine et contine.
- OPERATION N°04/ Etude et Réalisation et Equipement
demi pension (Catég 200 repas) a CEM tizi el mahdi.
Equipement d'une demi pension (Catég 200 repas) a CEM
tizi el mahdi.
LOT N°01 : tables, chaises de contine.- LOT N°01: Equipement
de cuisine et contine.
- OPERATION N°05/ Etude et Réalisation et Equipement
demi pension (Catég 200 repas) a CEM chellelet el ad-
daoura
Equipement d'une demi pension (Catég 200 repas) a CEM
chellelet el addaoura
LOT N°01: tables, chaises de contine.- LOT N°01: Equipement
de cuisine et contine.

Les soumissionnaires spécialisées et intéressées par le pré-
sent avis de consultation peuvent retirer le cahier des
charges auprès du Siège de la Wilaya de Médéa Direction
de l'Administration Locale Service de l'Animation Locale
Bureau des Marches et Programmes.

Les offres, doivent être accompagnées les pièces suivantes :
a) Dossier de Candidature :
- La déclaration de la candidature portant signature, date
et cachet du soumissionnaire.
- La déclaration de probité, portant signature, date et cachet
du soumissionnaire.
- Les statuts pour les sociétés, légalisés par un notaire.

- Tout document permettant d'évaluer les capacités des
soumissionnaires.
- Copie du registre de commerce 
- Copie du Carte fiscal
- Attestations de mise à jour des cotisations CNAS - CASNOS
(Valables lors de l'ouverture des plis)

- Extrait de casier judiciaire du dirigeant (Moins de 03
mois).
- Extrait de Rôle apuré ou avec échéancier moins de 03
mois.
- Fiche technique du produit + Echantillons.
- Reçue de paiement de cahier des charges.
- Engagement pour le délai de garantie et service après-
vente.

b) L'Offre Technique Comprendra :
- La déclaration à souscrire portant signature, date et cachet
du soumissionnaire.
- Le cahier des charges portant à la dernière page, la
mention manuscrite lu et accepté.
- Le cahier des instructions aux soumissionnaires, portant
signature, date et cachet.
- Le cahier des prescriptions spécial, portant signature,
date et cachet.
- Le cahier des prescriptions administratives, portant si-
gnature, date et cachet.
- Planning d'exécution, portant signature, date et cachet.

c) L'Offre Financière Comprendra :
- La lettre soumission, portant signature, date et cachet du
soumissionnaire.
- Le bordereau des prix unitaires, portant signature, date
et cachet du soumissionnaire.
- Le devis quantitatif et estimatif, portant signature, date
et cachet du soumissionnaire.

Le dossier de déclaration de la candidature, l'offres tech-
niques et l'offre financières, doivent être déposées chacune
dans une enveloppe séparée, cachetés, portant la le non
du soumissionnaire ainsi que la mention (Dossier de can-
didature), (offre technique), (offre financière), l'enveloppe
extérieure ne doit comporter que la mention suivante :

«N'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et
d'évaluation des offres»

Avis de Consultation
N°16/2018 LOT N° :……………...

A MONSIEUR / LE WALI DE LA WILAYA DE MEDEA
DIRECTION DE L'ADMINISTRATION LOCALE

Les offres doivent être déposées auprès de la Direction de
l'Administration Locale de la wilaya de Médéa
La date limite de dépôt des offres, est fixée à 15 jours à
compter de la date de la première parution du présent avis
d'appel d'offre dans les quotidiens nationaux à (14.00) heure.
Les soumissionnaires, sont invitées à assister à la réunion
d'ouverture des plis qui aura lieu le 1er jour ouvrable qui
suit la date limite de dépôt des offres le ……………………. à
quatorze heure (14.00h) heures au siège de la direction de
l'administration locale de la wilaya de Médéa.
Les soumissionnaires resteront engagées par leurs offres
pendant trois (03) Mois à compter de la date limite de la
préparation des offres.
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Samouraï-Sudoku n°1921
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Nous vivons aux dépens de
nos songes, nous songeons

au détriment de notre
vie. 

Citation de Henri de Régnier ; L'égoïste est
celui qui ne pense pas à moi (2015)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Effronterie
2 - Fondement - Chevalier ou chevalière
?
3 - Exciteront
4 - Brillant virtuose - Grimpeur brésilien
- Mis au courant
5 - Installent un corps pesant - Carte
6 - Queue-de-cochon - Négation
7 - Changea - Percé en biais
8 - Gaëliques - Du matin - Douleur
9 - A prendre en compte désormais -
Filles pas trés futées - Hexaèdre à points
10- Hormone mâle

Mots croisés n°1921

H
or
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le
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t:
 

A - Parfaitement
B - Revenu ecclésiastique - Déchet organique
C - Cantine à vaches - Arrêts de circulation
D - Liste de fautes - Côté rose de bonne heure
E - Obstacles liquides 
F - Support de balle - Rien mais vieux - Petit
ennui
G - Mettrait en rogne 
H - La publicité l'illumine - Pourvue d'un tu-
teur
I - Ville de corrida - Cest le numéro 38
J - Limpide - Groupe trés étoilé 
K - Il vaut bien le cobalt - Torrent d'Engadine
L - Plongée dans la tristesse 

Alors qu'il enquêtent sur le
viol d'une adolescente,
Benson et Stabler voient
cette affaire se compliquer
quand des photos de la vic-
time, prises dans des posi-
tions équivoques, sont pu-
bliées sur Internet. Parallè-
lement, Dickie, le fils de
Stabler, se retrouve impli-
qué dans une affaire de
drogue par l'intermédiaire
de son meilleur ami qui a
disparu. Stabler découvre
que Dickie lui cache bien
des choses.

22:00
New York Unité

Spéciale

19:55 20:00 20:00

Halte à la malbouffe ! Cette
émission a pour ambition de
changer nos mauvaises habi-
tudes alimentaires tout en
faisant des économies. En-
tourée du chef Yves Camde-
borde et de la spécialiste en
nutrition Mathilde Touvier,
Faustine Bollaert accom-
pagne deux familles qui ten-
tent l’expérience de manger
plus sainement tout en dé-
pensant moins. En région pa-
risienne, Aïcha, Yannick et
leurs trois filles Leslie, Kélie
et Maïlie, se nourrissent
presque exclusivement de
plats préparés. Direction le
Sud où Héléna, Frédéric et
leurs deux enfants, Kassan-
dra et Jason, sont des adeptes
du grignotage.

A Table ! Mangez
sain, dépensez

moins

Directrice du Département
d'archéologie à l'université
de Marseille, Roxane
Delage se réveille dans une
maison aux côtés du
cadavre d'un homme.
Paniquée, elle efface ses
traces et rentre chez elle,
oubliant son badge
professionnel sur les lieux
du crime. Peu après, le
policier Hugo Combas et sa
coéquipière et compagne,
Sabine Maupin, débarquent
pour l'arrêter. Roxane
clame son innocence et
explique qu'elle était venue
expertiser un masque
maya.

Innocente

Le dimanche 15 juillet 2018
restera gravé dans les
mémoires françaises : 20
ans après leur premier
sacre en 1998, l'équipe de
France de football a rem-
porté la deuxième coupe du
monde de son histoire, en
battant la Croatie par 4
buts à 2. Des milliers de
Français ont enregistré
avec leur smartphone des
moments étonnants, amu-
sants voire euphoriques
vécus durant cette journée.
Ils se sont filmés pendant
les préparatifs, au moment
du match mais aussi dans
les heures qui ont suivi. Ces
vidéos amateurs sont com-
pilées dans un
documentaire étonnant et
unique en son genre, qui
montre tout un pays unis
derrière son équipe.

Une jeune femme, soucieuse
de son bonheur conjugal, a
voulu faire de sa maison un
paradis en soignant la
décoration dans les moindres
détails. L'existence tranquille
et parfaite du couple est
bouleversée quand un homme
étrange frappe à la porte de
sa demeure. Pour le mari,
rien de plus naturel que de
l'accueillir pour la nuit. La
jeune femme est sur ses
gardes. Elle se méfie un peu
plus encore quand l'épouse de
l'homme se présente. Elle se
met à fouiller dans les affaires
de ses étranges invités et
découvre une multitude de
photos de son mari. Elle s'en
inquiète, il la sermonne
d'avoir été trop curieuse.
Mais des événements
inquiétants ne vont pas
tarder à se produire...

Champions du
monde ! La France

en fêteRéalisateur : Peter Leto
Avec : Christopher Meloni ,

Mariska Hargitay 

20:00

Mother !

Réalisateur : Lionel Bailliu
Avec : Julie de Bona , Saga-

more Stévenin 

Réalisateur : Darren Aronofsky
Avec : Jennifer Lawrence , Ja-

vier Bardem 
SPORT - France (2018)

MAGAZINE DU CONSOM-
MATEUR
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Solution
17 juillet

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1921
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°621

Grille géante n°621 2012 - La ministre des Relations internationales du
Québec, Monique Gagnon Tremblay, annonce qu'elle
quitte la vie politique au terme de son septième mandat
à l'Assemblée nationale.
2007 - Un Airbus A320 de la compagnie brésilienne TAM
manque son atterrissage à Sao Paulo et s'écrase contre
un dépôt de carburant et un bâtiment avant de prendre
feu: 199 morts.
2006 - Un raz-de-marée provoqué par un tremblement
de terre de magnitude 7,7 fait plus de 650 morts et de
nombreux disparus sur l'île de Java.
2004 - Une fusée européenne Ariane lance le satellite
canadien Anik-F2, le plus puissant jamais mis sur or-
bite pour les télécommunications.
2000 - Au moment d'atterrir à Patna, dans l'est de l'Inde,
un Boeing 737 s'écrase sur des maisons, tuant 56 per-
sonnes.
1997 - En Inde, Kocheril Ranan Narayanan est le pre-
mier homme issu d'une basse caste à devenir président
de la République.
1996 - Devant Long Island, un Boeing 747 de TWA ex-
plose et s'abîme en mer; les 230 personnes à bord péris-
sent.
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JAJ-2018 : 
L'Algérie, terre d'accueil 
de la jeunesse africaine

Beaucoup moins médiatisés, les Jeux
africains de la jeunesse, réservés aux
jeunes ne dépassant pas les 18 ans,
sont encore au stade de l’apprentissage
mais cela ne signifie nullement qu'ils
n'ont pas reçu leurs premiers échos
positifs. La preuve : huit années après
la première édition organisée à Rabat
(Maroc), les Jeux sont toujours présents
malgré les situations économiques dif-
ficiles que connaît le continent. 

Les jeunes, premiers animateurs
de ce rendez-vous, sont toujours de-
mandeurs et de ce fait, les délégations
participantes se font nombreuses et
par ricochet le chiffre des athlètes est
en progression. 

Les premiers Jeux africains de la
jeunesse ont eu lieu du 13 au 18 juillet
2010 dans la capitale marocaine avec
la participation de quelque 1000
athlètes à cette édition qui a vu la vic-
toire finale de la Tunisie. Le démarrage
était assez encourageant pour motiver
encore plus les organisateurs à multi-
plier leurs efforts afin de faire mieux
lors de la deuxième édition qui s’est
déroulée du 22 au 31 mai 2014 à Gabo-
rone (Botswana) en présence de 2.500
athlètes. Pour garantir le bon dérou-
lement des JAJ-2018, l'Algérie n'a mé-
nagé aucun effort. Elle veut offrir les
meilleures conditions d`accueil, d`en-
traînement, d'hébergement et de com-
pétition aux sélections et aux sportifs
participants du continent africain. 

D'importants moyens matériels et
humains ont ainsi été déployés dans
les deux villes retenues par le Comité
d'organisation des JAJ (COJAJ) pour
abriter les compétitions, en l'occur-

rence Alger et Tipasa. Cette dernière
va abriter les athlètes, staffs et officiels
des épreuves d'aviron, de canoë et de
tir sportif. Pour ce faire, une enveloppe
budgétaire très conséquente de 5,5
milliards de dinars a été allouée à ces
Jeux. Elle a été destinée à la préparation
des JAJ et à la réhabilitation des infra-
structures et installations devant ac-
cueillir l'événement. 

Des stations de contrôle antidopage
prévues

Plus de 20 sites de compétition, dont
l`essentiel est à Alger, ont été retenus
par le COJAJ pour abriter les épreuves
des 3es Jeux africains de la jeunesse, à
leur tête le stade Olympique du 5-Juillet
qui sera le théâtre des cérémonies
d`ouverture et de clôture. Le complexe
Olympique Mohamed-Boudiaf, qui a
abrité les Jeux méditerranéens en 1975
et les Jeux africains en 1978 et 2007,
accueillera également les épreuves de
gymnastique, lutte, natation, rugby et
triathlon. Pour ce qui est de l`infra-
structure retenue pour l`hébergement
des délégations participantes, trois ré-
sidences universitaires ont été retapées.
Il s'agit de la résidence universitaire
19-Mai-1956, d'une capacité d'accueil
de 3700 lits, celle d'El-Alia (1750 lits)
qui sera réservée à l'encadrement tech-
nique et logistique ainsi que la rési-
dence universitaire de Tipasa. 

Concernant la couverture média-
tique, le Centre international de presse
(CIP), équipé de toute la panoplie des
fonctions multimédias pour permettre
aux journalistes, photographes et ca-
meramen d'effectuer leur travail dans

les meilleures conditions possibles,
déménagera à cette occasion au stade
5-Juillet. 

Deux centres de presse seront éga-
lement installés à la salle Harcha et à
La Coupole. Des activités extra-spor-
tives sont programmées en marge des
compétitions. 

A cet effet, une manifestation cul-
turelle intitulée «L'Algérie accueille
l'Afrique» sera organisée avec un pro-
gramme spécial d'animation culturelle
à l'occasion de la manifestation «Dar
Dzaïr». Il a été décidé de faire associer
à ce grand rassemblement de la jeu-
nesse africaine, l`Association des étu-
diants africains résidant en Algérie,
les secteurs du tourisme et de la culture
ainsi que des représentants des am-
bassades des pays africains participant
à cette manifestation. Par ailleurs, des
stations de recueillement des échan-
tillons de contrôle antidopage sont
prévues dans les différents sites de
compétition, ainsi qu'une station cen-
trale au niveau de la cité Olympique,
sous l'égide de l'Agence mondiale an-
tidopage (AMA). 

Onze ans après avoir abrité les Jeux africains-2007, l'Algérie renoue avec la compétition
continentale en accueillant la 3e édition des Jeux africains de la jeunesse (JAJ-2018)
qui verra la participation de quelque 3.000 athlètes issus de 54 nations, engagés dans
30 disciplines. 

Le directeur général du
Comité d'organisation des
Jeux africains de la jeunesse-
2018 (COJAJ), Abdelhalim
Azzi, a assuré que l'Algérie
était «prête» pour abriter
cette 3e édition (17-28 juillet),
en dépit du retard accusé
dans les préparatifs, souli-
gnant que l’objectif de cet
événement était de donner
«une belle image du pays». 

«Nous sommes en plein
dedans, on est en train de
rattraper le retard. Je pense
que l’Algérie est fin prête
pour organiser cette grande
manifestation africaine en
dépit du retard accusé dans
les préparatifs. Nous avons
commencé à préparer les
JAJ en avril dernier seule-
ment, c’est assez court pour
un tel rendez-vous qui né-
cessite plus de temps, mais
je pense qu’on sera prêts à
temps», a affirmé le DG du
COJAJ dans un entretien ac-
cordé à l’APS. Plus de 4.500
personnes, dont 3.000
athlètes issus de 54 pays,
sont attendus lors de cette
3e édition des JAJ. La pre-
mière édition s’était dérou-
lée en 2010 à Rabat (Maroc),
suivie quatre ans plus tard
par les JAJ-2014 à Gaborone
(Botswana). «Ca va être un
évènement grandiose qui re-
groupera plusieurs pays afri-
cains. Nous devrons présen-

ter une bonne image de no-
tre pays. Les délégations qui
vont venir seront mises dans
de bonnes conditions. Elles
ne manqueront de rien. 

On sera à la hauteur de
l’événement. C’est une com-
pétition très importante
puisqu’elle est qualificative
aux jeux Olympiques de la
jeunesse-2018 qui se tien-
dront en Argentine (6-18 oc-
tobre)», a-t-il ajouté. 

Un budget de 5,5 milliards
de dinars

Concernant le budget al-
loué à cette 3e édition des
JAJ, Abdelhalim Azzi a avancé
le chiffre de 5,5 milliards de
dinars. «Nous avons reçu
une enveloppe de 5,5 mil-
liards de dinars, un montant
important mais que nous
devons gérer de manière ra-
tionnelle. On ne va pas uti-
liser la totalité de cette
somme, ça s’est sûr. Nous
devons faire attention aux
dépenses de l'Etat. Avant no-
tre arrivée, il y avait des en-
gagements pris en 2014
concernant la gratuité de
l’hébergement, de la restau-
ration et du transport de
l’ensemble des délégations.
Nous ne pouvons pas revenir
sur ces décisions. Au-
jourd’hui, nous prenons le
relais et nous assumons en-
tièrement notre mission».

Invité à se prononcer sur les
différents sites retenus pour
abriter l’ensemble des 30
disciplines de ces JAJ, le di-
recteur général a expliqué
qu’ils étaient prêts à accueil-
lir les athlètes. «Ce sont au
total 47 sites, entre ceux
consacrés à la compétition
et aux entraînements. Le ter-
rain du SATO, relevant du
complexe Olympique Moha-
med-Boudiaf, est actuelle-
ment en travaux et ne pourra
pas être prêt pour ce ren-
dez-vous. Les épreuves
d’athlétisme seront pro-
grammées donc à Bordj El-
Kiffan», a-t-il fait savoir. Pour
ce qui est de l’hébergement
des différentes délégations
étrangères, Abdelhalim Azzi
s’est voulu rassurant à ce
sujet. «Nous allons faire le
maximum pour mettre
toutes les délégations pré-
sentes en Algérie dans de
bonnes conditions. Une par-
tie des délégations sera logée
au niveau de la Cité univer-
sitaire des jeunes filles à Bab
Ezzouar, alors que les autres
vont élire domicile à la Cité
universitaire de Tipasa qui
abritera les disciplines de
tir sportif, d'aviron et de ca-
noë. Il y aura bien évidem-
ment d’autres points d’hé-
bergement comme les hôtels
pour les officiels et le centre
de regroupement des

équipes nationales de Souï-
dania. Tout est réglé concer-
nant cet aspect important».
Et d’enchaîner : «Pour le
transport, il sera assuré bien
évidemment pour les
athlètes, officiels et journa-
listes. Nous allons mettre à
leur disposition des bus
(athlètes), microbus (arbitres
et juges) et navettes».
Concernant l'accès aux sites
de compétition, le DG du
COJAJ a fait savoir qu'il sera
«gratuit pour le public pen-
dant toute la période des
Jeux». «Nous devons encou-
rager les gens à venir assister
à ce rendez-vous, d’autant
qu’il coïncide avec les va-
cances scolaires et surtout
à l’issue de la Coupe du
monde», dit-il. Enfin, l’in-
terlocuteur a fait le point sur
la cérémonie d’ouverture de
ces 3es JAJ prévue mercredi
au stade 5-Juillet : «Le prin-
cipal thème de la cérémonie
d’ouverture sera axé sur le
fair-play et l’éducation spor-
tive saine de la jeunesse afri-
caine, ce sont les principales
orientations. La cérémonie
verra la présence d’un bon
nombre de personnalités im-
portantes, sportives et poli-
tiques, à l’image de mem-
bres du Comité international
olympique (CIO), de minis-
tres étrangers et d’ambas-
sadeurs». 

«Présenter une belle image de l'Algérie»

JEUX AFRICAINS DE LA
JEUNESSE: 
Record de
participants et de
disciplines pour
l'édition d'Alger 

La 3e édition des Jeux africains de la
jeunesse ( JAJ) élira domicile du 17 au 28
juillet 2018 à Alger, prenant ainsi le relais
aux deux derniers organisateurs à savoir
Rabat (2010) et Gaborone (2014). 

La capitale algérienne possède une
grande expérience dans l'organisation de
compétitions d'envergure au niveau conti-
nental, notamment les Jeux africains dis-
putés à deux reprises à Alger (1978 et 2007)
et qui sont beaucoup plus médiatisés
contrairement aux JAJ, réservés aux jeunes
sportifs âgés entre 14 et 18 ans aux grandes
potentialités au stade de l’apprentissage
mais promis à un avenir radieux dans les
prochaines années. 

L'idée des Jeux africains de la jeunesse
a germé dans l'esprit du président de l'As-
sociation des Comités nationaux Olym-
piques en Afrique (ACNOA) de l'époque,
l'Ivoirien Lassana Palenfo qui a lancé cette
initiative en 2006, avant d'avoir le 3 février
2010 l'accord définitif du Conseil supérieur
du sport en Afrique (CSSA) de mettre sur
pied cette compétition juvénile tous les
quatre ans. 

Il s’agissait alors pour l’ACNOA d’expé-
rimenter ce concept par l’organisation de
diverses rencontres sportives entre jeunes
âgés de 14 à 18 ans. 

Ces Jeux régionaux ont connu une véri-
table adhésion de la part des sportifs, de
leurs dirigeants et même des autorités éta-
tiques des divers pays africains. 

L'objectif principal des JAJ est d'enrayer
le déclin de la pratique sportive chez les
jeunes et de contribuer à offrir à cette gé-
nération une éducation reposant sur des
valeurs comme l'Olympisme, la paix, le
courage, la tolérance le respect et l'honnê-
teté. 

C’est à la capitale du Maroc, Rabat
qu'échoit l'honneur d'abriter la première
édition de cette grande fête sportive et cul-
turelle pour jeunes durant la période allant
du 13 au 18 juillet 2010, durant laquelle
1.008 athlètes de 40 pays ont concouru dans
16 disciplines et qui verra la Tunisie dé-
crocher la 1re place au tableau final avec
28 médailles dont 10 en vermeil. 

Les JAJ-2010 de Rabat étaient qualificatifs
aux jeux Olympiques de la jeunesse ( JOJ)
de Singapour disputés la même année. Puis
ce sera au tour de Gaborone (Botswana)
d'abriter la 2e édition, du 22 au 31 mai 2014. 

Cette fois-ci, 2.500 athlètes de 54 pays
(un record) se sont affrontés dans 20 disci-
plines qui ont vu la nette domination de
l'Egypte, vainqueur de 92 médailles dont
45 en or, suivie de la Tunisie (96/41 or) et
du Nigeria (42/19 or). Les meilleurs athlètes
avaient décroché leur billet pour les JOJ-
2014 de Nankin, en Chine. 

A Gaborone, l'Algérie avait terminé au
pied du podium (4e) avec un total de 48
médailles (15 or, 22 argent et 11 bronze). 

C'est le 30 mai 2014 dans la capitale bots-
wanaise que le mémorandum officiel d`at-
tribution de l`organisation des JAJ-2018 à
l`Algérie avait été signé par le président
du Comité olympique et sportif algérien
(COA), Mustapha Berraf et l'ancien président
de l'ACNOA, Lassana Palenfo. 

Pour cette 3e édition qui débutera mardi,
elle sera qualificative aux JOJ-2018 prévus
en automne prochain à Buenos Aires. C'est
dans cette perspective argentine que cette
manifestation amènera les meilleurs
athlètes et par voie de conséquence elle
imprimera un meilleur cachet technique
aux JAJ-2018. Pour le rendez-vous d'Algérie,
tous les records vont être pulvérisés en
partant du nombre de participants (3.000),
de pays (54 annoncés) et de disciplines (30). 

APS
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JAJ-2018 : 
Objectif podium pour les 432
athlètes algériens

6 disciplines
qualificatives aux
Jeux Olympiques de la
jeunesse en
Argentine

Les 3es Jeux africains de la jeunesse ( JAJ-2018),
prévus en Algérie du 17 au 28 juillet, auront un
cachet particulier, puisqu'au-delà des records qui
seront pulvérisés à l'occasion (3000 athlètes, 30
disciplines), ils seront qualificatifs, pour six sports,
aux jeux Olympiques de la jeunesse-2018 ( JOJ-
2018) en Argentine. 

Lors de la dernière édition des JAJ, tenue en
2014 à Gaborone (Botswana), le programme général
élaboré avait retenu l'athlétisme, la natation et le
basket-ball 3x3 comme disciplines ayant permis à
des athlètes du continent africain de se qualifier
aux JOJ qui avaient suivi dans la même année à
Nanjing (Chine). 

Comme lors de la précédente édition, l'athlé-
tisme, discipline phare des Jeux, sera qualificatif
aux JOJ lors du rendez-vous algérien, aux côtés de
cinq autres sports, à savoir l'aviron, le beach-volley,
le hockey sur gazon, le rugby et le tir à l'arc. 

C'était en août dernier que l'Association des Co-
mités nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA)
avait annoncé que le Comité international olym-
pique (CIO) a approuvé l'idée de faire des 3es JAJ
un événement qualificatif aux jeux Olympiques
de la jeunesse-2018 à Buenos Aires pour certaines
disciplines, suite au prolongement, jusqu'au 31
juillet, de la période de qualification pour les sports
individuels. 

En aviron, une vingtaine de pays dont l'Algérie
se sont inscrits à la compétition qui aura lieu du
19 au 22 juillet au barrage de Boukerdane, à Tipasa,
avec l'objectif d'arracher les quatre places qualifi-
catives aux JOJ-2018. 

Cette qualification concernera les épreuves du
skiff (garçons et filles) et du double-scull (garçons
et filles). 

Les régates de qualification pour les JOJ-2018
se dérouleront conformément au système des
championnats de la Fédération internationale
(FISA), avec des séries, repêchages, demi-finales
et finales. 

L'Algérie sera en course avec 4 filles et 5 garçons
et sera en face à des rameurs venant, entre autres,
de Tunisie, d'Egypte, du Maroc, du Zimbabwe, de
Namibie et du Nigeria. 

La discipline de tir à l'arc, dont les compétitions
auront lieu du 18 au 21 juillet à la prise d'eau du
parc Bourouba (Alger), figure aussi dans le lot des
sports qualificatifs aux JOJ-2018. 

La Word archery federation (WA, Fédération
internationale de tir à l'arc, ndlr) a mis à la dispo-
sition des archers africains quatre places qualifi-
catives en individuel, lors des JAJ-2018. 

Ainsi, deux garçons et deux filles qui seront
qualifiés pour les finales pourront prendre part
aux épreuves des Jeux de Buenos Aires. 

Pour la qualification, la WA a instauré un mini-
mum de score à atteindre par les athlètes. 

Ces scores sont fixés à 610 chez les garçons et
600 chez les filles pour l'épreuve de classement
des 72 flèches à 60 flèches. 

L'Algérie comptera, entre autres, sur Lina Fatima
Serraf, Khaled Kheïreddine Benahmed et Rachid
Bouakaz qui avaient pris part aux derniers jeux
Méditerranéens de Tarragone (Espagne). 

En athlétisme dont les épreuves se dérouleront
au stade Bateau-Cassé de Bordj El-Kiffan (Alger)
du 24 au 27 juillet, la compétition servira de standard
de qualification pour l'Afrique aux JOJ-2018. 

Le programme des épreuves étant le même que
celui des jeux Olympiques de la jeunesse. 

Dix-huit (18) épreuves sont inscrites au pro-
gramme des JAJ chez les garçons et les filles,
l'Algérie étant représentée par 33 athlètes. 

En sports collectifs, trois disciplines des Jeux
africains de la jeunesse-2018 seront qualificatives
pour l'Argentine. 

Il s'agit du beach-volley (garçons et filles), du
hockey sur gazon (garçons et filles) et du rugby à
cinq (garçons et filles). Après les matchs des pre-
miers tours auxquels l'Algérie participera en beach-
volley (garçons et filles), hockey sur gazon et rugby
(garçons seulement), ce sont les vainqueurs dans
chaque discipline qui représenteront le continent
africain au rendez-vous de Buenos Aires, prévu
du 6 au 18 octobre 2018.

APS

Forte d’une délégation de 432 athlètes, l’Algérie sera représentée dans les 30
disciplines de la 3e édition des Jeux africains de la jeunesse (JAJ-2018), prévue
du 17 au 28 juillet à domicile, avec l’objectif de figurer pour la première fois sur
le podium de la compétition. 
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Pour atteindre ce but,
les athlètes algériens (247
garçons - 185 filles) de-
vront récolter le maxi-
mum de médailles en se
frottant aux 3000 jeunes
talents africains de 54 pays
attendus à Alger et Tipasa,
les deux villes qui accueil-
leront les compétitions. 

Les athlètes algériens
engagés dans les épreuves
d’athlétisme, d'aviron, de
beach-volley, de hockey
sur gazon, de rugby et de
tir à l'arc, sont également
appelés à décrocher des
qualifications aux jeux
Olympiques de la jeu-
nesse, prévus en octobre
prochain en Argentine. 

Comme lors de la pré-
cédente édition des JAJ
disputée à Gaborone
(Botswana) en 2014, où
l’Algérie avait terminé au
pied du podium (4e) avec
un total de 48 médailles
(15 or, 22 argent et 11
bronze), l’athlétisme sera
la discipline la plus repré-
sentée avec 33 athlètes,
suivi de la lutte (30) et de
la natation (28). 

Les Algériens seront
également présents en
force en gymnastique (27),
en escrime (24) et en cy-
clisme (13). 

Habitués à briller dans
les sports de combat, les
Algériens seront attendus
dans les épreuves de ka-
raté-do, de judo et de boxe,
avec de fortes chances de
glaner un nombre impor-
tant de titres dans ces dis-
ciplines, traditionnelle-
ment pourvoyeuses de
médailles d’or. 

En sports collectifs, l’Al-
gérie est engagée dans sept
disciplines (basket-ball
3x3, handball, volley-ball,
football et beach-volley)
et participera pour la pre-
mière fois de son histoire
dans les tournois de
hockey sur gazon et de
rugby à cinq. 

Dans les autres disci-
plines, comme les sports
nautiques (aviron, canoë,
voile), le badminton et le
tir sportif, les Algériens
joueront leurs chances à
fond en tentant de rivaliser
avec les meilleurs athlètes
africains qui ont des tra-
ditions dans ces sports. 

Afin de préparer les JAJ-
2018 dans les meilleures
conditions possibles, les
Fédérations sportives na-
tionales ont mis en place
un programme étalé sur
toute l’année. 

Ainsi, les jeunes talents
algériens étaient en re-
groupement durant la
quasi-totalité de la saison
dans les différents Centres
de préparation à travers
le pays (Souïdania, Sétif,
Lycée sportif national de

Draria et Tikjda entre au-
tres). 

Plus de 4.500 per-
sonnes, dont quelque
3.000 athlètes issus de 54
pays, sont attendues à cette
3e édition des JAJ qui aura
un cachet particulier, celui
de pulvériser le record de
participants et de disci-
plines. 

ATHLÉTISME : 
«Une occasion pour nos athlètes 
de se frotter au niveau continental»
(DEN)

Le directeur des
équipes nationales (DEN)
de la Fédération algé-
rienne d'athlétisme (FAA),
Abdelkrim Sadou, a af-
firmé que les 3es Jeux afri-
cains de la jeunesse ( JAJ-
2018), prévus en Algérie
du 17 au 28 juillet, consti-
tuaient «une belle occasion
de se frotter avec la crème
de la discipline» en
Afrique. 

«C'est un rendez-vous
important pour nos jeunes
athlètes dont il s'agit pour
la plupart d'entre eux de
la première expérience sur
le plan international. 

Nous n'allons pas leur
mettre une pression sup-
plémentaire, mais le plus
important est qu'ils puis-
sent se frotter au niveau
continental», a indiqué à
l'APS le DEN. 

Dans les épreuves
d'athlétisme des JAJ-2018,
qualificatives aux jeux

Olympiques de la jeu-
nesse-2018 ( JOJ-2018) de
Buenos Aires, l'Algérie sera
représentée par un effectif
de 33 sportifs dont 17 filles,
engagé dans les différentes
spécialités. 

«Notre objectif bien évi-
demment est de rafler le
maximum de médailles
d'autant que nous allons
bénéficier des avantages
du terrain et du public. 

Nous nous attendons à
une rude concurrence vu
que les pays engagés vont
envoyer leurs meilleurs
athlètes puisque ces Jeux
sont qualificatifs aux pro-
chains JOJ-2018», a-t-il
ajouté. 

Invité à évoquer les po-
tentiels concurrents de
l'Algérie dans ce rendez-
vous continental, le DEN
a cité «le Kenya dans les
courses de fond et demi-
fond et l'Afrique du Sud
dans les épreuves tech-

niques». Abdelkrim Sadou
a parlé ensuite des critères
de qualification pour les
JOJ-2018 en Argentine :
«Les JAJ d'Alger ne sont
pas forcément qualificatifs
aux JOJ, il s'agit d'un quota
établi pour chaque conti-
nent. A titre d'exemple, les
Championnats du monde
juniors qui ont pris fin di-
manche à Tampere (Fin-
lande) sont également un
rendez-vous qualificatif
aux JOJ». 

L'ensemble des 33
athlètes retenus pour les
JAJ-2018 ont entamé un
stage de préparation à
l'Ecole nationale des sports
olympiques d'El-Bez à Sétif
qui se poursuivra jusqu'au
20 juillet. 

Lors des JAJ-2014 dis-
putés à Gaborone (Bots-
wana), l'Algérie avait dé-
croché 8 médailles en
athlétisme : 3 en or, 4 en
argent et 1 en bronze. 

RUGBY À VII - ALGÉRIE : 
«Aller le plus loin possible» (Mané)

La sélection algérienne de rugby à
sept ambitionne de faire «bonne figure
pour aller le plus loin possible», malgré
la présence de redoutables concurrents
aux 3es Jeux africains de la jeunesse ( JAJ-
2018), prévus du 17 au 28 juillet à domicile,
a assuré le sélectionneur national, le Sé-
négalais Ousmane Mané. 

«Notre objectif consiste d'abord à bien
représenter les couleurs nationales dans
cette compétition, puis de chercher à
aller le plus loin possible», a-t-il indiqué
à l'APS, expliquant cette ambition mesurée
par la présence de grandes nations afri-
caines de rugby, venues à Alger chercher
la qualification aux jeux Olympiques de
la jeunesse Argentine-2018, alors que la
sélection algérienne, qui manque d'ex-
périence, n'a été créée que récemment. 

C'était au mois de mars dernier, juste
après la nomination de Mané au poste
de sélectionneur national, et qui a dès
lors procédé à des stages de pré-sélection,
en France et en Algérie, pour dégager
les éléments les plus doués et qui auront
la lourde responsabilité de bien repré-
senter les couleurs nationales pendant
les JAJ. 

Une fois le travail de sélection effectué,
l'équipe nationale de rugby à VII s'est
rendue en Tunisie pour un stage de pré-
paration, destiné à augmenter leurs

chances de performance. Cependant,
malgré la réussite des différentes étapes
effectuées jusqu'ici, Mané a insisté sur
le fait que «la tâche reste difficile», d'une
part parce que «la création de la sélection
algérienne est toute récente» et qu'il est
«presque impossible d'atteindre le haut
niveau en si peu de temps», mais aussi
parce qu'elle sera appelée «à défier des
géants», comme l'Afrique du Sud, cham-
pionne du monde en titre et la Namibie,
sans oublier la Tunisie, le Maroc, Mada-
gascar, le Sénégal et la Côte d'Ivoire, qui,
selon la même source, «ont un bon ni-
veau» aussi. 

A désormais quelques heures du coup
d'envoi des JAJ-2018, Mané a assuré que
«la sélection algérienne est prête à relever
le défi», ajoutant être juste «en train d'ap-
porter les derniers réglages» pour peau-
finer le travail. 

«Notre dernier stage de préparation
s'est déroulé du 6 au 8 juillet courant à
Paris. Nous avons disputé pas moins de
cinq matchs amicaux et le fait d'avoir
remporté quatre d'entre eux est très en-
courageant», a estimé l'ancien interna-
tional sénégalais. La sélection algérienne
est rentrée dimanche de Paris. Elle se
trouve actuellement à Alger où elle attend
l'entame de ses épreuves, prévues du 19
au 21 juillet au stade du 5-Juillet. 
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Séminaire des arbitres
d'Elites du 1er au 7
août à Sidi Moussa
(CAF)

La commission fédérale des arbitres de la FAF or-
ganise un séminaire pour les arbitres et les arbitres
assistants (Elites) du 1er au 7 août prochain au Centre
technique national (CTN) de Sidi Moussa, a indiqué
la Fédération algérienne de football (FAF) lundi. 

103 arbitres et arbitres assistants prendront part à
ce séminaire qui se déroulera en deux étapes et qui
sera assuré par 12 encadreurs, précise l'instance fé-
dérale sur son site officiel. 

La première étape du séminaire est prévue du 1er
au 4août et concernera le 1er groupe d'arbitre Elite
«A», alors que la seconde s'étalera du 4 au 7 août et
sera consacrée au 2e groupe Elite «B». 

Ce séminaire entre dans le cadre de la préparation
des hommes en noir en prévision de la nouvelle
saison footballistique 2018-2019 dont le coup d'envoi
sera donné le 10 août prochain. 

Réunion président LFP-
présidents de clubs
jeudi à Alger

La réunion devant regrouper le président de la
Ligue de football professionnel (LFP), Abdelkrim
Medouar, avec les présidents des clubs de Ligue 1 et
2, aura lieu jeudi (11h00) au Centre technique de
Sidi-Moussa à Alger, a indiqué dimanche un com-
muniqué de l'instance de football professionnel. 

Cette décision a été prise lors de la première
réunion du bureau de la Ligue de football profes-
sionnel (LFP), dimanche au siège de la LFP à Alger,
sous la présidence de Medouar Abdelkrim et en pré-
sence de tous les membres. 

Cette rencontre traitera notamment les droits TV,
les dettes des clubs, l'homologation des stades et sera
l'occasion pour le président de la LFP de soumettre
quelques propositions pour prendre en charge certains
de ces dossiers, souligne la même source. 

Par ailleurs, les calendriers des championnats de
Ligue 1 et de ligue 2 seront annoncés jeudi lors cette
réunion avec les clubs. 

La LFP présentera plusieurs variantes de grilles
et Il sera procédé ensuite à un tirage au sort pour dé-
terminer le programme des matches de la saison
2018-2019. 

Concernant l'opération d'évaluation technique
des stades en vue de cette nouvelle saison, le chargé
de ce dossier au niveau de la LFP a fait une lecture
des rapports établis par les quatre commissions char-
gées de cette opération. 

A cet effet, le président de la LFP a décidé de réunir
mardi les membres pour la mise au point de ce
dossier qui nécessite un examen plus approfondi,
en désignant Djamel Messaoudéne pour suivre ce
dossier d'une façon permanente.

FRANCE: 
Accord de principe pour
le transfert de Attal à
Nice 

Le défenseur international algérien de Courtrai
(D1 belge) Youcef Attal est attendu prochainement à
Nice pour y passer sa visite médicale avant de parapher
son contrat avec le club français de ligue 1 de football,
rapporte lundi le Journal Nice-matin. 

Selon la même source, le club azuréen et Courtrai
(D1 belge) ont trouvé un accord de principe pour le
transfert de l'ancien joueur de Paradou AC. Le montant
du transfert est évalué entre 3 et 5 millions d'euros. 

Ancien pensionnaire du Paradou AC, Attal et lié
au KV Courtrai jusquÆen 2022 qui a activé, en mai
dernier, l'option d'achat prévue dans son contrat,
après une première saison en prêt. La saison dernière,
Youcef Attal (1,76 m) a peu joué à cause, entre autres,
de blessures, disputant 14 matchs toutes compétitions
confondues. Le latéral droit algérien a été appelé
pour la première fois en sélection nationale en juin
2017 à l'occasion des matchs contre respectivement
la Guinée (2-1) en amical et le Togo (1-0) en qualifi-
cation pour la Coupe d'Afrique des nations 2019. Il
compte quatre sélections. 

APS

LIGUE DES CHAMPIONS D'AFRIQUE (3E J/ GR.B) : 
Le MCA en péril à Lubumbashi, 
l'ESS pour un sursaut d'orgueil

Le MC Alger (2e, 4
points) effectuera un dé-
placement périlleux à Lu-
bumbashi (RD Congo)
pour défier le leader le TP
Mazembe (6 pts) (14h00,
heures algériennes) dans
un match qui s'annonce
palpitant au vu de l'enjeu
de ce rendez-vous. 

«Les joueurs sont
conscients de la tâche qui
les attend. Nous allons
nous surpasser et faire
tout pour revenir avec un
bon résultat. On va se don-
ner pour être à la hau-
teur», a assuré l'entrai-
neur du Doyen le Français
Bernard Casoni. 

Tenu en échec à Alger
lors de la première jour-
née par les Marocains de
Difaâ Hassani El-Jadidi (1-
1), le MCA est allé s'impo-
ser par la suite en dépla-
cement face à l'ES Sétif (1-
0) lors de la deuxième
journée. 

Un bon résultat dans
le chaudron de Lubum-
bashi permettrait au Mou-
loudia de faire un pas vers
les quarts de finale de
l'épreuve. 

En prévision du ren-
dez-vous de mardi, le
Doyen a effectué un stage
de deux semaines à Vichy
(France) ponctué par trois
matchs amicaux, dont un
face au pensionnaire de
la Ligue 1 française les Gi-
rondins Bordeaux (1-1). 

La rencontre TP Ma-
zembe- MC Alger sera di-
rigée par un trio arbitral
angolais conduit par Hel-
der Martins de Carvalho,
assisté de ses compa-
triotes Jerson Emiliano
dos Santos, et Ivanildo
Meirelles. 

De son côté, l'ES Sétif,
battue par le TP Mazembe
(4-1) et le MCA (0-1), se
doit de réagir devant son
public, lors de la réception

de Difaâ Hassani El-Jadidi
au stade du 8-mai 1945
(20h00) « Je pense que
nous n'avons pas le droit
à l'erreur. 

Nous allons jouer un
match important et décisif
à la fois. 

Nous sommes dans
l'obligation de l'emporter
si l'on veut garder nos
chances intactes pour la
qualification», a admis le
nouvel entraineur de l'En-
tente le Marocain Rachid
Taoussi, qui pourra
compter sur les services
du maître à jouer Abdel-
moumen Djabou, de re-
tour après un prêt de qua-
tre mois à Ennasr (Arabie
saoudite). 

De son coté, lÆatta-
quant de lÆAigle noir,
Mohamed Islam Bakir a
affirmé que lui et ses co-
équipiers sont «conscients
de la responsabilité qui
leur incombe et quÆils

feront tout pour que les
trois points du match res-
tent à Sétif, soulignant que
toutes les conditions ont
été réunies pour la réus-
site de cette première sor-
tie au vu du recrutement
de qualité effectué par la
direction et la bonne pré-
paration dÆintersaison. 

Le président du club
Hassan Hammar a indi-
qué samedi à l'APS que
«sa direction a qualifié
cinq nouveaux joueurs
pour cette campagne afri-
caine, à savoir Redouani
, Ferhani , Boultif, Ghecha
et Bougelmouna» en vue
de la suite de la campagne
africaine. 

Le match sera officié
par l'arbitre gambien Ba-
kary Papa Gassama, qui a
dirigé récemment le
match Danemark - Pérou
(1-0), comptant pour le
premier tour de la Coupe
du monde 2018 en Russie. 

Après une pause de deux mois en raison du mondial 2018, la phase de poules de
la Ligue des champions d'Afrique de football reprendra ses droits mardi avec le
déroulement de la 3e journée qui verra les deux représentants algériens : le MC
Alger et l'ES Sétif, versés dans le groupe B, lutter pour des objectifs
diamétralement opposés.

FRANCE/TRANSFERT: 
Ahmed Kashi signe pour deux ans à Troyes

L'international algérien Ahmed
Kashi s'est engagé pour deux ans
avec L'ESTAC Troyes en provenance
de Charlton, a annoncé lundi le
club français de Ligue 2 sur son
site officiel. 

L'ancien milieu du FC Metz de
29 ans, évoluait depuis trois ans en

Angleterre à Charlton avec qui il a
disputé 35 matchs de 3e division et
11 matchs de championships avant
d'être éloigné des terrains à cause
d'une blessé. 

Formé au club de Louhans-Cui-
seaux, Kashi compte 119 matchs de
Ligue 2 française et 19 matchs de

Ligue 1 à son actif. International
algérien (une sélection en 2015 à la
Coupe d'Afrique des nations), Ah-
medi Kashi est un joueur reconnu
pour «ses qualités techniques, son
altruisme et son excellente vision
de jeu», estime son nouveau club. 

LIGUE 1 MOBILIS : 
Sofiane Bouteba s’engage officiellement avec le
DRB  Tadjenanet (direction)

Le latéral gauche Sofiane Bouteba a signé un   contrat
de deux ans en faveur du DRB Tadjenanet (Ligue 1
Mobilis de   football), a-t-on appris lundi de la direction
du club. 

Le désormais ex-latéral gauche de lÆEntente de
Sétif a paraphé son nouveau   contrat dimanche à
Tadjenanet avant de rejoindre ses nouveaux coéquipiers
à   Hammam Bourguiba (Tunisie) où lÆéquipe du

DRBT poursuivra son stage de   préparation jusquÆau
25 juillet, selon la même source. 

Par ailleurs, la direction du club phare de Tadjenanet
a fait savoir   quÆelle a résilié le contrat du Nigérian
Youcef Aliou Omarou quelques jours   seulement
après lÆavoir fait signer tandis que le Malien Maqui-
niho se   trouve toujours à l'essai avec le groupe en
Tunisie. 



"J'aurais préféré gagner la Coupe du
monde", a (naturellement) reconnu le
capitaine croate Luka Modric après
avoir reçu dimanche le trophée de
meilleur joueur du Mondial. Un tro-
phée souvent déprécié, mais qui rend
au moins justice, cette année, à un
joueur aussi excellent que peu habitué

aux distinctions individuelles.
Le trophée de meilleur

joueur du Mondial, at-
tribué par la FIFA,

n’est pas des plus
prestigieux.

Luka Modric,
finaliste

perdant
de la

Coupe
du
monde
ce di-

manche, et
successeur de Lio-
nel Messi à ce "pal-
marès", ne s’est évi-
demment pas satis-
fait de cette distinc-
tion aux airs de lot
de consolation.
"J'apprécie d'avoir la

reconnaissance et je
remercie ceux qui
m'ont choisi [les
membres du groupe
d’étude technique
de la FIFA, NDLR]...
mais clairement
j'aurais préféré ga-
gner la Coupe du
monde", a déclaré le
milieu de terrain du
Real Madrid après la
finale perdue 4-2

contre la France.
L’attribution de ce

trophée individuel à
Modric n'a rien d'insensé,

même si Eden Hazard et Antoine
Griezmann présentaient de sérieux

arguments. Elle a au moins le mérite
de mettre en avant un homme qui, en
plus d'être le leader de sa sélection,
joue un rôle majeur dans les succès des
Merengue depuis plusieurs saisons
mais qui pâtit de ses statistiques mo-
destes, en termes de buts et de passes
décisives. Le qualifier de joueur de
l’ombre serait excessif, mais estimer
qu’il mériterait de jouir d’un peu plus
de lumière ne l’est pas.

Il y a quatre ans, Lionel Messi pou-
vait presque voir comme un affront le

fait d’être déclaré meilleur joueur
d’un Mondial qu’il avait échoué à
remporter, en chef de file d'une
équipe d'Argentine déjà étoilée. A
l’aune de son palmarès individuel
(cinq Ballons d’or à ce jour, quatre
à l’époque), c’était risible. A l’aune
de celui de Luka Modric, cela
sonne comme une, certes mo-
deste, mais juste récompense.

Avec Ivan Rakitic, Luka Mo-
dric a été le métronome de cette
équipe croate, qui a réussi la
meilleure performance de son
histoire cet été en Russie. Il a
ajouté une touche de dramatur-
gie à ses belles performances, en
soufflant le chaud et le froid face
au gardien, depuis le point de pe-
nalty, ratant notamment l’oppor-

tunité de propulser les siens en
quart de finale lors de la pro-

longation face au Danemark,
avant de prendre sa re-

vanche sur Kasper
Schmeichel lors de la
séance de tirs au but.

Il y a ceux qui ne réalisaient pas (Tolisso), ceux qui
avaient envie de le crier sur tous les toits (Pogba,
Mendy, Kimpembe), ceux qui n'ont pu retenir leurs
larmes (Griezmann). Et puis, il y a celui qui a vécu
l'instant avec distance et presque détachement.
Quand il s'est présenté face à nous avec son tro-
phée de meilleur jeune du tournoi sous le bras,
Kylian Mbappé, puisque c'est bien de lui dont il
s'agit, n'avait pas les yeux rouges ni les jambes en
coton, encore moins la poitrine qui s'emballe. Le
jeune ailier droit des Bleus vient de soulever la
Coupe du monde après avoir marqué en finale.
Et alors ? "Aujourd’hui, je suis très content", a-t-
il avoué tout de même. "Marquer dans une finale,
c’est toujours particulier. J’ai toujours travaillé
pour vivre des moments comme ça. Mais ce n’est pas la
fin non plus. Il faut continuer parce que j’ai l’ambition
d’aller plus loin." Difficile de faire mieux. Mais
Mbappé, co-meilleur buteur français à cette Coupe du
monde avec quatre réalisations, n'a que 19 ans, l'assu-
rance d'avoir quelque chose de spécial dans les jambes
et la conviction des plus grands. Alors ce dimanche,
quand vingt-deux Bleus ont quitté le stade Loujniki
avec le sentiment d'avoir atteint le sommet de leur car-
rière, pour lui, ce n'était qu'un commencement.

"On aurait dit qu’ils jouaient un tour-
noi d’interquartier"

"Gagner une Coupe du monde aussi jeune, cela ou-
vre d’autres portes. Mais maintenant, il faut continuer
à travailler", a-t-il continué avec un aplomb déroutant.
"Je suis encore au début du chemin. Je peux faire beau-
coup plus. Lorsque vous avez des qualités, il faut en
être conscient et y croire." C'est sans doute ce détache-
ment qui fait sa force. Cette finale, le Parisien l'a jouée
avec un naturel désarmant. Quand Benjamin Pavard et
N'Golo Kanté ont craqué sous le poids de l'événement,
quand Raphaël Varane et Paul Pogba ont mis une
heure à rentrer dans leur match, lui ne s'est pas posé de
question.

"Les gamins là, on aurait dit qu'ils jouaient un
tournoi d'interquartier. Ils étaient relaxés, ils ri-
golaient, c'est dingue", notait Adil Rami après
la rencontre. La pression ne semble pas avoir
d'emprise sur Mbappé et ce n'est pas tout à
fait un hasard si c'est lui qui a sauvé la pa-
trie lors du match qui a tout fait basculer
face à l'Argentine. Ce dimanche, même as-
sis sur le toit du monde, rien n'a pu le faire
dévier de son discours tout en mesure.

«Je ne suis qu'au début»
Les compliments de Pelé ("Si Kylian continue

d’égaler mes records, je vais peut-être devoir dé-
poussiérer mes crampons") : "J'essaie de suivre mon
chemin, il a marqué l'histoire de foot." Marquer en fi-
nale de la Coupe du monde ? "J'ai travaillé pour arriver

à
des
mo-

ments
comme
ça." Le
Ballon
d'Or ? "La
compéti-
tion est finie
mais il y a de
grands joueurs.
Après, c’est sûr
que la Coupe du
monde va jouer en ma
faveur mais je n’y pense pas."

Mëme les barrières qui ont
cédé sous le poids des journa-
listes avides de ses réponses ne

l’ont pas fait dévier de son
discours tout en mesure.

Pourquoi autant de pon-
dération quand ses ca-

marades sautaient de joie
aux quatre coins de la
zone mixte ? "Je suis
content, après on est tous
dans des cas différents. Adil a tra-
vaillé toute sa carrière pour en arri-

ver là. Moi, je ne suis qu'au début."
Et de conclure : "Je ne voulais pas être

juste de passage dans le football, je veux
être là pour longtemps. Champion du

monde, c’est déjà bien…". C'est même le Graal
absolu pour tout footballeur. Mais pas pour Kylian
Mbappé.

Pour Kylian Mbappé, ce titre de
champion du monde n'est pas un
aboutissement. Bien au contraire.
L'attaquant des Bleus a affiché une
étonnante sérénité face aux
micros. Pas question, pour lui, de
céder à l'euphorie ambiante.
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LUKA MODRIC
JUSTEMENT RÉCOMPENSÉ

Mbappé :
«Champion du
monde, c'est
déjà bien»
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MDN

Treize (13) contreban-
diers ont été arrêtés, di-
manche lors d'opérations
distinctes à In Guezzam,
Bordj Badji Mokhtar et Ta-
manrasset, par des détache-
ments de l'Armée nationale
populaire (ANP) qui ont
saisi de grandes quantités
de produits alimentaires et
de carburant, indiquait hie-
run communiqué du minis-
tère de la Défense nationale
(MDN).

«Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et le
crime organisé, des déta-
chements de l'Armée natio-
nale populaire ont arrêté, le
15 juillet 2018, lors d'opéra-
tions distinctes, à In Guez-

zam, Bordj Badji Mokhtar et
Tamanrasset (6ème Région
militaire), treize (13) contre-
bandiers et ont saisi un (1)
camion, un (1) véhicule
tout-terrain, 2.210 litres de
carburants, 1,2 tonne de
denrées alimentaires, 12,5
tonnes de ciment ainsi que
trois (3) détecteurs de mé-
taux et un (1) générateur
électrique», précise le com-
muniqué. Dans le même
cadre, des éléments de la
Gendarmerie nationale «ont
arrêté à Mascara et Ain Te-
mouchent (2ème Région
militaire), deux (2) narco-
trafiquants et saisi 153,2 ki-
logrammes de kif traité»,
ajoute la même source.

LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE
ET LE CRIME ORGANISÉ

13 contrebandiers arrêtés 
à In Guezzam, Bordj Badji
Mokhtar et Tamanrasset

PENSÉE
Il est difficile de
croire que cela
fait un an que
nous avons dit

au revoir à notre
fils et petit frère,
Harkouk Moha-

med Lamine,
qui nous a quit-
tés pour le para-

dis inchallah.
Chaque jour, tu

occupes une place de choix dans nos
cœurs. Le temps passe mais la pensée

reste. En ce jour qui a marqué nos esprits,
tes parents, tes sœurs et tes amis deman-
dent à tous ceux qui t’ont connu et appré-

cié d’avoir une pieuse pensée à ta
mémoire. On prie pour qu’Allah t’ac-

cueille Inchallah dans son vaste paradis.
Repose en paix Papi. A Allah nous apparte-

nons à lui nous retournons.    

LEKBIR ANIS 13 ANS
Un jeune surdoué de Hammam Guergour 

brille au «Défi de la lecture arabe»
Originaire de la ville de

Hammam Guergour (Sétif ),
le jeune Lekbir Anis, âgé de
13 ans, a brillé de mille feux
lors du «Défi de la lecture
arabe», dont le coup d’envoi
de la 3e édition a été donné
samedi dernier à Alger par la
ministre de l’Education Na-
tionale, Mme Nouria Ben-
ghabrit. Ce jeune prodige
qui procède un talent inné
pour l’écriture des contes et
particulièrement pour la
poésie arabe, a réalisé un vé-
ritable exploit en lisant et en
résumant plus de cinquante
(50) livres en une seule nuit
pour se préparer à ce
concours international

lancé, rappelons-le, à l'ini-
tiative de Cheikh Mohamed
Ben Rached Al-Maktoum
(Emirats Arabes Unis) et ou-
vert aux candidats de tous les
pays arabes. Actuellement
scolarisé en 2e année
moyenne (CEM), le jeune
Anis, qui a suivi un enseigne-
ment religieux, a participé à
plusieurs concours organi-
sés par la mosquée de Sidi El
Djoudi de Hammam Guer-
gour,  la mosquée de Benarar
(Bougaa) et la maison de la
culture de Hmmam Guer-
gour. Ce dernier a animé dif-
férentes cérémonies avec
l’association Dhaadh Basma-
tek, les scouts musulmans

algériens et le groupe An-
nasr. Il est également lauréat
du concours du petit orateur
organisé par la mosquée
Malek Ben Anes (Bougaâ).
Sur sa chaine YouTube (Lek-

bir Anis), on retrouve des vi-
déos dans lesquelles il inter-
prète des chants religieux
(Anachids) en arabe mais
également en anglais. Connu
pour sa grande sagesse, l'en-
fant de Hammam Guergour,
qui a appris par cœurs près
de vingt hizb du Saint Coran,
a déjà prononcé plusieurs
sermons lors de prières au
sein de la mosquée de sa ville
natale. Ce jeune talent pro-
metteur doté d'une intelli-
gence supérieure à la
normale est appelé, selon ses
proches, à un brillant avenir
notamment dans l'art poé-
tique.

R.R

ALGÉRIE-SAHARA
OCCIDENTAL
Une délégation
sahraouie visite
le Conseil
constitutionnel

Une délégation du Parle-
ment de la République
arabe sahraouie démo-
cratique (RASD) a effec-
tué hier une visite au
siège du Conseil consti-
tutionnel à Alger où des
explications exhaustives
lui ont été fournies sur le
fonctionnement et les
missions du conseil, a in-
diqué un communiqué
du conseil. Des explica-
tions ont également été
fournies à la délégation
sur le rôle du conseil
constitutionnel dans «la
consolidation de l'Etat de
droit et la promotion des
droits et libertés»,
ajoute-t-on de même
source. La délégation
parlementaire sahraouie
effectue une visite offi-
cielle en Algérie à l'invi-
tation de l'Assemblée
populaire nationale
(APN). 

HADJ 2018 : 
Plan de communication «spécial»

pour garantir le droit du citoyen
à une «information juste»

Un plan de com-
munication «spécial
hadj 2018» a été éla-
boré afin de garantir le
droit du citoyen à une
«information juste»
sur les hadjis algé-
riens, a indiqué di-
manche le chargé de
communication à l’Of-
fice national du hadj et
de la omra (ONHO),
Mustapha Hidaoui.

Dans son interven-
tion au cours d’une
rencontre de forma-
tion au profit des re-
présentants des
médias, le même res-
ponsable a considéré
que l'accompagne-
ment de la mission al-
gérienne de hadj par
les journalistes vise à
assurer «une couver-
ture totale de la mis-
sion de nature à
rassurer les proches
des hadjis sans verser
dans le suspense et en
mettant en exergue les
efforts de prise en
charge des difficultés
rencontrés surtout
que ce hadj 2018 se dé-

roule sous une vague
de grande chaleur et
avec la présence d'un
grand nombre de had-
jis». La rencontre a
notamment passé en
revue l’ensemble des
préparatifs effectués
par l’Etat algérien
pour garantir la prise
en charge des hadjis.
De son côté, le direc-
teur général de
l’ONHO, Youcef
Azouza, a invité les
participants à mettre
en exergue les efforts
considérables de l’Etat
pour améliorer l’orga-
nisation de l’opération
de hadj par notam-

ment le lancement
précoce des prépara-
tifs, dans les lieux
saints, l’établissement
de contrats sur les ser-
vices d’hébergement,
de restauration et de
transport et, en Algé-
rie, par le tirage au
sort, les visites médi-
cales, le règlement des
frais et la réservation
électronique. Les jour-
nalistes participants
ont apprécié l’initia-
tive qui est une pre-
mière du genre leur
ayant permis d’avoir
une vision globale et
complète sur l’opéra-
tion du hadj.

Un hommage a été rendu au mili-
tant de la cause   nationale, Paul
Louis Thirard, décédé le 24 juin der-
nier à l'âge de 85 ans,   à l'occasion
d'une cérémonie de crémation qui
s'est déroulée le 28 juin   2018 au ci-
metière de Père Lachaise, en pré-
sence d'un représentant de
l'ambassade d'Algérie à Paris, indi-
quait hier un communiqué du mi-
nistère des   Affaires étrangères.
"Une gerbe de fleurs a été déposée à
la mémoire du défunt et un message
adressé par l'ambassadeur d'Algérie
à son épouse, Mme Agnès Thirard,
ainsi   qu'à toute sa famille, a été lu à

l'occasion de cette cérémonie", note
la   même source.  Dans son message,
"l'ambassadeur d'Algérie à Paris a as-
suré la veuve que   l'Algérie sera tou-
jours reconnaissante pour
l'engagement du défunt en   faveur
de la lutte anticoloniale du peuple al-
gérien", ajoute le communiqué.
Paul Louis Thirard est connu pour
être un militant anticolonialiste et
défenseur de la cause juste du peuple
algérien pour le recouvrement de sa
liberté et de son indépendance, qu'il
a défendue avec toutes ses forces. Il
a rejoint le réseau Jeanson et signé le
manifeste des 121.

RÉVOLUTION
Hommage à Paris au militant de la cause nationale

Paul Louis Thirard 

Le général Remli Abdel-
krim a été installé hier   dans
ses nouvelles fonctions à la
tête du 4ème Commande-
ment régional de la   Gendar-
merie nationale à Ouargla, en
remplacement du général
Lalmas   Mostapha, lors d'une
cérémonie présidée par le
vommandant de la Gendar-
merie   nationale, le Général
Ghali Belkecir, indique un
communiqué du ministère
de   la Défense nationale
(MDN).   Cette installation in-
tervient "conformément au
décret présidentiel du 12
juillet 2018, et en exécution
du plan de mutation pour
l’année 2018,   approuvé par le
Général de corps d’armée,
vice-ministre de la Défense
nationale, Chef d’etat-major
de l’Armée nationale popu-
laire", précise la   même
source.  "Le Commandant de

la Gendarmerie nationale a
été reçu par le Général-Major
Cherif Abderrezak, Com-
mandant de la 4ème Région
militaire, au siège de la   Ré-
gion, avant de procéder, au
niveau du siège du 4ème
Commandement régional
de la Gendarmerie nationale,
à la supervision de la céré-
monie de passation   de
l’étendard du 4ème Com-
mandement régional de la
Gendarmerie nationale, en
présence d’officiers et de ca-
dres de la Région", note la
même source.   A l’issue de la
cérémonie, le Commandant
de la Gendarmerie nationale
"a   inspecté les différentes in-
frastructures du 4ème Com-
mandement régional de   la
Gendarmerie nationale à
Ouargla", conclut le commu-
niqué du MDN. 

Installation du général 
Remli Abdelkrim à la tête du
4è Commandement  régional
de la Gendarmerie nationale 


